
El dinero especulativo 
que llegó del extranjero 

tendrá qutf regresar
■ IJE C lW ^O  LEGAI. 1 ■ ' l * S O  l.E C -.ii ' :

f^pR ID ,°2p  (Cjlra).- Con las medidas ado^tódas el,pasado sábado por el 
M inÍs%io^^Macienda, la reapertura-del rnercatíqlde .¿iyisa^ dte se ha
cara^li^tíopor la*lpsi^nc|a de movimientos especulativ^’ < v

ítOiilá^i^lEiones oe extí;ajj|ro da.lps^^^^ se han anotado en gran número.* - 
ca^elgciones^|mdi|édii^r;iP^^ importación y se {x|nobierto|j^buoQ^
nú^Sfojiás iroffés^SndiefrtBS as exportáción^aunque mo: se registra la llegada ifS ^  
''diÍBwéc'aliéñte^. ^

En círculoslinancieros privados^é afirma que las niasas de dinero especulativo 
que pudieran haber entrado días pasadbá deberán ahora volver al extranjero] de 
donde.partieron. . A  ^

Lá%peta||]|éi^íój^^ la C tftftjsiódjf^ de Reservas no ha teftido
lugar hoy, áunqik plfldf^ser^^^^ rtianañá'lflTdrcSleeBlobj&t(fede paMr revista a 

; la situación tras la re ap ^ '& íde l mercado. (Más información en la p a ^ rfi‘̂ 8)

Un apasionante informe

Las españolas
Para el hombre, el mundo de las 
m ujeres es un  universo por 
descubra-. El varán, par re^la 
general, se escuda en el tòpico 
para conversar a propósito del 
sexo femenino,.'

Se dice que la mujer es un ser 
in m a d u r o ,  que es un ser 
imprevisible, se dice que lo ignora 
casi todo..., pero no se confirma 
nada en definitiva.-

1.a m u jer liberada toca las 
apmpetas de su propia liberación, 
y  a su llamada acuden otras 
muchas. En este supuesto, la 
mujer española no es la última en 
llegar a la cita. Et reglamento de derechos y

deberes se relee todos los días a 
todas las horas. La mujeres de 
España no están dispuestas a 
continuar siendo objetos de It ĵo.

Cuatro mujeres españolas, expertas en los problemas 
de nuestra población femenina, enjuician los 

■ diferentes aspectos de la mujer en nuestra sociedad.

Jossfina VegUson.ex-procurador en Cortes, 
w  Josefina Carabias, periodista.

S Rosa Jjuanola, de ia m utualidad de Empleadas de! Hogar. 
María Luisa Herreros, psiquiatra.

¡M inmediata publicación-de este :: 

interesante informe ha sido 

adquirida en exclusiva regional por

Como un homenaje 
a nuestras lectoras
"Lleve todas las tardes a su casa

URAflON/exprés
Hunca Je defraudará n i a Vd. n i a ios suyos.

LA DRAMATICA CARRETERA DE LOGROÑO

Dos muertos y varios heridos
o

ed Coseias esto mañana
•  Un turismo colisionó violentamente con un camión

Estos días de puente que, climatoidgicamente, han sido extraordinarios, se han caracterizado por la 
gran jantidad de turismos que han inundado las carreteras. La prudencia siempre es aconsejable. Pero 
en estos casos, más. Sin embargo, los accidentes han puesto una nota negra en la alegría del puente de 
San José. Por lo que respecta a Zaragoza, el más grave ha ocurrido esta mañana, en el término de 
Casetas, al colisionar un camión y un turismo..Resultado trágico: dos muertos y varios heridos. Del 
suceso les informamos en página seis.

e/pres
D e p & s ito  legal: Z  - 2 2  - 1 9 7 0 DIARIO DE LA TARDE

D ire c to r :  E D U A R D O  F U E M B U E N A C O M I N  I  m A D T C C  -jn n c  «* a  D 7 n  n c  i m o  
E d ita :  P R E N S A  A R A G O N E S A ,  S .  A ,  I HARTES, 20 DE MARZO DE 1973

M arc ia l,  2. Te ló f. 2 1 6 9  8 3  • T é le x  5 8 0 S 4  I P’’®ciO: 6  pesetas • A ñ o  I I I  • N ú m . 9 7 7

DENTRO DE 5 MESES

Subirá la 
gasolina
•  LA SUPER 

ADMENTARA 
ENTRE 1 Y 1'50

(PAG,3)

PERTENECE A LA RELIGION EVANGELISTA

Sobreseimiento de lo canso 
seguida contra nn sargento 

del Ejército del Aire
SE NEGABA A EFECTUAR EL "RINDAN" DURANTE LA CONSAGRACION



PERTENECE A LA RELIGION EVANGELICA

Sobreseimiento de la causa 
seguida contra un sargento 

del Ejército del Aire
SE NEGABA A EFECTUAR EL "RINDAN" DURANTE LA CONSAGRACION

M A D R ID , 20 “ Europa 
Press” .- El teniente general 
jefe de la Región Aérea del 
Estrecho ha acordado el 
sobreseimiento definitivo de 
la causa' seguida al sargento 
evangélico de Málaga don 
Francisco Orozco Murcia, 
como supuesto autor de un 
delito de desobediencia, al 
tiem po que se aplica el 
correctivo de arresto mjlitar 
de dos meses y un día, a 
cumplir en Castillo, por una 
fa lta  grave com etida al 
excusarse del cumplimiento 
de un acto de servicio, según 
se afirma eni la re v is ta  
“ Restauración” .

Como se sabe, el sargento 
especialista del Ejército del 
A ire señor Orozco —con 
destino en la escuadrilla 
mixta de la base aérea de 
Málaga—fue designado i para 
formar parte de la compañía 
de honores en los actos 
religiosos que, con motivo de 
la festiv idad  de Nuestra

Señora de Loreto, patrona del 
arma de Aviación, deberían 
celebrarse el 10 de diciembre 
pasado en dicha base aérea. El 
señor Orozco manifestó que, 
por profesar religión distinta 
a la católica, no efectuaría el 
“ rin d an ”  quedándose en 
posición de “firmes” en el 
momento de la Consagración 
durante la misa.

A fin de evitar una nota 
discordante, el teniente  
coronel de la base excluyó al 
sargento de la compañía de 
h o n o re s . Instruidas las 
diligencias previas, que se 
elevaron a causa se procesó al 
señor Orozco como supuesto 
a u to r  de un d e lito  de 
desobediencia, pero en el 
d ic tá m e n  a u d ito ria l se 
consideró que tales hechos no 
son c o n s t i tu t iv o s  del 
mencionado delito, ya que no 
llego' a incumplir una orden 
dada, puesto que se le reveló 
de e l la ,  pero sin que 
esa cond ucla es constitutiva:

de una falta grave, puesto que 
se excusó del cumplimiento 
de un acto de servicio al que 
estaba obligado por tener 
relación cotí los deberes que 
impone a todo milita'’ su 
permanencia en el Ejército, 
como es el tomar parte de 
una formación militar.

A ñ a d e  el d ic ta m e n  
a u d ito r ia l que a dicho  
sargento se le requirió un 
movimiento táctico, como al 
resto de la fuerza con la que 
formaba, sin que en ningún 
momento supusiese dejación 
de sus derechos como 
practicante de otra religión 
distinta a la católica, y que el 
artículo quinto, número dos, 
de la Ley de L ibertad  
Religiosa, que excluye de su 
im posición los actos de 
servicio, ampara a los que 
hubiesen hecho declaración 
de acatolicidad al ingresar en 
el Ejército pero no cuando ya 
sean profesionales del mismo.

LOPEZ MEDEL:
•  LOS SALARIOS DE PROFESORES DE 

CENTROS NO ESTATALES REQUIEREN 
SUBVENCIONES DE LA ADMINISTRACION

SAN SEBASTIAN, 20 (Europa Press).- La comisión permanente 
del Sindicato Provincial de Enseñanza de Guipúzcoa se ha reunido 
hoy en la Casa Sindical, bajo la presidencia de don Jesús López 
Medel, p residen te  del Sindicato Nacional de Enseñanza 
acompañado por don Angel Martínez Fuertes, presidente de la 
Unión Nacional de empresarios.

Según comunica el Servicio de Información Sindical, en la 
reunión se incidió en los siguientes puntos:

—Equiparación salarial del profesorado y personal en .general de 
los .centros no estatales con los del Estado.

—Imposibilidad de los centros para hacer frente con sus recursos 
a las elevaciones de costes que esta equiparación supondría.

-Imposibilidad también de los padres de familia para hacer 
frente a nuevas elevaciones en las cuotas de los colegios.

En consecuencia, se pidió que las elevaciones salariales, que se 
estim an justas, sean absorb idas mediante subvenciones 
suficientemente dotadas por la Administración, mientras no se 
pueda llegar a los conciertos económicos.

ACRIBILLADO A BALAZOS 
EN SU DOMICILIO

EL HOMICIDA SE 
A LA POLICIA

ENTREGO POCO DESPUES

MALAGA , 20 (Cifra).— Un hombre ha resultado muerto de 
siete tiros de pistola durante la pasada noche, en su domicilio de la 
calle F inando Camino número 4, planta séptima, letra “E” .

Se trata de José María Pérez Navarro, de cuarenta y siete años 
de edad,casado.

En el citado domicilio se presentó Luis Lozano Rodríguez, de 
cuarenta y nueve años, casado también, con domicilio en el paseo 
de Reding, número 33. Sin que se sepa si entre los hombres hubo 
discusión o no, Luis disparó siete tiros de pistola sobre José María, 
al que dejó muerto en el acto.

Inmediatamente después marchó a la comisaría, donde confesó 
su crimen e hizo entrega del arma homicida, una pistola del calibre 
22 .

AUDIENCIA MILITAR 
EN EL PARDO

M A D R ID , 20 (Cifra).- Su 
excelencia el Jefe del Estado y 
Generalísimo de los Ejércitos ha 
recibido en audiencia militar en 
el día de hoy, en su residencia 
del palacio de El Pardo, a los 
siguientes señores:

T e n ie n te  general Angel 
Campano López, capitán general 
de la Sexta Región Militar.

General de brigada de 
Aviación, Jaime Llosa Rodon, 
director de la Escuela Superior 
del Aire.

G e n e ra l de brigada de 
I n f a n t e r ía  J a im e  L lu ch  
Colomina, jefe de tropas de 
Tenerife.

Coronel de Aviación Manuel 
Rodríguez Canales, del Juzgado 
Permanente de la tercera Región 
Aérea.

En la misma audiencia fué 
recibida una comisión de la 31 
p r o m o c ió n  d e l arma de 
infantería que, presidida por el 
general de Division de la Guardia 
Civil Enrique Sierra Algarra, le 
cumplimentó con motivo de 
celebrar las “bodas de oro” .

AUDIENCIA DE 
FRANCO A LOS 
PREMIOS NACIONALES 
DE NATALIDAD

MADRID, 20 (Cifra).- En la 
mañana de hoy, en el Palacio de El 
Pardo, se ha celebrado el acto de 
entrega por su excelencia el Jefe del 
Estado de los premios nacionales de 
natalidad y promoción familiar. Tras 
unas palabras de Enrique de la Mata 
Gorostizaga, director general de la 
Seguridad Social, el Caudillo 
procedió a la entrega de los premios.

IMPORTANTE FIRMA
FABRICANTE DE FREGADEROS DE ACERO INOXIDABLE  
DOMESTICOS E INDUSTRIALES

PRECISA PARA ZARAGOZA Y PROVINCIA

REPRESENTANTE
Introducido en almacenes y tiendas saneamiento y material construcción. 
Debe disponer de almacén y medios de reparto. Preferible este 
relacionado con la hostelería y que visite a empresas constructoras en las 
que promocione o venda otros artículos. Escribir al núm, 30.478 de 
CONSULTING, Raimes 262, 4° segunda Barcelona - 6.

Gitano-bailarín-orador
EXPUSO DESDE EL MICROFONO LA 
PROBLEMATICA DE ESTE GRUPO ETNICO 
Y SOLICITO UNA AUDIENCIA DEL ALCALDE

BADAJOZ, 20 '(Europa Press).-. Un gitírto inscrito en un concurso de 
baile que se celebraba ayer en la plaza A ltarle  Badajoz con motivo de la 
festividad de San José, cuando le llegó su turno se subió al estrado desde 
donde se dirigía el certámen y por el micrófono dirigió unas palabras a los 
asistentes para exponer la problemática de los gitanos en esta provincia, 
según informa el diario "Hoy".

Para tratar más ampliamente de las necesidades de los gitanos 
pacenses, el "bailarín orador" solicitó, también desde el micrófono una 
audiencia del alcalde de Badajoz.

COMUNICADO DEL CARDENAL 
BUENO MONREAL

•  EL DESALOJO DE UNOS OBREROS 
RECLUIDOS EN UNA IGLESIA 
SEVILLANA

SEVILLA, 19.)—lia  Oft-
clna de información del a,rzobii9  ̂
po de Sevilla, cardenal 'Iffjuend 
MonreaL ha facilitado el siguiente 
comunicado:’

“Un grupo de trabajadores . SB- 
villánbs recién despedidos, de sil 
empresa han permanecido durante 
cuarenta y ocho horas en el Jemplo 
y en las dependencias anejas de 
la parroquia de Nuestra Señora 
de los Remedios, de esta capital, 
hasta que fueron d e s l o m a d o s  
anoche por las fuérzas de orden 
público.

Aunque no se ha U eg^o  a  
producir violencia física en éste 
hedió, la autoridad diocesáña la« 
m edta. 'profundamente qqe, sin 
sn p re c e ^ v o  consentlmiénto, y- 
sin que por parte de los trabaja
dores se haya producido aili nin-

guna acción delictiva, se 'lA baÿa 
- forzado a  salir.
Siendo cierto que la Iglesia de

sea y encarece que los problemas 
laborales se resuelvan en b u  'propio 
ámbito, la jerarquía eclesiástica de 
Sevilla no ha creído procedente 
hl imponer a  los trabajadores la 
salida del templo ni autorizar a 
que o tra autoridad 10 impusiera. ;

La Iglesia de Sevila, guiada p6r 
el’ respeto' y la comprensión que 
Inspirán a la conciencia cristia- 
ha„uuos trabajadores privados de , 
sus. puestos de trabajo y con fa
milias a su cargo, ruega encare
cidamente a las autoridades y en
tidades competentes que sigan rear 
lizando cuantos esfuerzos .«stMi a 
Ái alcance para eonseguirtes-.á -es  ̂
tos hombres un puesto da 6rabaf» 
y para evitar a  todá^ ooéta qué 
puedan repetirse entré noSotros-si« 
tuaéianes.como la  presenta.“

FUEGO EN UN ALMACEN DE MUEBLES

•  LA CONDESA DE 
BARCELONA/ A 
CANNES

/fíU /V  (G u ip úzco a ), 20  
(C ifra ).- Procedente de Estoril, 
y  después de haberse detenido 
brevemente en San Sebastián, 
cruzó ayer tarde la frontera en 
dirección a Cannes la condesa de 
Barcelona, acompañada p o r la 
señora viuda de Ibarra.

En el puente internacional de 
S a n t i a g o ,  la condesa de 
Barcelona fué cumplimentada 
por tas autoridades fronterizas.
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SA N  CUGAT (Barcelona}.- Un grupo de bomberos combaten el fuego 
que se desencadenó la pasada madrugada en un almacén de muebles de la 
calle de la Cruz núm. 27 de San Cugat. Se desconocen de momento los 
daños materiales. (Foto Europa Press).

LEA TODAS LAS TARDES
nunca le defraudara

T i
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( sin CONFIRMACION OFIC.IAt

I  "FYSEE* YA NO PRESENTARA 
I  EXPEBIENTE BE ¿RISIS
É  HA SIDO VENDIDA A 
S  //PESQUERA PASAJES S.A.//

EL FERROL DEL CAUDILLO, 20 
(Europa Press).- La empresa “Pysbe” ha 
sido vendida a "Pesquera Pasajes, S.A.”, 
según círculos próximos a la Delegación 
provincial de Sindicatos. De confirmarse 
este hecho, la primera entidad citada no 
h ab ría  de p resen tar el anunciado 
expediente de crisis, que podría afectar a 
200 personas de la plantilla de su factoría 
en El Ferrol.

En “Pysbe”, empresa pesquera que 
posee una ñota bacaladera y dos factoríás, 
una en El Ferrol del Caudillo y otra en la 
localidad guipuzcoana de Pasajes, se 
vienen registrando ciertas anormalidades 
d e s d e  f in a le s  del año pasado , 
principalmente en la primera de las 
factorías citadas. Unos 200 trabajadores 
presentaron demanda de pago de salarios 
—parece ser que incluso se les adeudaba 
parte del sueldo de 1972— y luego se dijo 
que la empresa iba á píhntear expediente 
de crisis.

En la actualidad, mientras varios altos 
cargos de Pesquera Fbajes han visitado 
las instalaciones.de Pysbe, el jurado de 
empresa de ésta ha presentado en la 
delegación de Trabajo de La Coruña un 
informe oponiéndose a la solicitud de la 
parte económica. La situación laboral en 
la factoría ferrolana es normal en estos 
momentos, pero no han sido preparadas 
400 toneladas de bacalao verde que 
parece ser tenían que ser enviadas a una 
empresa portuguesa.

DESDE ESTA MANANA
--------MI,.............. I------ÍU ----.......».

NORMALIDAD EN LOS 
VUELOS DE IBERIA 
CON EUROPA

gyjt
l ÍJS&

MADRID, 20 (Europa Press).— Esta 
mañana quedó restablecida la normalidad 
en el servicio europeo de Iberia, incluido 
el tráfico con destino al Reino Unido. El 
primer vuelo que salió hacia destino 
europeo fue el de Roma, a las ocho de la 
mañana.

En general, según comprobaciones 
efectuadas en Barajas, ha habido bastante 
movimiento de viajeros y las salas de 
in ternacional del ae ro p u erto  han 
recuperado su habitual animación.

Así pues, tras un mes exacto de 
irregularidades en el tráfico, los vuelos 
europeos se realizan a partir de hoy con 
arreglo a los horarios y rutas establecidos, 
q u e  h u b ie ro n  de m odificarse o 
suspenderse, según los casos, a raíz de la 
huelga de controladores franceses.

■Como ya se informó, la incidencia de 
esa situación  excepcional para la 

. compañía aérea española -cuyo tráfico 
europeo representa aproximadamente el 
30 por 100 de su actividad- ha sido del 
orden de los 165 millones de pesetas, 
aparte là catástrofe aérea de Nantes.

DE LAS ARMAS 
A MONTEMOLIN

HA SALTDO LA 
SEGUNDA EDICIÓN

DE VENTA  EN TODAS 
LAS L IB R E R IA S  ‘

D E G A B R IE L G .B A D E L L

I- DENTRO'8£ CINCO MESESí '}

s u b ía  la GASOUNA
LA SUPER AUMENTARA ENTRE 1 Y 
1'50 PESETAS - LITRO

BARCELONA, 20 (Europa Press).- Según informa en su primera página el último 
número de la revista “Fomento de la Producción”, el precio de la gasolina 
experimentaría una subida dentro de un plazo que sitúa alrededor de cuatro o cinco 
meses, coincidiendo con plena canícula.

La'publicación citada, que no se remite a ninguna fuente, asegura que la gasolina 
super aumimtará entre T y 1,50 pesetas el litro y algo menos la normal.

Como razones para dicha subida alude al aumento de precio del cruúo y que 
dicho incremoito lo está absorbiendo por ahora “Campsa” situación que el 
monopolio no piensa seguir prolongando más alia del plazo indicado.

MADRID, CENTRO VITAL DEL PERONISMO

Madrid vuelve a ser una especie del centro político de Argentina. Después de la 
visita oficial del presidente Lanusse, han llegado para entrevistarse con Perón la 
secretaria de la rama femenina del Partido Justicialista,señorita Noma Kennedy, y  el 
periodista don Eduardo Rafael, enviado especial del diario “Crònica”. A éste lo 
vemos junto con Perón> También se espera próximamente la llegada del candidato 
elegido como nuevo presidente, Héctor Cámpora.

LOS ARQUITECTOS GALLEOOS, CONTRA EL 
PROYECTO DE LA AUTOPISTA DEL ATLANTICO

P O N T E V E D R A ,  20 ( “ Europa 
Press”).— La delegación en Pontevedra 
del Colegio Oficial de Arquitectos de 
León, Asturias, y Galicia ha presentado 
en la Jefatura de Obras Públicas un 
informe oponiéndose al trazado de la 
autopista del Atlántico y proponiendo 
anular el tramo comprendido entre 
Salcedo y Alba.

Añaden los arquitectos que el trazado 
se aproxima peligrosamente, al casco 
urbano de Pontevedra, llegando a 
encontrarse con su ensanche en puntos de 
gran densidad de población.

En el mismo escrito los arquitectos 
también ponen objeciones al plan especial 
de com unicaciones de la comarca 
pontevédresa, que sé encuentra- en 
período de información pública.

LA FERIA DEL CALZADO 
DE ELBA/ CLAUSURADA

EL BALANCE, PEOR QUE 
EN LA EDICION -ANTERIOR

,ELDA (Alicante), 20. (Europa 
Press).- Ha ^do  clausurada la Feria 
Internacional del Calzado e Industrias 
Afines, que desde el pasado día 13 
presentó la moda del otoño-invierno 
próximo

Según datos provisionales, la edición 
de este año se ha caracterizádo por el bajo 
volumen de ventas, que han alcanzado 
unos 680 millones de pesetas -d e  ellos 
325 para el m ercado e x te r io r - ,  
aproximadamente la mitad que en la 
pasada edición. Entre las ventas figuran 
las de 1,18 millones de pares de zapatos 
por vcdor de 455 millones de pesetas.

A esta exposición concurrieron más de 
650 expositores, entre ellos unos 60 
extranjeros. Según impresiones recogidas 
en el certamen, el mayor problema del 
sector del calzado -que en 1972 exportó 
por valor superior a los 17.600 millones 
de p ese ta s— es la secuela de la 
devaluación del dólar, el alto costo de las 
materias primas y la necesidad de que el 

, dólar, en las operaciones previstas de ezpoé 
tación, se considere a 64,47 pesetas parafa, 
cilitar una mayor competividad.

PRIMEROS PASOS PARA 
LA EXPORTACION!

MARISCOS GALLEGOS 
A ITALIA

VICO' 20. (Europa Press).- A partt 
de hoy, una comisión gubernamental 
italiana visitará un gran número de 
depuradoras de'mariscos instaladas en las 
costas de Galicia, con el objeto de em itt 
un in form e de cara a lograr él 
reconocimiento de la reciprocidad de 
certificados sanitarios entré dicho país y  
España, según se afirma en círculos 
pesqueros vigueses.

En los momerTtos presentes, la mayor 
actividad de estas depuradoras se refiere 
al mejillón, una gran parte del cual es 
exportado a Francia por carretera. De 
conseguir, tras esta visita, la penetración 
del marisco gallego 'en el mercado 
italiano, los exportadores de la región 
habrían dado un paso importante para 
alcanzar otros nuevos mercados en 
Europa.

EN 1980 SE PRODUCIRAN 
EN
DE ORO Y 170 DE PLATA

i

Ma r t e s , 2 0  d e  m a r z o  d e  1 9 7 3 '

M ADRID, 20. (Europa Press).— Seis 
toneladas de oro y ciento setenta de plata 
se calcula que serán producidas en España 
en 1980, según dice el estudio "La 
Minería en España'^ del que es autor el 
señor Prado Calzado, subdirector general 
de explotaciones mineras.

Las reservas de oro de nuestro país se 
estiman en 450 toneladas y en 16.000 las 
de p la ta . A ctua lm ente  no- existe 
producción directa de oro y el que se 
o btien e  procede del tra ta m ie n to  
hidrometalúrgico de las cenizas de piritas, 
te producción futura será de la misma 
fuente más la del Gm m m i o MmTt««íi de 
recubrimiento de los pórfidos cupríferos 
onubenses.

El oro/metal precioso,sdlo se obtiene 
de los minerales de plomo en cuyos 
concentrados del 70  por 100 se 
encuentran de 525 a 550 gramos de plata. 
En el futuro procederá también de las 
cenizas de pirita y del Gmaen.

El saldo comercial de oro y plata - 
arroja un déficit para España evaluado 
para 1980 en torno a los 2.000 millones 
de pesetas: 1.600 en importaciones de 
oro y 400, de plata.
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El Arzobispo impide procesar | 
o 11 sacerdotes navarros

RAZON; ACARREARIA GRAVES DAROS A LA PAZ: 
DE LA COMUNIDAD CRISTIANA '

PAMPLONA, 20 (“Europa Press”).— En 
algunas parroquias de Pamplona se ha leído una 
nota que fue enviada por el Arzobispo de esta : 
archidiócesis a todos los párrocos de Navarra 
con el ob jeto  de que, de considerarse 
pastoralmente necesario, se procediese.; a su 
lectura en las misas de los días 18 y 19 o 24 y 

' 25 de este mes.
La nota —no oficial— del arzobispado dice lo 

siguiente:
“Queridos sacerdotes y fieles de Navarra:
Como pastores vuestros, nos vemos 

obligados a deciros unas palabras de información 
s o b re  a lg u n a s  consecuencias de los 
acontecimientos surgidos recientemente en 
nuestra diócesis, una palabra de serenidad y de 
luz con un gran deseo de comunión plena entre 
vosotros y nosotros, vuestros obispos.

1. — Como consecuencia de las homilías 
pronunciadas en varias parroquias de Pamplona 
el día 4 de febrero, por el Juzgado de Orden 
Público se nos ha pedido autorización para 
proceder y procesar a once sacerdotes.

No hemos concedido este permiso de 
procesamiento apoyándonos en el privileaio de 
fuero, que aún sigue vigente en 'tanto al 
Concordato —cosa que todos deseamos—'no le 
llegue el momento de su actualización.

Pero si el privilegio del fuero nos sirve de 
apoyo para negarnos a dar ese perrhiso, no 
quiere decir que haya sido él la razón de nuestra 
negativa. Las razones han sido de orden pastoral 
y espiritual y porque creemos firmemente que 
;dar paso al procesamiento de estos once 
sacerdotes acarrearía graves daños a la paz de 
nuestra comunidad cristiana.

2. — Por otra homilía pronunciada los dia!s 
17 y 18 de febrero en la parroquia de Viana, el 
Juzaado de Orden Público ha decretado para los

cuatro sacerdotes de aquel equipo parroquial 
prisión provincial eludióle mediante la fianza de
75.000 pesetas cada uno.

En diálogo con ellos, han optado por la 
prisión provincial en lugar de entregar las
300.000 pesetas de fianza. En coasécuencia, y 
ateniéndonos a lo establecido en el artículo 16 
del Concordato vigente, hemos designado ' al 
Monasterio de la Oliva como lugar donde 
cumplan ésta prisión. En este sentido, queremos 
agradecer al abad del Monasterio las facilidades 
que nos han dado, dentro de una verdadera 
caridad cristiana.

Mientras dure esta situación la parroquia de 
Viana será atendida por el capellán de _ las 
hérmanas de la Caridad de aquella población. 
Los domingos y días festivos podrá ser ayudado 
por algún sacerdote de alrededor.

La com unidad cristiana de Navarra 
especialmente la de Viana, siente hoy la urgente 
necesidad de dar testimonio de fe y de caridad 
en esta hora dolorosa de nuestra Iglesia 
diocesana.

3.— Rogamos a todos los sacerdotes y 
rectores de. la Iglesia, que si lo consideran 
pastoralmente necesario, lean esta nota, sin 
añadir ningún comentario, en todas las misas de 
los días fé  ó 19 de este mes o, de no %r 
posible, en las del sábado 24 o domingo 25, e 
incluyan en las preces de los fieles la siguiente 
oración:

“Por la Iglesia local de Navarra y por todos 
los que en ella sufren en estos momentos, para 
que el Señor les conceda la gracia de la
conversión a una fe y esperanza más. 
profundas, manifestadas en una mayor- 
comprensión y  caridad mutua.” .

Firmado: José Méndez, arzobispo, y 
María Larrauri, obispq auxiliar.” .

José

EN EL PRIMER PUENTE DEL AÑO

•  "TRANQUILIDAD PARADISIACA"
EN MADRID

MADRID, 20 “Europa Press’’.- Este fin  de semarm ha constituido el 
primer gran puente del año, en que varios cientos de miles de madrileños 
han optado por descansar fuera de la capital. ,

Durante el domingo y  el lunes, ¡as calles de Madrid aparecieron 
semidesiertas y  ello constituyó noticia para varios periódicos uno de los 
cuales, “Informaciones”, la destaca en el lugar preferente de su primera 
página.

LO QUE MUCHOS SE PIERDEN

El diario publicó una fo to  de una gran calle vacia y  decía que “no 
saben lo que se pierden muchos ciudadanos de Madrid en este fin de 
semana. Mientras ellos se exponen a los múltiples peligros de ¡a carretera 
■> a los apretujones de cualquier fiesta tradicional, aquí disfhitamos de 
una tranquilidad paradisiaca’'.

La Hofa del Lunes", por su parte, destacaba también en primera 
págin^ que Madrid ha sido “invadido por las provincias”, en base el 
elevado 'número de matriculas de, automóviles de otras ciudades que se 
ven por las calles. “En estas circunstancias -añade- es cuando de verdad 
se puede disfrutar de todos los encantos que ofrece la gran ciudad”

UÑO DE LOS EXODOS MAS MASIVOS

Como es habitual en estos casos - y  especialmerite en éste, que “H<^a 
del Lunes” decía “posiblemente ha sido uno de los éxodos mas masivos 

’ que se han registrado”-  ha sido montado en las carreteras de acceso a 
Madrid un fuerte servicio de valencia de policía para prevenir en lo 
posible los accidentes de tráfico,

A  esta salida masiva ha^contribuido el levantamiento de la veda de 
pesca, que ha provocado la marcha de Madrid de unos sesenta mil 
pescadores. Se calcula que han sido vendidas en Madrid unas cien mil 
raciones de cebo.

Probable: El Forppa 
intervendrá en el 
sector naranjero
•  EL GRAN PROBLEMA SE DERIVA DE 

UNA SUPERPRODUCCION ACTUAL
MADR ID, 20. (Europa Press).- El 

Comité Económico Financiero del 
F .O .R .P .P .A .  va a estudiar 
próxim am ente una propuesta de 
actuación en el sector de la naranja, 
según se desprende de unas 
declaraciones del director técnico de 
servicios agrícolas del c itado  
organismo, don Claudio Gandarias.

Sobre los problemas con que en ia 
a c tu a lid a d  se encuentran  los 
'a g r ic u lto r e s  va len c iano s , el 
entrevistado comienza diciendo que 
esta cam paña' ha superado la 
p r o d u c c ió n  en una cuantía 
considerabie a la cosecha estimada y 
que, por lo tanto, el precio que recibe 
el ag ricu lto r es inferior al de 
campañas anteriores.

"Particularmente creo—prosigue 
después— que el problema se centra, 
en la superproducción y por tanto es', 
un problema de tipo estructural. 
Como consecuencia, se deberá tener 
durante un período de tiempo una 
actuación paraieia, tanto por parte de 
la Administración como del propio 
sector agrícola, con el fin  de mejorar,

su rentabilidad y buscar una solución 
fo r m a n d o  a g r u p a c io n e s  de 
producto res , de forma que se' : 
centralice la oferta, permitiendo al ; 
mismo tiempo una mayor facilidad [ 
e n  la  in t e r v e n c ió n  de la ì 
Administración". „ |

Sobre la posible medida de-abrir 
fábricas de zumos para evitar los ! 
excedentes, el señor Gandarias afirme ' 
que "para resolver el problema de : 
estos excedentes está la industria de j 
derivados, que hasta hace muy poco i 
tiempo solamente trabajaba en un 25' 
|Dor 100 de su capacidad industrial y | 
que hoy, con la intervención del ( 
FORPPA, ha superado el 75 por ' 
ciento. El mayor problema es que 
para que se adquiera la materia prima 
deberá tener un precio competente 
con la producción internacional".

F inalm ente dice que en este 
subsector debe corregirse el defecto 
de que todas las fábricas estén en 
Valencia y que hay que montar una 
red com ercial (con frigoríficos 
adecuados) y p rom ocionar el 
consumo de zumos.

SE CREA;

INSTITUTO NACIONAL 
DE BACHILLERATO 
EN TETUAN

MADRID, 20. (Europa Pressj.- 
Un Instituto Nacional de bachillerato 
mixto, que se denominará “Nuestra 
Señora del Pilar”, será creado por el 
Ministerio de Educación y  Ciencia en 
el edificio e instalaciones del colèpo  
de igual nombre en Tetuán, que han 
sido puestos a disposición de dicho 
departamento por la Compañía- de 
Maria (Marianistas).

En dicho centro podrán seguir 
es tu d io s  a lum nos marroquíes y  
españoles, con arreglo al informe 
favorable presentado por la Dirección 
General de Relaciones Culturdes

LA "CREMA" DE LAS FALLAS

FILO DEL NUEVO DIA 
CIUDAD SE CONVIRTIO 
UN ESPECTACULO NERONIANO

VALENCIA, 20 (Cifra).- Con el esplendor tradidoiHl  ̂ en medio de 
fuegos de artificio, -, ardieron anoche las 477 fallas que este año fu«on  
plantadas en Valencia.

'Alrededor de las dfez de la noche, las 235 fallas mfantales,.que apenas 
levantavan metro y medio del suelo, ardieron en mecBo de la a ld ab ía  «  
los pequeños, para quienes se adelanta este festejo ritual de la crema .

Posteriormente al filo del nttévo día, las 241 fallas grandes que 
concunieron este año ardieron en llamas al tiempo que cada una de eus 
com isiones disparaba im vistoso castillo de fuegos artificiales, 
convirtiendo la ciudad en un espectáculo neroniano, en el que cada 
esquina ofrecía su hoguera particular. Los bomberos, serón es habitual y 
necesario, cubrieron con servicios e^eciales todos los sectOTes, en 
evitación de daños que pu(fierai\ hacer el fuego o los cohetes.

de
artificiales denominado' ----------------- ----------- ' \  ~c *_i' j
réplica a mitad de tamaño de la original, presidia la falla censal de la 
plaza del Caudillo. ’ , . . . ._

En el balcón principal del ayuntamiento, la fallera mayor, el ministro 
de Educación y Oencia y las primeas autoridades; presenciaron el festejo 
culminante dte las jomadas falleras, quemándose la vistosa fafla, en medio 
de un bullir popular de gentes, que aplaudió según tradición, mientras 
sonaban los acordes del l ^ n o  regional, este acto de convertir en cenizas 
los catafalcos artísticos-grotescos que este año atrigeron turistas y 
visitantes como nunca.

Las fallas de 1.973. han terminado dentro de la mayor normahdadJ

NUEVAS NORMAS DE CORREOS 
PARA LOS SOBRES Y TARJETAS

A partir det día primero de abril 
las cartas y tarjetas postales con peso 
inferior a 20 gramos, para que se les 
aplique la primera fracción de 
franqueo, en cuanto a las tarifas 
correspondientes, deberán reunir las 
siguientes condiciones:

T A M A Ñ O : Estar comprendidas 
entre las siguientes medidas'.mfnimo 
9 X 4  centímetros y máximo 12 x 
23,5 centímetros. Entre el tamaño 
mínimo y el tamaño máximo antes 
expresados podrá utilizarse cualquier 
otro con tal de que el sobre o tarjeta 
sean rectangulares y el lado mayor de 
dicho rectángulo equivalga al 1,4 del 
lado menor.

GRUESO: No podrá exceder de 5 
milímetros.

COLOR: Ha de ser claro —blanco, 
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hueso, etc— quedando totalmente 
exc lu id o  el co lor azul y sus 
derivados.

SELLO: Deberá ir colocado en el 
ángulo superior derecho dei anverso 
del sobre o de la parte destinada a 
dirección en tas tarjetas postales.

Los envíos de peso inferior a 20 
gramos que no reúnan las condiciones 
que más arriba se mencionan deberán 
ser franqueados de acuerdo con la 
tarifa correspondiente a la fracción 
de peso inmediatamente superior, es 
decir las cartas de menos de 20 
gramos, no normalizadas, en lugar de 
dos pesetas pagarán cuatro y las 
tarjetas en lugar de 1,50 pagarán tres 
pesetas de franqueo.

Para cualquier in fo rm ación  
com plem entaria  dirigirse a las 
Oflcinas.de Correos.

MIENTRAS SU FAMILIA ASISTIA A UN BAUTIZO

ESTDAUZ (3 afios) 
SE FDE A PASEAB

ARCENIEGA (Alava), 20 (Cifra).— Durante 
cerca de ocho horas todo el pueblo de 
Arceniega ha estado buscando a una niña de 
tres anos, Estíbaliz Irusquiza, que había 
desaparecido misteriosamente.

A las cuatro de la tarde de ayer, la 
mencionada niña acudió con sus padres y seis 
hermanos a un bautizo, en el santuario de la 
Encina.' Poco antes de finalizar la ceremonia los 
asistentes- se dieron cuenta de la ausencia .de 
Estíbaliz, que no aparecía por ningún sitio, a 
pesar de los esfuerzos por dar cc.i ella'. Más 
tarde fue corriendo la alarma entre las gentes de 
la localidad, y todos acudieron inmediatamente 
en su búsqueda, recorriendo los alrededores.

También fué avisada la Guardia Civil de 
Amurrio y los bomberos del parque municipal 
de Bilbao. A medida que se iba haciendo de 
noche, el temor porque los esfuerzos resultasen 
infructuosos fue aumentando, mientras que 
cientos de personas rastreaban'todala zona con 
iinternas.

FUE HALLADA SIETE HORAS Y 
MEDIA MAS TARDE EN EL MONTE

Se empezó a tener prevención deque aquello 
podía ser algo más que el simple hecho de 
haberse perdido, cuando fué hallada la chaqueta 
que llevaba Estíbaliz entre unos matorrales.

Por fin , a las 11,30 de la noche, y gracias a la 
intervención de gran número de personas, la 
niña fué encontrada sana y salva en el .monte, a 
tres k ilóm etros  del lugar donde había 
desaparecido, con la consiguiente intranquilidad 
para sus padres y hermanos.

Una vez aclarado todo, se supo que la 
desaparición había sido motivada porque, con 
la impaciencia propia de los niños, Estíbaliz 
salió de la iglesia durante Ja celebración del 
bautizo  y cuando los allí presentes se 
percataron de su desaparición, ya estaba a 
suficiente distancia y en un lugar apartado, 
como para que no pudiera ser encontrada con 
facilidad.

r
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PASTORAL DE MONSEÑOR HERVAS 
CON MOTIVO DEL DIA DEL SEMINARIO

invito jóvenes
a emprender la gran 
aventura del sacerdocio“

CIUDAD REAL, 20 (“Europa Press’).- Con motivo^ 
del Día del Seminario que se celebrò ayer en la mayoría 
de las diócesis españolas, el obispo de Ciudad Real, 
don Juan Hervás, dirigió una pastoral a sus diocesanos 
en la que invitaba a los jóvenes, “a emprender la gran 
aventura del sacerdocio

“Hoy, Dia del Seminario monseñor Hervds- 
me brota del corazón una palabra íntima para vosotros 
jóvenes,Cristo os espera, os necesita, y  a muchos de 
vosotros os llama para sacerdotes. Quizá no habéis 
tomado conciencia de su invitación.

¡Son tantas las interferencias y  ruidos que os 
impiden o dificultan percibir su llamada!

“Tratad de sintonizar con Cristo en vuestra 
reflexión serena. Pensad que este mundo mejor, al que 
aspiráis con ilusión, llegará por eT camino difícil y  
generoso de las grandes decisiones, personales, no por 
los recodos placenteros del capricho y  de la evasión”.

Muchos jóvenes, afirma el prelado, se.formulan hoy i 
la siguiente pregunta: ¿Por qué un joven de hoy se 
entrega a esta aventura arriesgada.del sacerdocio?, La 
única respuesta vàlida es el amor de caridad; aquel 
amor de Cristo, bueii pastor, que entregó su vida por 
los suyos y  prolonga su entrega a través de hombres 
generosos, capaces de entregarse al servicio de sus 
hermanos”.

ARZOBISPO 
DE GRANADA:

•  "NUESTROS SEMINARIOS 
ESTAN CASI VACIOS"

GRANADA, 20 (“Europa Press”).- En una homilía 
pronunciada ayer-“Día del Seminario "-en la catedral de 
Granada, el arzobispo-administrador apostólico de la 
diócesis granadina, monseñor Benavent Escuin, afirmó 
que los seminarios españoles están casi vacíos y  que la 
existencia de vocaciones depende de la vida cristiana 
de la comunidad.

Monseñor Benavent denunció “las campañas que 
intentan desprestigiar” a los sacerdotes, “campanas 
que lo misnio aprovechan los fallos de algunos que la 
heróica  pero inquietante, fidelidad de otros al 
Evangelio, en beneficio de intereses que no tienen 
nada de cristianos y  con procedimientos que están en 
contradicción con la más elemental caridad”.

Afirmó también el obispo que todo sacerdote, 
independientemente de lo que haga, comunica la 
gracia de Dios, según enseña la fé  católica.

I EN EL PRIMER PUENTE DEL AÑO J

40 MUERTOS r  44 HERIDOS en 
Ins MRBETERAS ESPAÑOLAS
M ADRID , 20 (Eurc' Press).— Un total de 40 personas han resultado muertas en 38 accidentes 

ocurridos en las darretert españolas durante este fin  de semana, según datos provisionales facilitados por 
la Jefatura Central de Tráfico. Al mismo tiempo, en estos accidentes resultaron con heridas graves otras 
44 personas.

El día 17 se registraron siete accidentes, con siete muertos y 14 heridos graves; el día 18, veinte 
accidentes, con 21 muertos y 20 heridos graves; y el día 19, once accidentes, con 12 muertos y 10 
heridos graves. Entre estos accidentes cabe destacar el ocurrido en el kilómetro 545,400 de la carretera N 
- 6 el día 17, al quedar dormido el conductor y en el que resultaron muertas dos personas. Estas cifras 
son inferiores a las registradas en otros "puentes" de similares características, en los que se produjeron 
fuertes salidas de automovilistas de las ciudades. En este caso, como en anteriores ocasiones, la policía 
de tráfico mantuvo un continuo servicio de vigilancia.

CON UNA CONVERSACION ENTRE 
GARRASTAZU, MEDICI Y FRANCO

Inauguración del cable submarino 
RECIFE-LAS PALMAS

PORTO ALEGRE (Río Grande del Sur, Brasil), 20 (E fe).- Con una 
conversación directa entre el presidente del Brasil, Emilio Garrastazu 
Medid, desde Brasilia, y  el Jefe del Estado español Francisco Franco, 
desde Madrid será inaugurado el próximo día 4 de mayo el cable 
submarino entre Recife (nordeste del Brasil) y  U s  Palmas (Ishs Canarias, 
España), según anunció hoy, en Porto Alegre, el ministro brasileño de
Comunicaciones, Higinio Corsetti. ■ ^ j

Lü cotnunicQción telefónica entre ambos jefes de Estado será a través 
del cabel interoceánico que conectará directamente España con Brasil, y  

■ además será transmitida por televisión la imagen de la conversación vía 
“Embratel” (Empresa Brasileña de Telecomunicaciones) a todo el
territorio nacional. ,  , . j  ,

Por otra parte, el ministro Corsetti informó que, dentro de la 
planificación para las comunicaciones de Brasil con otros países 
suram ericanos, la integración está prevista y  aprobada por la 
“Organización de Estados Americanos’ (OEA) y  que a finales del 
presente mes de marzo se establecerá la intercomunicación entre 
Argentina y  Paraguay, a través de los canales brasileños de Curitiba y  Foz' 
de Iguazu,

PRIMER PREMIO NACIONAL 
DE NATALIDAD

LINARES.— Le ha sido concedido al matrimonio compuesto por D. 
Francisco Rojas Gomaz de 45 años y  Doña Elena SampedroMartínez de 
43 años, el primer.premio Nacional de Natalidad. El matrimonio R ^ a s  ha 
tenido 10 hijos de los cuales les viven 18 y  todos son solteros, vivietido 
todos ellos en el hogar paterno. (Foto Europa Press).—

COMISmN DE INTERCAMBIO CULTURAL 
ENTRE ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS
CONVOCATORIA BECAS FUL BR IG HT CU RSO 1974-75

L a  C O M I S I O N  D E  
IN T E R C A M B IO  C U L T U R A L  
ENTRE ESPAÑA Y LOS ESTADOS 
UNIDOS DE AMERICA (Paseo de 
Calvo Sotelo, 20, Madrid—1), ofrece 
las siguientes becas con efecto al 
curso académico de 1974-75:

L icen c iad os  y graduados.— 
A m pliac ión  de estudios en una 
u n iv e r s id a d  n o rteam erican a , 
Convocatoria 1 abril a 20 mayo o 15 
octubre, 1973.

Profesores de Enseñanza M edia.- 
Plaza como profesor de español en 
una escuela norteamericana del 
mismo nivel. Convocatoria: 2 mayo a 
15 noviembre 1973.

Asistentes Sociales y Dirigentes 
Juveniles.— Ampliación de estudios y 
p rá c tic a s  en am b o s  cam pos. 
Convocatoria: 2 mayo a 2 noviembre 
1973.

S e m i n a r i o  de E s tu d io s  
Americanos, Saizburgo (Austria).— 
Asistencia a una sesión del Seminario. 
Convocatoria: 2 mayo a 2 noviembre 
1973. _

Bolsa de viaje.— Abono del viaje 
d e  i d a  y v u e l t a  a 
p r o f e s or e s/  i n Ve s t i ga dores y 
llcenc iados/graduados que hayan 
o b te n id o  beca d irec tam en te . 
Convocatoria: 15 octubre 1973 a 2 
mayo 19 74.

EL MINISTRO DE MINAS 
BRASILEÑO, EN MADRID

MADRID, 20 (Europa Press).- El 
Ministro de Minas y  Energía del 
Brasil, don Antonio Díaz Leite, llegó 
esta rtiañana a Madrid, por vía aérea, 
en viaje privado de dos días de 
duración.

El señor Díaz Leite tiene previsto 
m antener conversaciones con los 
m inistros de Asuntos Exteriores, 
señor López Bravo, y  de Industria 
señor López de Letona. También se 
reunirá con el presidente del IN I y  
sus más inmediatos colaboradores, asi 
como con diversos representantes 
emanóles de empresas mineras y  
siderúrgicas.

Dr. SANCHEZ 
GARCIA

UROLOGO

Awda. G oya, 59 - 1 
T elfs.: 2 2 4 0 8 9 - 3 5 4 1 8 6
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Según círculos no oficiales, parece 
que en estos contactos se trata de 
e s ta b le c e r  una  más estrecha  
colaboración  entre los sectores 
m inero  y  siderúrgico de ambos 
pa íses, adem ás de estudiar las 
posibilidades de realizar inversiones 
españolas en Brasil. Tampoco se 
descarta la posibilidad de que España, 
a través del INI, pueda participar en 
algún yacimiento minero brasileño.

El comercio hispano - brasileño 
alcanza un monto anual del orden de 
los 12.000 millones de pesetas, con 
un saldo desfavorable a España de 
cinco mil millones. Los principales 
capítulos de nuestras compras son el 
m inera l de hierro -unos 1.500 
m illo n es a n u a le s - , café -otra  
cantidad similar- y  cereales -m ás de 
2.000 millones. Las exportaciones 
españolas más significativas son 
material de transporte -unos 900 
millones-, siderurgia y  metalurgia 
-m ás de 500 millones—, aceite de 
oliva, pescados y  frutos varios -por  
im porte  conjunto superior a los 
1.200 millones.

3 - V i a j e  a l  J a p ó n
Visitando Hong-Kong 
y Thailandia.
Del 28 de Abril al 14 de Mayo, 
coincidiendo con
la X Feria Internacional de Tokio.
Ptas. 61.200 (hoteles de lujo)

Para relacionar a los hombres de negocios \ 
con el sector de la Industria o el Comercio i

V “O

Utilice el sistema de Crédito Instantáneo del Banco de Bilbao. |  
37 mensualidades. !r

MARSANS
ZARAGOZA
P.° Independencia, 18-20 - Tel, 22 70 09 
Calvo SoteTo, 33 - Tel. 21 92 05

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 5



ESTA TARDE
COMIENZA EL CURSO

•  LIBRESE DEL TABACO 
EN CINCO DIAS

D N curso de terapia colectiva para 
librarse del tabaco en cinco días, 
dará comienzo esta tarde en nuestra 

ciudad. Lo organiza la Asociación de 
Iglesias Cristianas Adventistas del 
Séptimo Día en España y su dirección 
corre a cargo del doctor dòn José 
Antonio Valtueña y del psicólogo don 
José Osorio Briaña. El programa se llevará 
a cabo en auditorio acóndicionado en un 
solar de la calle Jorge Cocci (líneas de 
autobuses número 22 y 26), bajo una 
b ó v e d a  h in ch ab le  especialm ente  
acondicionada para ello.

'ARAGON - BEARN 73

•  VII: EDICION 
DE LA VUELTA 
A LOS PIRINEOS

Uos primeros contactos entre los 
d ir ig e n te s  del Club C iclista  
Zaragozano y los del Club Bearnais, 
han tenido lugar, aunque los trabajos 
no habían cesado desde que la pasada 

' edición tuvo lugar; ahora es cuando 
ya se puede confirmar que la V il 
Edición de la ARAGON-BEARN, 
tendrá lugar entre los días 25 y 29 de 
junio próximo.

Este año, la salida se dará en 
Zaragoza siendo asimismo la llegada 
en nuestra ciudad, con lo que se 
podrá asistir a estos momentos tan 
interesantes como son las salidas y 
llegadas de la prueba. Pero esto no es 
todo, ya que ha sido preocupación 
c o n s ta n te  d e l Club C iclista  
Zaragozano el que Zaragoza pudiera 
presenciar en p arte , algo del 
desarjolto de lo que esta carrera y su 
vistosidad tienen a lo largo de sus 
etapas; para ello se está preparando 
de f o r m a  a d ic io n a l  a la 
ARAG O N-BEAR N 73, lo que el 
aficionado y público en general 
amante de los espectáculos coloridos 
y vistosos pedía, lo que le permitiera 
saborear una auténtica manifestación 
ciclista sólo comparable a lo que 
podría ser, seguir una de sus etapas 
para ver de cerca los detalles de una 
organización en una carrera por 
etapas y todo el mecanismo que lleva 
consigo.

Aunque todo esto, está bastante 
avanzado a falta sólo de pequeños 
detalles técnicos, se prefiere esperar a 
dar a la luz una Información más 
amplia, que sin duda va a causar 
verdadero impacto en la afición. Se 
puede avanzar sin embargo que se 
tratará de una prueba en circuito 
muy amplio, céntrico y que se abrirá 
por primera vez a una carrera ciclista 
de gran envergadura.

LEA TODAS 
LAS TARDES

JUZGADO DE GUARDIA
U\ SOPA DE LOS CABELLOS LARGOS

O S O TR O S , en esta mesa, nos 
estamos comiendo unos ricos platos 
de sopa calva.

—¿Y eso a qué viene, Eduardo?
—A que los niñatos de la mesa de 

en fren te  se están tom ando unos 
"consomés" con tirabuzón y flequillera. 
Porqué mira tu que les llega el pelo hasta 
la taza.

— Tienes razón. Igual que les han 
puesto servilletas, podían haberles puesto 
redecillas para tomar el consomé.

— ¿Oigah^ es que quieren ustedes 
quedarse con nosotros?

—Pues vaya un gusto que íbamos a 
tener.

—Sólo nos ibais a valer, como las 
ovejas, para esquilaros y rellenar 
colchones.

— ¿Y no se han fijao, por un casual, en
el pelo que llevan las madres de ustedes, 
que a lo mejor son más pelonas que 
nosotros?. ,

— i Qué país! A qu í no sabemo! 
meternos los unos con los otros, si nó 
meternos de por medio a la madre dej 
cordero, itio borrego! .

—Y  si no decimos que el padre es el 
primero del rebaño, menos mal.

—¿Pero es que no sabemos buscar lío  
sin meter a los padres y a las madres?

—Es que madre no hay más que a una, 
y a vosotros os encontramos en el 
re s ta u r a n te  com iendo sopa cor 
pelambrera, y eso le pasa a esta casa de 
comidas, por no tener barbería en el 
comedor.

— iAy'qué majetes! i Camarero, una de 
tirabuzones a la plancha para los guripas 
de los pelos cortos y las ideas calvas!

—Jóvenes, que esto se está pasando de 
castaño oscuro.

—Viejos, que la vamos a liar...
— Necesito un hacha de guerra, 

Pascual ín.
—PueS' toma una botella y fabrícatela, 

contra la esquina de una mesa y con lo 
que te quede en la mano, cogido por el 
cuello, pincha y marca caras.

—Y aquéllo que haces tú con la botella 
lo  hago yo  con la fuente de los 
espárragos: la parto en dos y, con la 
mitad que me queda en la mano, vuelvo a 
partirle en dos en tu "coco", si te me 
acerci ŝ.

En un conocido restaurante, situado 
en carretera y en las afueras de esta

ciudad nuestra de los sucesos de cada día 
llegados puntualmente a esta Sección, se 
hallaban cenando de madrugada un grupo 
de unos seis o siete jóvenes de abundosas 
Y  "limpias" cabelleras.

Junto a ellos estaban también' los 
componentes de otro grupo de tres menos 
jóvenes, quienes al verlos con sus 
abundantes melenas < comenzaron a 
meterse "despiadadamente" con ellos, 
haciendo comentarios sobre lo largos que 
llevaban los cabellos.

Y  qué quisieron oir los chicos del 
abundoso pelo. A uno de ellos no se le 
ocurrió otra cosa que hacer una fea 
alusión al pelo que llevarían las madres de 
los otros.

—A lo mejor sus madres son más 
pelonas que nosotros y ustedes no se han 
fijao. Cuando lleguen a casa, mírenlas y lo 
comprobarán.

Total, que Unos se molestaron con lo 
que les decían los otros, referido a su 
pelo, y los otros se ofendieron con las 
alusiones improcedentes que hicieron de 
sus madres, quienes a tales horas estarían 
bien dormidas o esperándoles como unas 
■madrazas asomadas al balcón para verlos 
venir.

A llí se armó la guerra*. Uno de los 
"cabellos" largos, tomo una botella y la 
rompió de un ^ Ip e  contra el borde de la 
mesa y, esgritniéñdola cogida por el 
cuello, se dispuso a agredirlos. Entonces, 
uno de los otros, cogiendo una fuente 
grande que había sobre una de las mesas, 
le dió la réplica, rompiéndola en dos y 
enarbolándo en su mano la mitad, 
amenazadoramente.

—O bajas la botella o te la bajo con un 
golpe en la frente dado con la fuente.

Todos se levantaron de la mesa y se 
armó un barullo fenomenal. Platos y 
bótelas por el suelo, con el consiguiente 
estrépito. Uno agarró con fuerza una 
punta del mantel, tiro de él, y derribó al 
suelo todo lo que había sobre el mismo.

Afortunadamente pasaba por allí un 
coche patrulla del Sérvicio del 091, a 
quien no hizo falta llamar, pues los 
agentes oyeron perfectamente el estrépito 
de la v a jilla  rota y penetraron el 
estab lec im iento  pudiendo evitar la 
" b a ta lla  campal" que se avecinaba, 
llevándose a todos a la Comisaría.

EXPRES/003.
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LA DRAMATICA 
CARRETERA DE 
LOGROÑO

DOS MDERTOS Y 
VARIOS HERIDOS 
EN CASETAS

•  UN TURISMO COLISIONO 
VIOLENTAMENTE ESTA 
MAÑANA CON UN CAMION

Z A R A G O Z A , 20 (ARAG ON/ex- 
prfs).- Esta mañana, a las 7,15 horas, a la 
salida de Casetas y  precisamente en la 
curva que hace el puente sobre el 
ferrocarril, el turism o S O -8 6 0 2 , 
conducido por Pedro Hernández Parra, de 
¿8 años de edad,casado, pintor, natural 
de Jaraicejos (Cáceres) y  residente en 
Zaragoza, colisionó con ,eJ camión 
N A -0 0 5 9 -B , conducido  por Félix 
Cilaurri Orte, de 34 años de edad, casado, 
natural y  vecino de Taf alia (Navarra), 
resultando muerto el conductor del 
turismo en el acto e ileso el conductor del 
camión.

El ocupante del turismo Jesús Rubio 
Lisbona, natural y  vecino de Zaragoza, de 
24 años de edad, casado, pintor, en 
estado gravísimo, fue trakadado al 
Hospital Provincial de Zaragoza, sobre las 
8,15 horas, falleciendo sobre las 8,30. 
También resultó grave otro ocupante del 
turismo llamado Manuel Sierra Martin, de 
38 años, casado, pintor, natural y  vecino 
de Zaragoza, siendo hospitalizado en la 
Residencia José Antonio; y  herido leve el 
o tro  ocupante del turismo, que fue 
curado, y  se trasladó a su domicilio.

El tramo de la carretera donde éste 
accidente ha ocurrido, es peligroso. 
Efectivamente. Pero se puede observar, 
que aún con las mejores señalizaciones 
sigue la cuenta de accidentes en aumento.

Y  resulta enormemente trágico, que 
ante el suceso tan repetido, sólo se le 
conceda importancia en el momento, 
olvidando pronto la conducta a seguir.

Hoy la muerte al volante, sigue en 
nuestras carreteras.

EL CUARTETO "ATRIUM 
MUSICALE", EN 
EL MIRAFLORES

Dentro de los actos organizados por ei 
C.M.U. Mirafloresj con motivo de la festividad ' 
de San José, ei Cuarteto “Atrium Musicate" 
ofreció un concierto dedicado a ia música 
medievai europea en el que se Incluían obras y 
piezas de auténtica belleza y expresividad.

Gregorio Paniagua, director del Cuarteto' 
junto con sus acompañantes, mostraron uno 
por uno todos los instrumentos que portaban; 
de cuerda, viento y percusión, algunos de ellos 
originales y otras fieles reproducciones.

Nos gustó mucho la primera parte del 
programa denominada “Ars Antigua", entre 
otras cosas porque en ella el Cuarteto demostró,! 
aparte de un gran conocimiento, un gran 
dominio. . ^

La segunda, “Ars Nova", aunque no estuvo ai ; 
la altura de la anterior también nos satisfizo; los L 
cuatro  jóvenes que componían el grupo f 
pusieron su nota de gracia al sonreír los ' 
pequeños , pero abundantes fallos, que 
cometieron.

El salón del C.M.U. Mirafíores, estaba' 
•barrotado y el auditorio aplaudió larga v 
calurosamnnte la labor del Cuarteto.Los 
aplausos fueron premiauos con dos iruerpreta* 
clones fuera de programa.

UE.

MONTAÑEROS DE ARAGON

TRAVESIA DE MONTAÑA
Esta Sociedad organiza ei domingo- 

día 25 de Marzo una travesía al i  ̂
C astillo  de L o arre -F u en fríá  y ; 
Campamento Rasai, lugares ambos de ! 
abundantes bosques y hermosas ' 
fuentes.

Para inscripciones en nuestro local 
social. Calvo SOtelo, 11 bajos de 7 a 9 ' 
de la tarde. .'■■■
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N U E V A  IG LE S IA

Ayer füe inaugurada la nueva iglesia de Santa 
Ménica, en pleno polígono de la Romareda, allí 
donde en los últimos años e$tá naciendo una nueva 
ciudad, muy de clase media. El templo, de avanzada

línea  arquitectónica, tiene aires de tienda de 
campaña, figura bíblica muy apropiada para expresar 
la idea de la transitoriedad de la vida humana en este 
mundo. Pero las tiendas de campaña, las transitorias, 
suelen ser bastante más endebles, más baratas, más 
frágiles. Una tienda de campaña que pueda resistir 
siglos, sólo tiene de tienda de campaña la figura. De 
todas formas, se trata de un barrio residencial con 
pisos de no menos de medio millón.

¡TRUCHAS! ¡TRUCHAS!

Se abrió la temporada de pesca. La desveda ha 
hecho presencia y los pescadores se han lanzado a la 
busca de la trucha por los ríos de Aragón.

De Zaragoza salieron multitud de cañas buscando 
en el Pirineo Aragonés esos bravos salmónicos que 
tanto' abundan en el Cinca, Gallego, Aragón, Veral, 
Subordán, Ara, Esera. También llegaron de Cataluña 
y Francia. Y del Norte.

También en la provincia de Teruel se movieron los 
pescadores que lanzaron sus anzuelos en el 
Guadalope, Guadalaviar, Turia, Malburgo, Royuela y 
Alfambra.

Y no dejaron de tener menor afluencia los de la 
provincia de Zaragoza. Por los ríos Manubles, Piedra, 
y Mesa y Jiloca se movieron los pescadores.

¡Piezas de más de dos kilos! ¡Ha llegado la 
desveda! Con ella el deporte que templa los nervios. 
Y ¡muchas truchas! .

EL  JUEVES, EN BELCH ITE

Va a ser la tercera visita del Gobernador y de los 
delegados provinciales de distintos ministerios y de la 
organización sindical a las comarcas de nuestra 
provincia. El rigor del orden alfabético, hace que este 
Jueves de Federico Trillo — Figueroa se traslade .a 
B e lch ite . En el programa, una variación: las 
autoridades reunidas en la asamblea comarcal, se: 
dirigirán a mediodía a las ruinas del viejo Belchite' 
para rezar un responso y colocar una corona de flores 
ante la cruz de los caídos en tan histórico lugar.

Por lo demás, el gobernador podrá comprobar, 
como en las dos visitas a la Almunia y Ateca, los 
problemas que día a día vive una zona de Zaragoza que 
quedó devastada hace más de 35 años..

O

UN T IRO  EN LA G R A V E R A

El viernes pasado, sobre las doce de la noche, 
miembros de la policía se presentaron en la Gravera 
de La Paz, el poblado ínfimo donde viven unos mil 
gitanos a la orilla del canal. Buscaban alguien que 
estuviera relacionado con la comisión de algún delito. 
Allí, las gentes son especialmente sensibles a la 
presencia de las fuerzas de órden público, sobretodo 
por la hora —de noche— en que se suele presentar en 
busca de algún sospechoso.

Conocida su presencia en la Gravera, tres gitanos 
salieron corriendo para escapar, sin que se sepa si 
estaban o no relacionados con los hechos que la 
policía trataba de esclarecer. Uno de ellos, afectado 
de ppca salud, hubo de esconderse bajo un camión 
mientras otro despistaba a la fuerza pública. El 
escondido fue detenido inmedia'tamente. Pero antes, 
uno de los policías, que se tropezó y cayó en medio 
lie ¡a oscuridad, hizo un disparo según los testimonios 
recogidos entre los gitanos. Cundió el miedo, en las 
chabolas. Y  ahora, una vez más, los habitantes del 
poblado se han reafirmado en su decisión de expulsar 
del recinto a los miembros de la comunidad que 
perturben el respeto a la ley de forma clara. Piensan 
que estas escenas nocturnas no deben repetirse.

¿B O R J A E N  F IE ST A S ?

Ayer el simpático pueblo de Borja vivió un día 
extraordinario, con motivo de la presencia del Real 
Club Deportivo Español de Barcelona, desplazado 
para jugar un encuentro amistoso con el equipo 
borjano.

Acudieron ayer a Borja, hasta el gran portero 
internacional Pepe Nogués, que fue invitado a asistir a 
la fiesta deportiva que se celebraba en su pueblo y 
que realizó en el campo de fútbol el saque de honor, 
recogiendo el gran jugador borjano una gran ovación. 
Vencieron los españolistas por 3-0. Y  ganaron los 
borjanos.

De los pueblos de alrededor, de Zaragoza, Navarra, 
incluso de Cataluña, llegaron muchos aficionados Un 
enorme gentío. Infinidad de coches que llenaban las 
calles y alrededores de la ciudad. Era un gozo ver 
pasear por las calles a los visitantes.La Plaza de Santo 
Domingo, Plaza de España, Real, Mayor, Costa, 
Mercado, Franco, era un río humano.

Ganaron los botjanos porque el pueblo vivió el 
ambiente dé una auténtica fiesta el día de San José. 
Una fiesta extraordinaria que puede repetirse en otros 
pueblos de Aragón, con la presencia de un Club de 
Primera División del tronío y estilo que tiene el Real 
Club Deportivo Español y sus dirigentes que no 
cobraron nada por este desplazamiento. Y  así se 
estrechan relaciones amistosas y se pueden llevar los 
clubs jugadores de los pueblos, que los hay que valen, 
como Soria, de Borja.

El público llenó el campo ¡hasta por los montes 
cercanos!

Ganó el Borja, ganó el Borja ¿A qué se imita el 
ejemplo? ¿A que se quiere vivir un día de fiesta
Í iomo ese de ayer en Borja? Extraordinario, desde 
uego.

BECAS O E L M IR A F L O R E S

El Colegio Mayor ^Miraflores celebró ayer su 
tradicional fiesta anual de San José, con diversos 
actos entre los que destaca la concesión de becas de 
honor del colegio a tres profesores universitarios y a 
cuatro alumnos del Colegio Mayor, en transcurso de 
un solemne acto académico. Presidió la entrega de 
estas becas de honor, el rector de la Universidad, don 
Agustín Vicente Gella, al que acompañaban el 
«x-rector, señor Cabrera i, el director del Miraflores, 
don José Gustavo Elorza, el profesor don Aurelio 
Guaita, secretario de la Universidad Autónoma de 
Madrid, y el de nuestra Universidad, así como varios 
miembros del Miraflores. El público llenaba la sala.

Tres profesores fueron distinguidos con las becas 
de honor: don Guillermo Fatás Cabeza, de Filosofía y 
Letras, don José Luis Murga, catedrático de Derecho 
Romano y don Aurelio Guaita, actual secretario 
general de la Universidad Autónoma de Madrid y 
antiguo director del Miraflores. Las becas les fueron 
entregadas en medio de aplausos. El acto terminó con 
la intervención d^don Aurelio Guaita para agradecer 
alColeqio Mayor/Miraflores la distinción recibida, en 
nombre de los otros dos becados y con-unas palabras 
del rector de la Universidad, doctor Vicente Gella, 
sobre la figura del discípulo.

PRÜVIAVERA A D E L A N T A D A

Como hoy las ciencias adelantan que es una 
barbaridad, lo que aprendimos en la escuela se nos 
queda viejo y ya no sabemos ni cuándo empieza la 
primavera. Porque, ya no vale eso del 21 de marzo, de 
siempre válido. Ahora hay que consultar con los 
astrónomos y medidores de estrellas y órbitas para 
saber cuándo empieza de verdad la primavera. Créanlo 
o no, la primavera llega hoy a las cinco y trece: de la 
tarde, como si fuera un exprés Madrid - Barcelona, 
pero sin retraso.

Lo que quiere decir que se nos ha adelantado un 
poco la primavera este año. Y en doble sentido, 
porque las últimas semanas del ya viejo> invierno, no 
han hecho excesivo honor a su condición y hasta se 
han visto minifaldas por Zaragoza. La primavera, de 
todas formas, ha venido y los astrónomos saben cómo 
ha sido. Para bien de todos, porque esta tarde, a las 
cinco y trece minutos,queda declarado el estado de 
alegría.

ESTA  T A R D E , EN HUESCA

A las ocho de la tarde de hoy, inaugurará la galería 
S’Art, de Huésca una nueva exposición de cuadros y 
esmaltes de María Pilar Arenas, artista zaragozana que

todavía no ha dado el salto hacia fuera de nuestras 
fron teras  regionales y ha preferido exponer 
repetidamente en Zaragoza, Huesca y Teruel. Esta 
tarde, de nuevo abrirá las puertas de su arte en 
Huesca.

Don Joaquín Sánchez Tovar, director del Instituto 
de Segunda Enseñanza “ Ramón y Cajal” hablará en el 
acto de inauguración sobre “ Los posters y Toulouse 
Lautrec” .

Zaragoza: una 
amenazante 

ciudad-colmena

En  Zaragoza se viven hoy con más intensidad que nunca los problemas 
urbanísticos. Y  es que, quizá, nunca se ha acometido la ordenación urbana 
con la valentía de que está haciendo gala nuestro alcalde. Rara es la semana en 
que no alta al aire una reforma, un ensanche, o un proyecto de urbanización. La 

"Operación Cuarteles" constituye una de las iniciativas más ambiciosas, desde hace 
m uchos años, en materia urbanística; pero otras muchas, acaso menos 
espectaculares pero de incontestable trascendencia, se van materializando o 
aguardan su turno en la mesa del Concejo.

En la escalada de la fiebre de reformas que está removiendo, o va a remover, el 
trazado de nuestra ciudad, aparece más insoslayable que nunca la necesidad de 
mantener su equilibrio urbano. Y  ello, entre otras muchas cosas, implica la previsión 
de zonas verdes que descongestionen la extensa tela de araña de ediÚcaciones.

Con la misma tenacidad con que se proyecta la elevación de bloques de viviendas 
y la construcción de nuevas avenidas, hay que crear espacios libres que, como

expresaba la llamada Ley de Zonas Verdes, faciliten la "normal expansión de la vida 
humana fuera del hogar, no sólo por imperativos higiénicos y sanitarios, sino 
también de convivencia social". A  raíz de la desafortunada idea de establecer 
aparcamientos para automóviles dentro de los paseos,han quedado inutilizados los 
paseos de General Mola y el de Fernando el Católico. Cierto que la densidad del 
tráfico en Zaragoza exige medidas rápidas y eficaces, pero nunca han de ir eii 
detrimento de los ya muy escasos paseos con que cuenta la ciudad. Por todo ello, 
queremos llamar la atención de las autoridactes urbanísticas sobre la necesidad de 
combinar los proyectos de nuevas urbanizaciones y el trazado de nuevas vías, con el 
mantenimiento o la creación de .espacios libres: de paseos, de 
plazas, de parques, de jardines. En otro caso, nos encontraremos a 
un paso de una futura ciudad-colmena, sin sol, sin aire y sin 
humanidad. Y  en urbanismo, quizá más que en ningún otro 
campo, el futuro empieza hoy.
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PARECE DEFINITIVO

•  BANANA SE REUNE 
LA COMISION 
INTERMINISTERIAL 
DE RESERVAS

MADRID, 20. (Europa Press). 
La apertura del mercado de 
divisas en la mañana de hoy ha 
sorprendido en algunos medios 
económ icos, en los que se 
pensaba que la normalización de 
dicho mercado se efectuaría el 
miércoles.

A la vista de esta situación y  
del tipo de cambio fijado para 
las operaciones en dólares los 
observadores opinan que parece 
apuntarse como definitiva la 
decisión de las autoridades 

^co m p eten tes españolas de 
mantener -com o ya se apuntó
la p a r i d a d  pese ta-oro  y  
peseta-dólar_ y  no ir a una 
flotación controlada unilateral o 
a un flotación conjunta.

Con ello, la peseta quedaría 
devaluada en la práctica respecto 
a las monedas que han revaluado 
en los últimos días —casos del 
marco alemán y  del chelín 
austriaco-; se opina en medios 
económicos que ello redundaría 
en  b e n e f i c i o  del  sector  
exportador español, así como en 
e l de  t u r i s m o  e incluso  
beneficiaría a los emigrantes 
españoles en esos países.

E n c u a l q u i e r  caso, la 
com isión interministerial de 
reservas de divisas, que preside el 
almirante -Carrero ha sido 
c o n v o c a d a  para mañana,

■ miércoles, y  será la que a la vista 
de las circunstancias propondrá 
la medida que considere más 

; oportuna. Lo probable, como se 
indica ., es el mantenimiento de 
la s ituación  en la_ medida 
apuntada. En otro caso, debería 
ser el Consejo de Ministros el 
que adoptara una resolución.

C o m o  r e s u m e n  de la 
situación, se indica que seis 
monedas  de la C.E.E. se 
e n c u e n t r a n  en  f lo tación  
conjunta parcial: marco, franco 
francés, franco belga, franco 
luxemburgués, florín y  corona 
danesa, a las que se sumaron la 
corona danesa y  la corona sueca; 
tres monedas de la CEE, en 
situación de flotación unilateral: 
libra esterlina, libra klandesa y  
Ika italiana, y  cuatro monedas 
en flotación unilateral: el dólar 
canadiense, el yen japonés, el 
f r a n c o  suizo y  el chelín  
austriaco. Aparte las monedas 
citadas, el dólar americano está 
en una posición de flotación de 
hecho y  otras seis monedas 
europeas siguen vinculadas al 
acuerdo de Washington de 1971: 
Ja corona noruega, el marco 
finlandés, el dracma griego, la 
libra turca, el escudo portugués 
y  la peseta.

U NIVER SIDA D  DE ZARAGOZA

INSTITUTO DE CIENCIAS  
DE LA EDUCACION

El jueves, 22 de marzo, a las 7 de 
la tarde tendrá lugar en los locales del 
I.C . E. una mesa redonda entre 
Profesores de Lenguas Clásicas sobre 
‘ •Q U E D EB E SER HOY UNA  
CLASE DE LA TIN ” .

Este diálogo queda abierto  a todo  
profesor interesado en el tem a. 
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del Banco Occidental
interesante informe del Presidente de la Entidad, señor Conde de Marsal

99% de incremento en los recursos ajenos

■ 285 millones de ampliación de capital 3 por 5 a la par

- Autorización para emitir 3.000 millones de pesetas de Bonos de Caja

Constitución de la Agrupación Castellana de Valores Mobiliarios, primera 
Sociedad de Cartera promovida por el Banco

C on g ran  n ú m e ro  d f' 
accionistas presentes se celebró 
ei pasado día 9 en ei Palacio de 
Exposiciones .y Congresos las 
Juntas Generales Ordinaria y 
E x tra o rd in a r ia  del Banco 
Occidental.

Una vez comentados por el 
Secretario  del Consejo los 
aspectos legales que han de 
concurrir en estas celebraciones, 
tomó la palabra el Presidente deí 
Banco Occidental, Excmo. Sr. D. 
Tomás Boada Flaquer, Conde de 
M a r s a l,  q u ié n  i n ieló  su 
exposic ión , haciendo unos 
b re v e s  c o m en ta rio s  a la 
Economía Nacional durante el 
pasado Ejercicio, destacando en 
e l l o s  l o s  h e c h o s  más  
s ig n ific a tiv o s  acaecidos y 
a n a liz a n d o  la fa v o ra b le  
c o y u n t u r a  que h em os  
atravesado.

A continuación indicó, que si 
bien la Memoria del Ejercicio 
r e c o g í a  u n a  a m p l i a  
documentación de la evolución 
de las principales partidas del 
Balance y extensa ilustración de 
algunas de tas realizaciones del 
Banco, creía conveniente ofrecer 
a lg u n as  cifras en valores 
absolutos y relativos, que diesen 
una ¡dea más cornpleta de la 
posición del mismo en relación 
con la Banca Industrial. En este 
sentido , y resumiendo sus 
comentarios, llama la atención 
los incrementos obtenidos en el 
Capítulo de Acreedores, que 
alcanza, respecto al año anterior, 
el 166 por ciento. Se emitieron 
Bonos de Caja por una cifra de 
1.500 millones, incrementándose 
los recursos de clientes en un 99 
por ciento. Similar desarrollo 
obtuvo la inversión productiva, 
con un 79 por ciento, pese a la 
le n ta  reactivación  de los 
primeros meses del Ejercicio.

Además, ia relación entre los 
recursos propios y los ajenos ha 
pasado desde un 13 por ciento, 
en 1970, a un 8 por ciento en 
1972, lo que motivó ya en el 
pasado ejercicio las ampliaciones 
de capital correspondientes a fin 
de salvaguardar el límite del 
coeficiente de garantía.

En cuanto a la política de 
d is tribuc ión  de Beneficios, 
resaltó el sano equilibrio a que se 
a ju s ta ,  con el continuo  
incremento de las Reservas del 
B a n c o , y los dividendos  
ofrecidos para la retribución del 
cap ita l que alcanza en el 
presente Ejercicio el 8 por 
ciento. .

Al referirse a las posibilidades 
del Banco Occidental, el Conde 
de Marsal, realizó un análisis 
deten ido  de la realidad y 
fundam entos de los Bancos 
In dustria les , señalando que, 
“gran número de empresarios, en 
realidad y en potencia.no  
conocen a fondo ni lo que 
pueden pedir, ni lo que se les 
puede conceder en la Banca 
I n d u s t r i a l .  Los Ba nc os  
Industriales pueden hacer mucho 
más de lo que están haciendo 
actua lm ente; necesitan sin 
embargo que el empresario sepa 
pedir, y presentar lo que se 
propone realizar, con la ¡dea de 
que el Banco no está propicio a 
negar, sino a conceder y más

aún, a ayudar si es necesario al 
estudio técnico y económico de 
lo que se le propone’’.

A continuación y en esta 
mi s ma  lín e a , analizó  las 
inversiones de tipo industrial, 
indicando que “el exceso de 
liquidez que existía al final del 
año en la mayoría de los Bancos, 
y también en el nuestro, produjo 
una competencia de facilidades y 
de propaganda, que nos ha 
obligado por nuestra parte a 
estar más atentos y precavidos 
en las inversiones” .

Por su interesante contenido, 
reproducim os íntegramente 
a l g u n o s  p á r r a f o s  de su 
disertación.

“A muchas empresas las frena 
el temor de las dificultades y 
preocupaciones ^ue lleva consigo 
cualquier creación, ampliación o 
modificación de la industria, . 
sobre todo cuando se requiere 
mucha mano de obra y créditos, 
pero en este caso ps cuando 
mejor puede apreciafse la labor 
del Banco Industrial, que tiene 
por fin  poner a disposición sus 
medios y sus elementos, de 
e s tu d io  para conocer las 
ventajas, inconvenientes y 
riesgos, dando así una mayoi
seguridad a la decisión futura” . 
“Hoy más que nunca, y en un 
futuro inmediato más todavía, la 
labor de los Bancos Industriales 
.financiando a largo plazo es la 
que tiene que lograr el desarrollo 
industrial del país, con todo el 
poder que ello supone para 
lograr un nivel de vida mejor y 
un premio más justo al esfuerzo 
empresarial” .

“A mi entender, el Banco 
In d u s tr ia l,  con verdadero  
propósito  de influ ir en el 
desarrollo de la industria, tiene 
que decidirse a lograr para una 
determ inada c lie n te la , las 
máximas posibilidades, a fin de 
poder dar la más completa gama 
de servicios que pueda ofrecer 
un Banco” .

D e s p u é s  d e  e s t o s  
comentarios, sobre el sentido 
g e n e r a l  de los Ba nc o s  
Industriales, ID. Tomás Boada 
F la q u e r , recordó que las 
ampliaciones de capital en las 
Instituciones bancarias “vienen 
m uy determ inadas por la 
necesidad de mantener un 
equilib rio  entre los recursos 
ajenos de las mismas y sus 
recursos propios, que suponen 
siempre una garantía para 
aquellos que depositan la 
c o n f i a n z a  en n u e s t r a s  
inversiones” . Sometidos a este 
equilibrio, v para atender las 
necesidades impuestas por el 
ritmo de expansión previsto para 
el Banco, el Presidente, señaló 
que una de las autorizaciones 
que se presentan a la aprobación 
d e  la  Junta G e n e r a l  
Extraordinaria, consistía en la 
ampliación de capital hasta el 
límite legal del 50 por ciento del 
capital actual, para hacer uso de 
ella en la cuantía, tiempo y 
forma que se considere más 
oportuno.

Con independencia de ésta, se 
solicitó  también autorización 
para ampliar el capital en 285 
millones de pesetas, elevándolo 
por tanto a la cifra de 760

millones de pesetas, mediante la 
emisión y puesta en circulación, 
de 570.000 acciones ordinarias y| 
nominativas emitidas a la par 
con gastos a cargo de los 
a c c io n is ta s , con lo que la 
proporción resultante es de tres 
{acciones nuevas por cada cinco 
antiguas. Igualmente indicó que 
u n a  v e z  o b t e n i d a s  las  
correspondientes autorizaciones 
l e g a l e s ,  se p r o c e d e r í a  
in m ed ia tam en te  a iniciar el 
período de suscripción.

En este orden de ¡deas, 
también se solicitó autorización 
para ampliar el capital social 
nuevamente hasta un máximo de 
25 millones de pesetas, para 
atender las solic itudes de 
conversión en acciones de Bonos 
de Caja correspondientes a la 
Emisión de 27 de Noviembre de 
1971.

Muy en línea con lo expuesto 
por el Sr. Conde de Marsal en 
o t r o s  m o m e n t o s  de su 
exposición, y para atender en 
primer lugar las necesidades de 
expansión del Banco Occidental, 
y ju s tific a r  en segundo su 
espíritu y vocación de Banco 
Industrial, solicitó igualmente 
a u t o r i z a c i ó n  para e m itir  
obligaciones'y/o Bonos de Caja, 
de cualquier clase, hasta la cifra 
de 3.000 millones de pesetas.

Especial atención dedicó el 
Presidente del Banco, en su 
disertación,al tema de la Bolsa, 
por la importancia que “este 
c a p ítu lo  ha tenido en este 
Ejercicio, como exponente del 
desarrollo de nuestro Banco” . 
Sobre este punto, comentó en 
prim er lugar la breve pero 
intensa historia de las acciones 
del Banco Occidental, que desde 
M arzo de 1 9 7 0 , fecha de 
admisión a cotización en la Bolsa 
de Madrid, ha ido superando en 
alza constante las más optimistas 
previsiones.

Así, en el Ejercicio de 1972, 
tercer año de cotización, las 
acciones del Banco, objeto de 
este comentario, alcanzaron la 
cotización de 665 por ciento, y 
el volúmen de negociación fué 
de 95 m illones de pesetas 
nominales, equivalente al 28 por 
ciento del capital desembolsado. 
Ya en el presente año, nuestras 
acciones han continuado su 
m a r c h a  a s c e n d e n t e ,  
consolidando de esta manera la 
posición adquirida en el pasado 
ejercicio.

Estos hechos constituyen por 
sí solos, la manifestación más 
evidente de la confianza del 
accionariado en nuestro Banco, 
y al propio  tiempo, de la 
consistencia y firmeza de los 
niveles de cotización alcanzados. 
No es lo mismo, un alza en las 
cotizaciones, producido en un 
mercado estrecho, esto es, con 
escasa difusión con un volúmen 
reducido de negocio, que la 
habida en el Banco Occidental, 
que ha tenido lugar precisamente 
en un armónico equilibrio con la 
difusión del valor y con la 
elevación en el volúmen de 
negocio del mismo.

En cuanto al tema de las 
O f i c i n a s  del  B a n c o ,  el 
Presidente, se refirió a los

criterios adoptados a la hora de 
elegir las plazas donde se 
asientan las oficinas del Banco 
Occidental, y que con la recién' 
c o n c e d i d a  de S ev illa , se 
e x t i e n d e n  actualm ente  a 
Barcelona, Alicante, Zaragoza y 
Valencia.

Para terminar su exposición 
de t e m a s  r e l a c i o n a d o s  
directamente con el desarrollo 
del Ejercicio, dedicó unas cálidas 
palabras para el personal del 
Banco, diciendo entre otras 
cosas; “nada se habría podido 
hacer sí no se hubiera dispuesto 
de un personal a todos los 
niveles preparado, entusiasta de 
su actividad disciplinado y eficaz  ̂
en su trabajo al servicio del 
Banco y de sus clientes” . 
“ Deseamos que la buena marcha 
constante y ascendente del 
B anco  sea paralela a tas 
posibilidades que por su esfuerzo 
y dedicación tengan todos y 
cada uno de los empleados, a fin 
de que el éxito de nuestra 
Entidad siguiese el éxito de los 
que lo hacen posible” .

Por últim o, el Conde de 
Marsal, recordó a los señotes 
accionistas el propósito puesto 
de manifiesto en la pasada Junta 
G eneral, de ir promoviendo 
Sociedades de Cartera en las 
condiciones y con las ventajas 
que señala la Ley que las creó.
En este sentido, comunicó la 
constituc ión  de la priméra. 
Sociedad de Cartera promovida 
por el Banco Occidental y “que. 
con el nombre de Agrupación 
Castellana de Valores Mobiliarios 
y un capital social de 200 
millones de pesetas, pretende 
agrupar en un común esfuerzo 
nuestro Banco, los accionistas 
del mismo y aquellas otras 
E n t i d a d e s  con las que  
mantenemos estrecha relación en 
la promoción y participación de 
nuevas empresas”.

Igualm ente  m anifestó el 
propósito  del Consejo de 
Adm inistración de promover 
otras Sociedades de Cartera 
regipnales, pensando en un 
principio en aquellas regiones en 
donde el Banco está presente.

Más adelante continuó: "El ‘ 
Banco en los próximos días í 
dirigirá a todos los accionistas 
que en esta fecha de la Junta 
tengan tal consideración y cuyo 
d o m i c i l i o  se c o n o z c a ,  
ofreciéndoles la posibilidad de 
ad qu irir una acción de la 
Sociedad de Cartera, a la par con 
gastos por cuenta del accionista, 
por cada cuatro acciones que 
posean del Banco” .

‘ ‘ T o d o  e s t o . s e  ñores' 
accionistas, conduce a la 
posib ilidad  de una mayor 
integración del accionariado del 
Banco en los asuntos que éste 
promocione y financie” .

Al terminar su discurso, el 
público asistente manifestó su 
entusiasm o dedicando a las 
palabras del Conde de Marsal
Grandes aplausos; se procedió |  
inalmente a dar lectura a los 

acuerdos de las Juntas Ordinaria 
y Extraordinaria, acercándose
?ran número de accionistas a 

el icitar personalmente a los 
miembros del Consejo por los 
resultados obtenidos.
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INFORMACION FINANCIERA
EN LA JORNADA DE HOY:

Clara descrimiacación 
del dinero <
MADRID, 20 (Crónica bursátil de la agencia 

Logos).- Se reanudan las jornadas bursátiles con 
una sesión bastante a tono con el de la ádtima 
sem ana: el volumen de negocio ha sido 
importante, aunque por la festividad d d  lunes 
no pudieron los mncos recibir, seguramente, el 
totíu de las órdenes cursadas, antes de que se 
iniciara la sesión de la bolsa.

Se advierte una clara discriminación del 
dinero que busca con criterio más selectivo las 
compras que realiza. Especialmente, se ha visto 
orientación de la demanda hacia las acciones de 
fábrica de cementos, con subida de 10 en 
Cementos y se encuentran sin poder operar ppr 
falta de dinero Portlan Valderrivas que publica 
demanda de 560 por 100 y Cementos Asland 
que tiene dinero a 515 por 100.

Entre los bancos comerciales Bilbao registra 
dinero sin papel a 1.100 para las ¡acciones, y  
820 para los derechos. Le ocurre lo mismo al 
Hispano, que por falta de papel, no puede 
operar, pese que la demanda se sitúa doce 
enteros por encuna del cambio precedente, y  al 
Exterior cuya demanda se sitúa a 625 por 100. 
El Vizcaya sube 23; 10 el Guipuzcoano y en 
menor cuantía mejoran Mercantil, Iberduero e 
Ibérico, ceden 3 el Central, 7 el Zaragozano, 2 
Santander y 3 Quesada con repeticiones en 
Banesto y Popular.

Entre los bancos industriales el Urquijo gana

TRAS 18 DIAS DE CIERRE

EL VOLUMEN DE NEGOCIO 
HA SIDO IMPORTANTE

24, después de conocerse la ampliacióñ que será 
de una por 5 a la par, el noroeste gana 20, 7 el 
Industrial de Cataluña y en menor cuantía 
m ejoran Occidental, Eurobanco , Granada, 
F om ento , Indubán; dinero sin operar en 
Bankunión a 815 y el Industrial de León a 835 
por 100.

Reunidas de Zaragoza es otro valor sin papel 
pese a que el dinero se ha colocado ya a 161 
por lOu, Cantábrico subió 5, Española 2, y en 
menor cuantía mejoran Sevillana y Cataluña, 
ceden tres y cuartillo la Ibérica, 1 Viesgo y 1 
también la Unión.

Buena firmeza en los químicos con alzas 
generales entre las oue destaca la Resinera con 
subida de 30, Los demás valores acusan mejoras 
suaves Relativamente sostenidos los siderúrgicos 
con alguna» cesiones suaves, en tomo a dos 
en teros, en Hornos Auxiliar y Felguera; 
m ejoran tam bién suavemente Bankonb, 
Tubacex, Zinc.

De la constmcción aparte de los casos 
señalados de la fábrica de cementos destacan 30 
enteros de alza en Dragados, de las inmobiliarias 
Urbis mejoran tres pero ceden 5 Vallehermoso 
11 Ceisa, 2 Simane.

Dê  los monopolios nueva mqora de 2 en 
Telefónica de 3 en Tabacalera y de 4 en 
Campsa.

ESTA MANANA ABRIO SUS PUERTAS EL MERCADO 
DE DIVISAS DE MADRID

^  EL CAMBIO PARA EL DOLAR SIGUE 
SIENDO DE 58'02 Y 58'32

MADRID, 20 (Europa Press).— Tras dieciocho días de cierre, abrió esta mañana sus puertas el 
mercado de divisas de Madrid, en el que se comenzó a operar a las nueve y cuarto con el mismo cambio 

para el dólar que el existente el dos de marzo, al decidirse el cierre del mercado, es decir, 58;02 para 
comprador y 58,32 para vendedor.

Se han reanudado con normalidad las operaciones comerciales e. invisibles con el exterior, así como 
todas las ‘-‘operaciones de ventaniUa” en la banca privada, que está aplicando sus cambios sin oscilaciones 
de relieve.

LAGARTO SIBERIANO 
"R E S U C IT A D O S ^

# H A  PERMANECIDO 
CIEN AÑOS EN 

- • ESTADO DE 
HIBERNACION

MOSCU, 20 (Efe - Upi).—' Un grupo de geólogos que buscaba 
depósitos de oro en el distrito siberiano de Kolymskaya se encontró con 
algo sorprendente.

En un bloque de hielo extraído dé once metros de profundidad 
apareció un animal de diez centímetros de largo, que tenía el aspecto de 
un lagarto.

Los geólogos rompieron el bloque de hielo y el anfibio volvió a la 
vida, según informó ayer e(periódico gubernamental "Izbstia".

El jefe de la expedición, Kolomeitsev, llevó el animal a que lo 
examinara un científico quien dijo que era un uglozub, propio de las 
tierras siberianas, una especie de lagarto que puede permanecer en 
estado de hibernación de 10 a 15 años.

Sometido el anfibio a la prueba del radiocarbono, surgió otra 
sorpresa: el uglozub tenía una edad aproximada de cien años.

Según el periódico, ésta es la primera vez que se da el caso de que un 
animal de esta especie pase en estado de hibernación un período de 
tiempo tan largo.

ARAGON,
TU BANCO;

Cambios de la sesión de hoy

facilitados por 

AJA DE AHORROS
Y M O N T E  DE P IED A D  DE

ZARAGOZA, ARAGON Y RIQIA

35 Oficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 orovincias y en Madriíí
NUEST410 DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID ‘
BANCOS Precede HOY

Banco Zaragozano..................................... 1.099 1.092

Banco Exterior .......................... .. 608
Banco Central .......................... .................. 1.204 i J^U l
Barfco Españql de Crédito .............. ........ 970 970
Banco Hispano Americano ..................... 956 ■“
Banco de Santander ................................ 1.214 1.212
Banco Popular Español ............................ 975 975
Banco de Bilbao ..................................... .. 1.085 —
Banco de Vizcaya ......... ...................... - ^ 957 980
Banco Occidental — . . . . . 1.190 —

Bianco A tlá n tic o ..... ............................. .. • 1.020 1.009
Banco Industrial de Cataluña. . . .  —  . . 870 880
Bánco Ib é rico ......................... í.. . . . . . . 1.213 1.216

.ÉLECTftrcAS
Hidro Española ................... .................... ¡ 276,50' 278,50
Sevillana..................... ............................. .. 301 302
Cantábrico .......................... ................... 295 300
Eléctrida V i e ^  ...... .......................... .. 397 296
Hidro. Cataluñ»............... 221,50 222,50
Naerduero . . . . . . . j . ..................... 356 352,50
EL áeunidas ......................... ............. .. 147 —

289 288
Fañosa ..... .......................................... • .  ■ 181 181
Fecsa 5.000 — ..................^ . 266 50 __
Fecsa Í.Q00 -------------------. . .  — . 268 266
E n h e r .............................. .......... ......... .. v 164 164

1VIÍNERAS
198 197

Duro Fekiuera.......... ......................... .. - - 185 183
SlbEROMÉfAt.ÜRGtGÁS

Altos Hornos ........................... ............. .. 248 246
144 142

ALlMENJACiON
Azucarera ............... ...................................... 149,50 150 1
E b r o ____L.......................................... ......... 669, —
Aguilas . . ___ "...................... .............. : 260 259

QUÍMICAS 1
faroleos ............ ................ ........... . . . . . . 454 457
Explosivos............ .................................... .. 429 431 '

228 237
t o n s t r u g c ío n

Dragados..................... ............... ................ 870 900
Urbis . .................................. ............. .. 368 371
inmobiliaria M e tro ..............  .............. .. 397 394
VaHebermnso .......................................... .. 369 364

VARIOS
Telefónica .............. ............................... 404 406
Galerfas Preciados _____ . . . . . . . . . . . . . 530 535
Cámpsa .................................... -................. 460 464
Tabacalera. . . . . . . . ................................. 502 505 1
Astilleras ... ........................................■ • . .  • 115 __
Metro . . . . ____¿. i ......... .................... .. . 231 233
Unión F é n ix ............... .. — .......... ......... : 712 708
Aborrofondo ____ .............. ................ .. 1.732,22 1.736,48
, S e e t ------ . . . . . . . . _______ _ 428

BANCO HISPANO AMERICANO
JUNTA GENERAL ORDINARIA

La Junta convocada para el sábado, día 24 del actual mes de
Marzo,'no podrá reunirse por falta de quorum.

Se celebrará en segunda convocatoria, al día siguiente, domingo.
25, a la misma hora y en el mismo lugar, esto es, a las DOCE de la ~
mañana y en el domicilio social. Plaza de Canalejas número 1,
aunque la entrada se efectuará, exclusivamente, por la calle de
Alcalá, como se anunció en primera convocatoria.

Lo que se pone en conocimiento de los señores accionistas
mediante publicación de este anuncio los días 20 y 21 del
corriente, en la prensa diaria de toda España.

Madrid, 20 de Marzo de 1973.- El Secretario General.- Manuel
Otero Torres.
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LOS CONTROLADORES 
AEREOS VUELVEN 
AL TRABAJO

P A R IS , 20 (E fe  - U p i) .-  L os  
controladores d e l tráfico aéreo, 
en huelga, han vo tado  hoy  la 
vuelta al trabajo después de una  
reunión de cuatro horas que se 
prolongó hasta la madrugada.
' L o s  h u  e l g u i s t a s  h a n  
m a n i fe s ta d o  q u e  a tenderán  
provisionalm ente e l llam am iento  
d e l  G o b ie rn o  y  volverán al 
trabajo, con sus com pañeros que  
no secundaron la huelga.

LOS SECUESTRADORES 
CUBANOS SE RINDEN

WASHINGTON, 20 (E fe).- Los 
d o s  pescad ores cubanos que 
secuestrarcm un bote para chapar de 
la isla, que fueron recogidos por 
guardacostas norteamericanos y *  
refugiaron el domingo en el barrio 
cubano de Miami, se rindieron el 
martes a las autoridades de los 
EE.UU. según informó anoche un 
portavoz de tos exiliados cubanos en 
teamL

Ambos pescadores, Caridad Pérez 
y Olirio Hernández, serán entregados 
a un tribunal de los Estados Unidos, 
que decidirá sobre su extradición o su 
condena en este país.

Los dos pescadores se arrojaron al 
mar el domin^ para escapar de la 
posible extradición y se refuáaron- 
entre la comunidad cubana de Miami.

LA MUERTE DEL DECIMOPRIMER FRANCES SOMETIDO 
A UNJRASPLANTE, REAVIVA LA POLEMICA-,

Los TBitSPLANTES de CORAZON,

EXITO O FRACASO?
PARIS 20 (De Efe "para "ARAGON/exprés").— El decimo-primer 

francés sometido a un trasplante de corazón falleció en la madrugada de 
ayer, casi dos meses después de la intervención realizas, en el hospital 
Foch de Surenes (afueras de París), por el doctor Daniel Guilmet.

Georges Cailllez no ha podido superar, a pesar de las esperanzas 
iniciales, el periodo crítico de los tres meses posteriores al trasplante.

La muerte de este hombre de 61 años —enfermo del corazón desde 
hacía veinticinco— ha hecho que en Francia se reavive la polémica que 
mantiene divididos a cirujanos y cardiólogos sobre la conveniencia de 
proseguir los trasplantes de corazón, después de que el doctor Chris 
Barnard realizase, el 3 de diciembre de 1967, la primera intervención de
estegénero, sobre LouisWashkansky. , ,

Desde aquella fecha, ciento oidienta y seis trasplantes de corazón se 
han efectuado en el mundo. Veintisiete pacientes han logrado siabrevivir a 
las consecuencias de la operación y superado la llamada crisis del rechazo^ 
del organismo extraño injertado.

SEMI - EXITO O SEMI - FRACASO

Estas estadísticas son analizadas por los científicos franceses como un 
"semi - éxito” o un ''semj-fracaso". Los primeros ponen de relieve que las 
más modernas técriicas -inmunológii^s,como lasapiicadasipor el cirujano 
estadounidense Norman Shumway, permiten un cuarenta y dos piar 
ciento de casos de supervivencia' a la terapeótica del trasplantes. Es decir

CORRIENDO HACIA LA LIBERTAD

V, í-

’"í* -•

OUANG TRI -  Un grupo de campesinos vietnamitas que viven en la zona con tro lla  por el Vietcong al norte del ddta  
del r h  Guam Tri a c u d e n  a la llegada de un grupo de cautivos de guerra norvietnamtías y  del . w e  w je «
t e r e í K i t ó  la segun^vez que el gobierno de Saigdn liberan un grupo de cautivos de guerra
tan numeroso, (Foto Ap'Eio'opa Press).

SOLO HASTA EL 
30 DE a b r i l;

•  SUSPENDEN LA 
VENTA DE CARNE 
EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 20 (E fe ) .-  
La Junta de comandantes - en 
jefe, en su reunión de ayer, 
resolvió suspender la prohibición 
de vender carne de vacuno psta 
consumo familiar hasta el 30 de 
abril próximo, manteniéndose, 
no obstante, la prohibición de 
vender carne en los hoteles, 
restaurantes; bares y similares 
por un período de dos semanas, 
a p a rtir  del lunes venidero, 
res tricc ión  que volverá a 
implantarse entre el 16 y el 29 
de abril.

Transcurrido el plazo de 
referencia y analizados sus 
resultados, las autoridades 
a d o p t a r á n  las me d i d a s  
pertinentes.
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AI^ROVECHADOS

TREINTA Y OCHO HOMBRES DESNUDOS 
INVADIERON UNA "BOUTIQUE" PARA 
VESTIRSE DE PIES A CABEZA
•  ,EN EL ANUNCIO SOLO SE OFRECIAN 

ROPAS A LOS CINCO PRIMEROS
MUNICH, 20 (Efe-Upi).- La próxima vez, el propietario de una 

“boutique” de Munich lo pensará muy bien antes dé poner un 
anuncio en la prensa como el que puso el domingo.

Treinta y ocho hombres desnudos invadieron ayer la “boutique 
recién inaugurada en respuesta a un anuncio que decía que vestiría 
de pies a cabeza a los cinco primeros clientes que se presentaran 
desnudos en el establecimiento..

El propietario de la tienda, que ni por.un momento sospechó 
que nadie quisiera aprovecharse d'à su ofrecimiento; cumplió su 
promesa con los cinco primeros, y a los 33 restantes les 
proporcionó pantalones y calcetines.

Los primeros “clientes” llegaron de madrugada y acamparon 
frente a la “boutique” en sacos de dormir, con temperaturas por 
debajo de cero grados

Los últimos que se presentaron lo hicieron en coche y saltaron 
del vehículo a la tienda, pero lo único que consiguieron fuéque el 
guardia les pusiera una multa por entorpecimiento de la 
circulación.

que casi se ha duplicado, en un período de cinco años,jel tiempo de vida 
de los trasplantados. Salvo en el caso de Georges Cailliez, víctima, como 
otros numerosos enfermos, dé complicaciones ajenas a la intervención 
cardiológica propiamente dicha.

Otros, los menos optimistas, piensan que hay que avanzar rnás en el 
campo de la investigación inmunológica, antes de continuar este "aspecto 
fascinante- de la cirugía", como lo define el profesor Charles Dubost, que 
operó a uno de los más célebres trasplantados franceses, el-padre 
dominico Charles Boulogne, el 12 de mayo de 1968.

El problema se basa en apariencia y según los términos de la polémica 
en Francia, en dos elementos: la tolerancia del injerto y la superación de 
los efectos negativos de los tratamientos anti-rechazo que suelen dar lugar 
a complicaciones, y la falta de clonantes y de condiciones adecuadas para 
la operación de trasplante, ya que el corazón s(5lo puede conservarse de 
modo adecuado tres horas antes de ser injertado, tiempo escaso para 
asegurar las mejores compatibilidades entre donante y trasplantado.

Respeto al primer problema, hay que reconocer la existericia de 
grandes progresos en las técnicas de la tolerancia. Los trabajos del 
profesor- Norman Shumway son el ejemplo, pues de cuarenta y tres 
enfermos, más de la mitad ha logrado, mediante un tratamiento inmuno- 
depresor, superar la barrera-fatídica del trimestre, aunque-sin llegar a 
dominar el fenómeno del rechazo.

.UNA LOTERIA

“Debemos aguardar que la tolerancia del injerto ;seai mejor y que los 
efectos del tratamiento contra el rechazo no disminuyan la calidad de la 
curación", argumenta el profesor Dubost.

Pero, frente a esta tesis, el doctor Guimet, autor del trasplante del 
paciente fallecido ayer, opone su más opuesta posición. "Estoy decidido, 
así como todo mi equipo, a continuar los trasplantes cardiacos. Ni hablar 
de abandonar" precisó esta mañana el jefe del servicio de cirugía cardio - 
vascular del hospital de Suresnes, para el que "el trasplante sigue siendo 
una lotería, en la que solamente el treinta por ciento de los pacientes 
pueden esperar un largo periodo de vida".

En el caso de Georges Cailliez, no hubo suerte. Se produjo una 
complicación cerebro - meningítica infecciosa, agravada por su avanzada 
edad.

Pero el doctor Daniel Guilmet justifica su perseverancia a-firmando que 
en la Medicina, como en cualquier otra ciencia, sólo la experiencia facilita 
los descubrimientos y la hace avanzar. En el caso de los traspjantes de 
corazón, como antes se produjo son los de riñón, eT mayor número de 
operaciones permitirá una mayor serie de conocimientos. Es la idea del 
propio  Norm an Shumway, quien en el hospital de la ciudad 
norteamericana de Stanford lleva a cabo continuamente intervenciones de 
este tipo.,

LA DRO GA MILAG ROSA

El profesor Christian-Cabrol .apoya.esta línea al doctor Guilmet. May 
que continuar operando. "Es inútil esperar qué los otros nos traigan una 
droga milagrosa", afirmó en un reciente coloquio médico.
. Ahora bien, el problema de los trasplantes de corazón no es 

exclusivamente clínico, aunque exista esa hasta ahora difícil barrera de la 
histocompatibilidad de dos seres humanos para poder operar con un 
m ín im o dé garantías — existe, también, el problema moral -y 
deontológico, como es el planteado por el momento de la extirpación del 
corazón al donante. A este-respecto, tampoco los neurocirujanos se ' 
muestran muy acordes en definir el momento, adecuado, p'ara la 
operación, teniendo en cuenta los límites movedizos en que se desarrolla' 
el concepto de la muerte en el ser humano.

Y hay, cómo no, problemas económicos, que se unen a las grandes 
exigencias técnicas de una operación quirúrgica de este tipo. “Si hubiese 
tenido los medios apropiados, podría haber llevado a cabo muchos más 
trasplantes", se lamentó, el doctor Guilmet. Y son muchos los que piden 
la creación de un centro nacional de trasplantes, que ordenase y 
centralizase los esfuerzos dispersos de los diversos pioneros de esta difícil 
ciencia, que, aún dudosa y polémica, no deja de ser urf extraordinario y 
eficaz avance. Emmanuel Vitria, operado en Marsella el 24 de noviembre 
de 1968, está ahora para testimoniarlo.

•  PIDEN EL 
SECUESTRO DE 
UNA PELICULA 
SOBRE DE GAULLE

P A R I S ,  20 ( E f e ) . -  El 
secuestro del filme “General, nos 
voila”, una de las tres partes de 
la trilogía cinematográfica 
“Français, si vous saviez...”, ha 
sido solicitado judicialmente por 
el editor Jerome Martineau, ante 
el tribunal de París.

El editor aparece en dicho 
f i l m e - d o c u m e n t a l  en una' 
entrevista realizada por los 
autores del thismo, Andre Harris 
y  Alain de Sedouy, sobre su 
comportamien to  durante la 
Segunda Guerra Mundial, como 
colaborador de las tropas 
a l e m a n a s  in irasoras .  El  
denunciante considera que sus 
declaraciones han sido cortadas, 
f ragmentadas y  comentadas 
arbitrariamente.

JOHNNY HALLIDAY 
PERDIO LOS 
PANTALONES

ESTA ACUSADO DE 
ATENTAR CONTRA 
EL PUDOR

L IE J A  (B élg ica), 20 (E fe ).- 
Aunque el cantante francés Johnny- 
Halliday no se presentó todavía al 
juez de instrucción, se supo hoy que 
niega los hechos que se le imputan de, 
atentado al pudor en su último recital 
en una sala de fiestas de Lieja.

La Magistratura de Lieja lanzó una 
orden para que se presente a declarar 
el famoso cantante francés, acusado 
de haberse desvestido impudicamente 
en el curso del citado recital. Según 
Johnny Halliday el incidente se debe 
a que desgraciadamente perdió su 
pantalón entre sus admiradores que le 
acosaban.

Lea "ARAGON/expres
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tro-Cine * Salas de Fiestas ★  Discotecas ★  Parrillas ★  Teatro *Ci

KTUALIDJIDES
Director; David Kohon
Fotografía en blanco y negro.
Intérpretes: Alberto Fernández 

de Rosa y Ana María Picchio.
Pocas veces nos llega del cine 

argentino —en parte porque nos 
llegan muy pocas películas de esa 
nacionalidad— una película  
realmente interesante. “Su primer 
encuentro'.* (“o Breve cielo” 
como se llamó originalmente es 
un film sencillo de estructura que 
adquiere solidez a medida que 
transcurre la proyección porque 
nos va d e s c u b r ie n d o  las 
c ir c u n s ta n c ia s  y causas  
psicológicas y sociales de lo que 
en un principio solamente parecía 
que iba a ser una historia pueril.

Un joven se queda solo durante 
unos días mientras parte de 
vacaciones la familia que convive 
con él. De una forma insólita 
aparece en su vida una muchacha 
un tanto descarada y frívola que 
aparenta desear dedicarse a la 
prostitución. Lo que comienza 
s ie n d o  una a v e n tu ra  sin 
Im p ortan c ia , p ro fund iza  al 
producirse el enfrentamiento de 
caracteres de ios dos jóvenes. El 
m uchacho, con una m oral 
burguesa, tímido y frustrado en 
sus re la c io n e s . La chica, 
provinciana que llega a la ciudad, 
esconde un triste pasado trascese 
aspecto alegre e irresponsable de 
que hace gala«Las relaciones entre 
ambos se estrechan, y llega a 
nacer el amor, un amor imposible

^  "SU PRIMER 
^ENCUENTRO"
a causa de unas posturas sociales 
que han marginado no sólo a esta 
muchacha en concreto , sino a 
otros muchos seres por muy 
diversas cuestiones: motivaciones 
que se encuentran claramente 
resumidas en la persona de un 
buen policía —representante de 
to d a  una sociedad— y su 
despectiva frase al final de la 
película.

David José Kohon ha realizado 
su film de manera sencilla y
p o é tic a  de una estructura  
desigual, si se quiere, pero con 
indiscutible buen gusto, huyendo 
de lo melodramático y dejando el 
problema abierto. No se trata de 
una gran peliculares una poética 
historia de amor que justifica los 
premios recibidos en el Festival de 
Moscó de 1969, al mejor guión y 
a la m ejor a c tr iz , por la 
Interpretación de la debutante 
Ana María Picchio.

Alberto SANCHEZ

"EL HOMBRE DE RIO MALO"
Director: Eugenio Martín
F o t o g r a f í a  en scope y 

eastmancolor
Intérpretes: Lee Van Cleef, 

Gina Lollobrígida y James Mason.
W e s t e r n  h i s p a n o - f  r an 

eo - i t a l i a no  cuyo principal 
atractivo es el “estelar’’' reparto, 
que no justifica en modo dguno; 
la superficialidad del film. Es una 
película más del Oeste con un 
protagonista (King), que es el jefe 
de una banda dedicada al robo de 
forma profesional. La localización 
de los hechos sucede durante la 
revolución mexicana y tras un

T E A T R O S
PRINCIPAL. — Mañana, pre

sentación Compañía Corral 
de Comedias. 7’15 y 11. Es
treno: “Milagro en Lon
dres”, de José M.“ Bellido, 
con Jesús Guzmán, Pedrín 
Fernández, actriz invitada 
Lily Murati. Dirección, Luis 
Bala g u e r. ¡ Divertidísima ! 
(May. 18).

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 3.® semana: Sueños 
de seductor. Woody Allen, 
Diane Keaton.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La casa de cristaL
E1 best seller de Truman Ca
pote, con Vie Morrow, Clu 
Gulader.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 14). 
Bajo cualquier bandera. Ci
nemascope-Technicolor. To
ny Curtis, Charles Bronson, 
Michele Mercier.

DORADO. — 5-7-9-11 (Màyo- 
res 18). 2.® semana; La gata 
sobre el tejado de zinc. Eli
zabeth Taylor, Paul Newman.

FLETA. — 4’45-7-9-ll (Mayo
res 18). 2.® semana: Soldado 
azul. Todd-ao - Color. - Es- 
tereofónico. Candice Bergen, 
Peter Strauss.

COVA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.® semana: Amor en rebel
día. Annie Girardot, Claude 
Jade.

MOLA. — 4’30 - 7’15 y 10’30.
Mayores 14 años y menores 
acompañados). 2.® semana: 
Los cañones de Navarone. 
Technicolor. Gregory Peck, 
David Niven, Anthony Quin.

PALACIO. — 4’4S-7-9’15-ll’15 
(May. 18). 5.® semana: La 
aventura es la aventura. 
Pihn de (Claude Lelouch, con 
Lino Ventura.

PALAFOX. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18). 4.® semana: Ca-

■ baret (Berlín 1931). Techni
color. Liza Minnelli, Michael 
York.

— 5-7’15 y 10’45 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 2.® semana: La aven- 
tina del “Poseidon”. Pana-- 
visión - Color de Luxe y 
sonido estereofónico. Gene 
Hackman, Ernest Borgnine, 
Carol Lyiiley.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El hombre de Río 
Malo. Eastmancolor. Lee van 
Cleef, Gina Lollobrígida, Ja 
mes Mason.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
a c t u a l id a d e s . — 5-7-9-11 

(May. 18). Su primer en
cuentro. Film de David 
Kohon.

ELISEOS. — 5-7 y 9 (May. 18). 
2.® semana; “El proceso de 
Verona”. Un film de Cario 
Lizzani, con Silvana Man
gano, FŸank Wolff. Noche 11 
(Todos públicos). “Arthur 
Rubinstein (El amor a  la 
vida) ”. Color.
CINES DE REESTRENO

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.® semana: La cu
riosa. Patty Shepard, Mary 
Francis.

ARLEQUIN. — 4’45-7-9-ll Ma
yores 18). Las Vegas 500 mi
llones. Cinemascope - Tech
nicolor. Gary Lockwood, Elke 
Sommer.

DELICIAS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los gallos de la ma
drugada. Eastmancolor. Con
chita Velasco, Fernando Fer
nán Gómez.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 14). 
El relicario. Eastmancolor. 
Carmen Sevilla, Arturo Fer
nández.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Un marido infiel. 
Eastmancolor. Jean Yanne, 
Françoise Fabian.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 14). La muerte llega 
arrastrándose. Eastmancolor. 
Robert Wood, Susan Scott.. 
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 14). 
Intriga en Ciudad del Cabo. 
Technicolor. James Broliii, 
Jacqueline Bisset.

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Maciste, el inven
cible. Mark Fores, Moira 
Orici.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 14). 
Orgullo de estirpe. Cinemas
cope - Technicolor. O m a r  
Shariff, Leigh Taylor-Young.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Los tigres de M-wn- 
pracem. Technicolor. Ivan 
Rassimov, Claudia Gravy.

RIALTO.—5-7-9-11 (Apta me
nores acompañados). Maria
nela. Rocío Dúrcal, Pierre 
Ordel.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
En nombre del pueblo ita 
liano. Techn i c o 1 o r. Ugo 
Tognazzi, Vittorio Gassman.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (To
dos públicos). Taur, rey de 
la fuerza fruta. Joe Robin
son, Bella Cortez.

P E L O T A
Frontón Jai-Alai.—Tarde 5’30. 

Partidos de pelota a cesta 
punta. Quinielas.

f o n d o  v i o l e n t o  p o r  el 
e n f r e n t a m i e n t o  de los  
revolucionarios y el ejército, se 
produce otro enfrentamiento: El 
del ladrón con una astuta dama 
que también busca un provechoso 
resultado de los acontecimientos.

Cine de aventuras, narrado 
d e s e n f a d a d a m e n t e  con 
abundantes escenas divertidas y 
caricaturescos tipos que hacen 
payasadas sucesivamente.

Sin esperar gran cosa pasarán 
un rato entretenido.

Ma r t e s , 2 0  d e  m a r z o  d e  1 9 7 3

TV
PROGRAMAR

PRIlVitKA CADENA

I ,  45 : C arta de ajuste; 2,00: 
A p ertu ra  y presentación; 2,01: 
Almanaque; 2,30: Primera edición; 
3,00: Noticias; 3,35: Juego de letras; 
4 ,0 0  A r n ie  ( “ C onviene ser- 
ejecutivo”); 4,30: Despedida y cierre.

5 ,4 5 :  Carta de ajuste; 6,00: 
A p ertu ra  y presentación; 6,01: 
Avance informativo; 6,05: La casa 
del reloj, 6,25: Con vosotros; 7,30; 
Los chiripitifláuticos; 7,40: Buenas 
tardes; 8,30: Novela.

9,00: Telediario; 9,35: La bolsa de 
tas palabras: 9,45: El Cine. Ciclo 
Bárbara Stanwyck (“ Encuentro en la 
noche”); 11,45; Veinticuatro horas; 
00,10: Oración, despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

8 ,0 0 : Carta de ajuste; 8,35: 
Presentación y avances; 8,30: Más 
•lejos; 9,30: Telediario dos; 10,00: 
Patrulla juvenil.

I I ,  00: Llamada 11,10: Encuentro 
con la mùsica; 12,00: Ultima imagen.

M A Ñ A N A

Tarde 7 ’ 15 -  Noche t i  
C O M P A Ñ I A  

CORRAL DE COMEDIAS
PRESENTA EL ESTRENO

MILAGRO 
EN LONDRES

de JOSE M.a BELLIDO
CON

JESUS GUZMAN 
PEDRIN FERNANDEZ
— Actriz invitada — .

LÍLY MURATI |
DIRECCION:

LUIS BALAGUER
MAS DE 500 REPRESEN
TACIONES EN EL TEA
TRO GOYA DE MADRID

¡DIVERTIDISIMA!
(MAYORES 18 ANOS)

"BAJO CUALQUIER 
BANDERA"

Director: Peter Collinson
Fotografía en Panavisión y 

color.
In té rp re tes : T o n y  Curtis, 

Charles Bronson y Michele 
Mercier.

"Bajo cualquier bandera" es 
una relación de las aventuras de 
un par de americanos (Tony 
Curtis y Charles Bronson) que 
tienen  que enfrentarse  por 
distintas causas con los turcos 
durante la guerra civil que esta 
nación su fría  en 1922. Al 
principio enfrentados por una 
simple causa de dinero, pronto se 
unen para conseguir sus fines, uno

de ellos como mercenario del 
Imperio Otomano, el otro parai 
recuperar un barco que pertenecía 
a su familia.

No pasa de ser una historieta 
corriente de aventuras, narrada 
con oficio y desenfado cuyo fin 
principal es elaprovechamientode 
las dos estrellas del reparto.

Buena fotografía y colorido, 
abundantes peleas y un poquito 
de erotismo intrascendente: son 
los ingredientes que siempre se 
han usado para hacer pasar el rato 
al público.

\ \ \

CADA TARDE...

CADA NOCHE... I fi

BEETHOVEN
Hoy tarde y noche, el gran 

éx ito  de MAIRE V SUSl 
GITANOS con su show 
flamenco. T. 251010

PAPAGAYO

Continúa la gran actuación 
d e l sh ow  flam enco de 
MANOLO DE LA VEGA. T.‘ 
214856.

PARS1F4L

El más juvenil.divertido y 
j r ig in a l  a m b ie n te  de 
Zaragoza. Bailes tarde y 
noche. Tei. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: Fiesta 
: de noche para matrimonios 
jóvenes. Tarde de sábado y,- 
domingo: Fiesta joven. T.

ASTORGA’S

SIEMPRE HAY AMBIENTE 
Los martes y  jueves, “Concursos 
y .. .  regalos” . Señoritas 10 
péselas. San Juan de la Cruz, 
número 13. Teléfono 251009

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la lAás 
suave músicapara que “usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Corona 
de Aragón). Teléfono 224945

CHARLESTON 
Añ o s  20

“La elegancia tiene un nombre”. 
Whisky y champagne con la 
misma entrada, c/Unñei^iitad 
Teléfono 299549.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad, y 
reservado ambiente: tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás 
T elefón ica S. V ie. Paul). 
Teléfono 291166.

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” Royo, 5 Teléfono 
211259

DON YO

Su Petite - Boite: ,,el higai 
pref«ádo por los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono 
226741.

GOLF-CLUB

JJn 4fio  acogedor con la música 
de su gusto.. Y desde ahora su 
típica bodega. En*c/ Ntra. Srâ  
de las Aguas (junto a Lapuyadé) 
Teléfono 275129
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IGUANA

Juventud, ritmos, diversióni 
Pmcíos jóvenes, c /  Madre Z a  
Vednina, 11 Teléfóno 217052 □

PACIFICO

E xclusivo .para novk^ con 
nuevo sonido y múfica de 
actualidad. Sesión 6 - 10. 
Teléfono 21Í137

ORQUIDEA CLUB
BÍdlfr los ritmos' más modernos 
del momento, con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la Cruz, 28 Telmono 255186

STORK CLUB
El ambiente jdeal para i 
en e l , centro de la Ciud 
214804

STEREOTECA 
EL FARO”

El gran ambiente de la tarde y 
noche del sábado y domingo, «H 
el Barrio de Juslibol. Teléfono 
291643

SENECA

La nueva discoteca para la 
juventud con clase”. La Rina,

G RAWER CLUB
Cómodo personal y dii omito c/ 
Moncayo. CASETvLS. ’

ELTON
Discoteca de la Juventud, L/. Gali
cia, número 9. CASETAS

POLINESIAN BAR L
Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicipnal en las noenes uç
PAGO - PAGO — Doctor Cerrada, 301

g a t M B a i a a B a g i E á a a g t g C T

11445797
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CRONICAS ESPECIALES

NO QUIERE
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AJAS
•  PREFIEREN QUE SU GOBIERNO DESAFIE AL VETO USA 

A QUE EL PRESIDENTE DEBILITE SU POSICION
CIUDAD DE PANAMA, 20 (De la agencia Efe para ARAGON/exprés”).— Los 

gobiernos de Panamá y Estados Unidos volvieron ayer a la mesa de negociaciones 
bilaterales, no para resolver sus diferencias en el canal interoceánico, sino para 
buscar una fórmula de proyecto de resolución satisfactoria para este país y 
aceptable para el Gobierno norteamericano. El primer proyecto de resolución 
presentado por Perú y Panamá a la consideración del Consejo estaba claramente 
expuesto al veto de los Estados Unidos, miembro permanente del alto organismo. 
En él se recomendaba al país del norte la abrogación del Tratado de 1903, el 
respeto de la soberanía de la jurisdicción total panameña en la zona del canal y la 
reintegración a Panamá del territorio en la zona y, en su momento, de la 
responsabilidad total sobre el funcionamiento del canal.

En los medios iberoamericanos presentes en esta conferencia, se estimaba ayer 
que el veto de los Estados Unidos demostraría su falta de deseos de llegar a un 
arreglo amistoso con Panamá y su desprecio total por el criterio de todo el bloque 
hemisférico en favor de las tesis panameñas. . . . . .

El receso del fin  de semana en la isla de Contadora fue de intensa actividad 
diplomática. El Consejo de Seguridad celebró, en pequeñas reuniones a puerta 
cerrada, para tratar de salvar el difícil escollo que se ha presentado en esta 
conferencia. . . ,

Se sabe que el-general Torrijos, anfitrión del grupo internacional en el 
Archipiélago de las Perlas, conversó extensamente con el embajador de Estados 
Unidos en el Consejo, el periodista John Scali, Nadie duda de que el tema de la 
conversación fue el mismo que preocupa a todos los medios de esta conferencia, 
especialmente a Panamá y al bloque iberoamericano: la amenaza del veto 
norteamericano al proyecto de resolución sobre el canal.

El mismo intento hubo en la reunión de dos horas mantenida ayer mañana por el 
canciller panameño Juan Antonio Tack y algunos colaboradores con el embajador 
Scali y alguno de los suyos. . .  ..

Al informar a la prensa sobre ella, ayer, a mediodía, dijo Tack que se trataba de 
salvar la esencia de los postulados panameños, suavizando las formas, para evitar el 
veto norteamericano.

NO HAY HUMO BLANCO

A última hora de la tarde de ayer no había humo blanco en las chimeneas del 
Consejo de Seguridad, ni esperanza inmediata de provocarlo; por más que insistió 
este corresponsal ante miembros autorizados de la cancillería panameña, no pudo 
lograr el menor indicio sobre los posibles resultados finales de esta negociación 
bilateral; dijo el informador local que todas las delegaciones colaboran en la 
búsqueda de esta salida positiva para la resolución del Consejo, especialmente el 
canciller peruano 'y el bloque iberoamericano en pleno, identificado por otra parte 
con las tesis panameñas; pero no hay nada en claro por ahora. Forzado a hacer un

O t

vaticjnio personal, dijo tener una vaga esperanza de que se lograría la fórmula para 
evitar el veto, siempre, naturalmente, salvando las expresiones esenciales, de la 
reclamación panameña... ^

El .asunto no es fácil, como tampoco es fácil adelantar un vaticinio personal, que 
corre el peligro de salir a la luz cuando todo este lio diplomático haya quedado 
resuelto.

Por una parte, los Estados Unidos, rigurosamente opuestos a la gelebracion de 
esta conferencia en su discusión de Nueva York, mantjenen la tesis de que el 
problema que enfrenta a los dos países en el canal interoceánico es asunto 
exclusivamente bilateral, sujeto a negociaciones también bilaterales en marcha v, en 
consecuencia, el Consejo de Seguridad es incompetente para aprobarresoludones, ni 
siquiera para hacer recomendaciones.

El embajador norteamericano ante el Consejo podría, sin embargo, aceptar un 
proyecto de resolución, a la vista del apoyo total y rotundo que la posición 
panameña está recibiendo, minuto a minuto, en la sala de conferencias y para evitar 
un difícil enfrentamiento con todo el bloque iberoamericano, identificado en la 
dirección de Panamá; pero debería ser tan inofensivo ese proyecto, tan digerible 
para los Estados Unidos, que toda la fuerza de las tesis aquí enunciadas por el 
general Torrijos y defendidas por hermanos continentales, especialmente por Cuba, 
quedarían convertidas en literatura de salón.

EL DRAMA

Y cabe preguntarse aquí: ¿Qué preocupa más al Gobierno del general Torrijos, 
el veto norteamericano, más perjudicial para los Estados Unidos que para nadie, al 
demostrar su falta de buena voluntad para dar solución a un problema planteado 
aquí en coro, o la constancia de una resolución del Consejo,inexpresiva,débily 
contradictoria con las largas y sufridas aspiraciones del "País nacional", como decía 
un líder colombiano?

En el escenario que tienen las Naciones Unidas aquí montado, hay un millón y 
medio de protagonistas impacientes, que son todo el pueblo panameño, que no 
entiende de componendas diplomáticas, pero que conoce a la perfección el drama 
que viene sufriendo desde hace 70 años, y que no se conformará con las migajas que 
caígan de la mesa de los invitados de honor.

El millón y medio de panameños, que han seguido desde los televisores y los 
aparatos de radio todas las alternativas de esta conferencia y escuchando las 
reiteradas defensas de sus derechos en la zona del canal, preferirán sin duda que su 
Gobierno desafíe el veto norteamericano a que su hombre fuerte, el general 
Torrijos, debilite su posición con un proyecto de resolución inexpresivo, solamente 
para recibir la bendición del grande norteamericano.  ̂ \

Así se presentaban las cosas anoche, cuando, a lo mejor, sin que lo sepa este- 
periodista,ya se logró un acuerdo satisfactorio para todos.

PARA LOS PAISES EN DESARROLLO, 0 CON UN DESARROLLO NED10

La FLOTACION es un 
diálogo entre RICOS
•  CUANDO MENOS LO ESPEREN VERAN SUS MONEDAS 

FLOTANDO A SUPREMO ANTOJO DE LAS MAS FUERTES
WÀSHINGTON, 20 (Por Alberto VALVERDE, de 

la agencia Efe).- El acuerdo de París que ha puesto fin, 
momentáneamente a la crisis monetaria de los dos 
últimos meses, y la aparente firmeza del dólar en la 
reapertura, ayer lunes, de los mercados cambiarlos en 
Europa, han sido recibidos en los Estados Unidos con 
una mezcla de cautela y escepticismo, más que con un 
síntoma claro de optimismo.

A pesar de que todos los medios sensibles al 
acuerdo financiero del pasado viernes lo han calificado 
como “pasaporte hacia una nueva era en las relaciones 
monetarias”, las posibilidades de que el mismo haya 
acabado con todos los problemas pendientes en la 
espera financiera y monetaria internacional son más 
bien escasas, aunque por el momento haya contribuídi^- 
a crear según expresión aceptada en los medios de 
difusión, “estabilidad en tiempo de crisis”.

Uno de los más ardientes defensores de esta 
doctrina —la de cautela y paciencia— ha sido en 
Estados Unidos el presidente del Consejo Federal de la 
Reserva, Arthur Bums, quien según los expertos ha 
sido quien ha posibilitado de hecho el acercamiento y 
conjunción de las posturas dispares de los europeos y 
los norteamericanos.

Arthur Bums poderoso presidente del Bmeo 
Central de Emisión norteamericano, ha sido guien más 
ha defendido aquí —muchas veces oponiéndose al 
secretario del Tesoro George Shultz— la “flotación 
limitada” de las monedas-(“Dirly floar” ) y la 
posibilidad de los bancos centrales y los gobiernos de 
mantener un control lejano, pero efectivo y rígido a 
veces,de las paridades entre las monedas en lucha.

DIALOGO ENTRE RICOS

Para los terceros en disputa,principalraentc los países 
en desarrollo o los ya con un dcsarrollí) medio, la 
“ flotación” les suena como lo (|uc es: un diálogo en Ire 
ricos, donde sólo les tocará el riqiarto las migajas.

ARAGON/» xpié': ".Af

En resumidas cuentas, estos paises verán sus monedas 
“flotando” a supremo antojo de la moneda más fuerte 
y muchas veces de las aventuras y desventuras, de los 
males y problemas económicos interiores del pafe de 
cuyo comercio depende parte de su economía.

Comeste panorama, el “nuevo sistema” que suigirá 
del acuerdo de París y que está llamado a sustituir el 
acordado en Bretton Woods, a final de la Segunda 
Guerra Mundial, tardará mucho tiempo y muchas 
negociaciones en ser construido, dejando mientras que 
las relaciones comerciales y monetarias se desarrollen 
en un intermedio de subidas, caídas, devaluaciones 
escondidas y revaluaciones mantenidas de las monedas. 
Algunos expertos prevén que este sistema tan inestable 
podría hundir el comercio mundial en una época de 
crisis tal, que llevaría a un colapso global del mundo 
occidental.

No cabe duda que esas predicciones son demasiado 
aventuradas y pesimistas. Según la mayor parte de los 
expertos, estos tiempos son distintos y el grado de 
cooperación mundial en la década de los setenta es 
muy elevado, como lo ha demostrado la rapidez 
relativa en la búsqueda de una solución a corto plazo' 
del sistema mundial.

Precisamente^ la imprevisibilidad del acuerdo 
monetario de París del pasado viernes ha sido resaltada 
hoy por el subsecretario del Tesoro norteamericano 
Paul Volcker, al volver a Washington. Volcker, el 
exjierto en cuestiones monetarias internacionales del 
departamento del Tesoro y quien de heeho ordenó la 
devaluación del pasado 12 de febrero, ha declarado 
ante un comité del Congreso que bajo el acuerdo de 
París “una revaluación de dólar es hasta previsible”.

En la primera declaración oficial nortciuncricana 
sobre el aciicrilo de París, Volcker ha señalado (|iie la 
d e v a lu a c ió n  del diez por ciento de dólar fué 
“ suficiente” y ipic las perspectivas de la moneda 
riorteameri(»ana apuntan hacia el .sentido de “ subida de 
valor”  y no nuevas devalua<»ionc.s.

CONVERSACIONES ENTRE LOS DOS 
GOBIERNOS DE VIETNAM DEL SUR

UN SOLO ACUERDO:

VOLVEB 
BEDNIBSE

JONATHAN R A N D A L ;

PARIS, 20 (Crónica de “The Washington Post" en exclusiva para 
“ARAGON¡exprés’i- Se iniciaron ayer conversaciones entre funcionarios 
d e l G ob ierno  d e  Vietnam del Sur y  mipmbros del Gobierno 
Revolucionario Provisional del Vietcong que se desarrollaron muy bien 
hasta que ,Saigón pidió la retirada de las tropas norvietnamitas de 
Vietnam del Sur.

N o bien el viceprimer ministro Nguyen Luu Vien pidió la-retirada de 
las tropas norvietnamitas del territorio de Vietnam del Sur como 
condición previa para el establecimiento del futuro político del país, el 
ministro del Estado del Gobierno Revolucionario ITovisional, Nguyen 
Van Hieu calificó la propuesta como “violación del espíritu y  la letra’'de l 
acuerdo del alto el fuego del 27 de enero último.

En este acuerdo se anunciaba la celebración de consultas entre el 
gobierno de Saigón y  el Revolucionario Provisional del Vietcong, pero en 
él no se hacía mención de la retirada de las tropas norvietnamitas.

Ambas partes acordaron reunirse nuevamente el jueves, a pesar de la 
diferencia de opinión respecto a varios puntos esenciales, tales como el 
género de elecciones que han de celebrarse, la creación del consejo de 
reconciliación nacional y  el ejercicio de libertades democráticas. En el 
texto, intencionadamente impreciso y  vago, del acuerdo de alto el fuego, 
se aconseja a ambas partes survietnamitas “hacer todo lo que esté de su 
parte" para llegar a un acuerde!político, y  pone como fecha tope finales 
del mes de abril.

?ran
rtstivehementes, nota característica de las conversaciones formales de paz que 

durante cuatro años mantuvieron las delegaciones de los batidos 
contendientes, y  que acabaron con la firma del acuerdo del alto el 
fuego.

MARTES, 20 DE.MARZO DE 1973 '
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■ *  N un reciente viaje por tierras 
JL / asturianas, visitamos Oviedo y 

desde alif a Gijón. Y , aün cuando el 
lía amaneció soleado, la mañana era 
'resquita. Con esa humedad penetrante 
que se da aquí durante el invierno, en las 
poblaciones marineras.

No obstante, sabedores de que en las 
mañanas domingueras, en la playa 
gijonesa se juegan partidos de fútbol, allá 
nos fuimos con el deseo de presenciar ese
S o entusiasta y muchas veces de 

id que hacen juveniles y aficionados. 
Había partidos. Algo sorprendió a los 

espectadores que, reclinados en la 
balaustrada de la playa gijonesa, 
contemplábamos el encuentro.

arrastres. Entraban en el mar hastá qüe el 
agua les llegaba al cuello. Y  regresaban a 
la playa, arrastrando dentro de aquellos 
aparejos, unas materias de color oscuro, 
que, a l^ s a lir  a . l a  arena, las iban 
amontonando.' ^

, Pudimos escuchar el diálogo a nuestro 
lado.
,, —Sacan algas. '

-t'^ué?
—Unas plantas talofitas caracterizadas 

por existir en ellas la clorofila. Por lo que 
se puede descomponer el anhídrido 
carbónico ex is ten te  .= n las aguas.

asimilando el carbono y desorendiendo el 
oxigeno. Son plantas acuáticas que no 
pueden vivir a más de 400 metros de 
profundidad, límite hasta el que llega la 
luz, sin ia cual no puede formarse la 
clorofila. Esta no es siempre verde. 
Podiendo estar diseminada en la masa 
protoplasmàtica, lo que a veces, hace 

" parecer diáfanos de éstos vegetales ó 
unida a oiam entos que les dan.

i Ü #

“CON EL AGUA AL CUELLO"
WPi

A pesar del fresquecillo, unos grupos 
entraban en el mar. Hombres y mujeres. 
Ataviados con viejas ropas. Alguno con 
traje de baño. Suficientemente cubierto el ' 
cuerpo, para que.ningún guardia llamara, 
la atención.

Iban por parejas. Portando unos

PROPORCIONAN ALIMENTOS. 
MEDICINAS. ABONOS. 

MEDICAMENTOS...
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C A M IN A
El valle de Ansò, casi saliéndose del Alto Aragón por el oeste-por fortuna todo q u^ó  en 

casi- es un valle de fronteras Importantes; En la Mesa de los Tres Reyes (2.434 m.)_ 
escalan a una Aragón,Francia y Navarra, y en su cima se reúnen. Es una mes  
anudada a la cuerda fronteriza largada entre Hendaya y Port-Bou que ora se hunde en losvaltes 
de fama muy propagada, ora se eleva con los picos aristosos y dif fciles. Nunca podré olvidar, de 

aquel atrayente suburbio del Pirineo Central, la rica "moqueta" de las praderas de Zuriza, nrel 
color violáceo de la collada de Petraficha, ni la fragancia de los rnillones de árboles atrapados 
por los límites del valle, ni la espectacularidad de la Foz de Biniés, tan colmada de tajos, de 
sombras, de temperaturas de grado bajo... i  j  i - r

Coincidió mi primera visita a Ansò con su "D ía del Turista y de la Exaltación del Ij^)® 
Típico". Eí gentío bullía en su plaza del Ayuntamiento, toda vestida con galas de fiesta sonada.

A llí destacaban, y por su empaque y naturalidad tocaban fondo con peso de gran veteranía bajO 
la efervescencia festiva, ios ancianitos ya estriados y mermados de estatura por su edad tan , 
avanzada habían vestido desde su niñez el tipico atuendo justamente exaltado.

Con el ruego de que posaran para mi cámara, abordé a un grupo de muchachas ansotanas que 
sudaban con calor de agosto dentro de las basquiñas plisadas, un vestido talar de gran vistosidad 
que llega al suelo, a plomo, desde el pecho y las axilas. Al grupo femenino se acercó Nicolás, 
mas él, por no empujar —es casado— hubo de conformarse con meter en la fotografía la mitad 
de su cuerpo únicamente. Aquellas guapas ansotanas —minifalderas a diario; nos consta— 
mostraban seriedad y orgullo por hallarse interpretando la más brillante estampa de su patria 
chica.

Cautiva la villa de Ansò porqué, en. ei trato con sus habitantes, se.halla franca amabilidad ai 
otro lado de un corto recelo, así como buena fe sin restricciones: por la dureza antiquísima de 
sus calles y casas que rodea al visitante; por la magnificencia del templo parroquial, templo que 
exhibe órgano y retuerce dorados con sus columnas salomónicas; porque, pése a la evolución 
constante que nos llega a impulsos del tiempo, aún se pueden contemplar y oir cuarenta mil 
ovejas de vientre y mil cabezas de ganado vacuno, un resto importante de su famosa '/ antigua 
cabaña: porque, en fin, se. observa todavía la ilusionada predisposición de las gentes para vestir 
los mismos trajes que desde siglos atrás vienen tapando sufridas y largas vidas. Ansò, sin 
embargo, no se halla sumida en el encantamiento de sus tradiciones, ni se ha parado en el 
tiempo —de ello, con treta censurable, parecía acusarla aquel día el reloj de su torre parroquia 
detenido a las 4 y 20—. No; el progreso va llegando a la villa con la prontitud adecuada, y 
ejemplos palpables son el colosal y flamante cine que posee, las amplias naves de la serrería 
municipal, el moderno cuartel de laXíuardia Civil, las escuelas...

La villa de Ansò, un florón valiosísirho del Pirineo aragonés que hoy otearía paisajes navarros 
si hubieran nacido agachadas las sierras de San Miguel y Arrigorrieta, se hará receptora 
—estamos seguros de ello— de una importante corriente turística, a poco que los organismos 
oficiales ¡dóneos sepan crear y encauzar las campañas divulgadoras de aquel precioso rincón del 
Alto Aragón.

Miguel LACOMAM AIR AL

Las ALGAS del 
“CANTABRICO“

(Viene de la página 13)

coloración  azul, parda, verde y roja ó 
violácea.

—¿Quef formas tienen?
—Si nos acercamos verá que los tal los 

adoptan la figura de cintas, filamentos ó 
ramificaciones, sostenidas por una base 
común. La mayoría es (de consistencia 
herbácea, si bien las hay de esqueleto 
silíceo. Y otras, que lo tienen calizo.

Bajamos tras ellos, hasta los grupos 
que estaban en plena tarea. Salían con el 
arrastre. Contemplamos el montón que 
hacían aquellas gentes, con las ropas 
mojadas, pegadas al cuerpo. Resistiendo 
al frío. Afanosos en su trabajo. Sin tiritar. 
Multiplicando el esfuerzo, hombres y 
mujeres. Con el auga al cuello.

ALIMENTOS, MEDICINAS Y M ATERIA  
PRIMA PARA LA INDUSTRIA  
SALEN DEL MAR

Que el mar proporciona al hombre una 
base alimenticia, es un aspecto que ha 
sido amolla mente tratado. Pero las algas 
también dan a la humanidad una gran 
ayuda. Van siendo amontonadas en 
distintas partes. Divididos los grupos de 
trabajadores. Se origen en distintas 
empresas que se repartirán los beneficios 
cuando se haga la entrega del fruto 
obtenido con el trabajo.

M anuel Gabari y su esposa van 
acumulando algas con un afán admirable. 
Un poco más allá, a quince metros, José y 
Antonio Né, hacen otro montón.

—Dónde las llevan?
Manuel Gabari nos dice:

—Hay una empresa que está en las 
afueras y nos las. compra de 25 a 30 
pesetas el kilo, cuando llevamos las algas 
secas.
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—¿Saben ustedes para qué las emplean
después? . ...

—Extraen  yodo , penicilina, sosa, 
abonos y ¡hasta para materiales 
plásticos!

—¿Cuántas especies hay de algas?
—He oido decir que unas dieciseis mil 

especies son las que se conocen en el 
mundo.

SECADEROS NATURALES EN UN 
PUEBLO DE PALENCIA

Al regreso de nuestro viaje, pasando 
por San Marnés de Campos, en la . 
provincia de Palencia, un pueblecito cerca 
de Carrión de los Condes, vimos los 
mismos montones de algas que en la playa 
de Gijón. ¡Hasta aquí han llegado! Unos 
campesinos las van desparramando.

—Vamos extendiéndolas para que se 
sequen. El clima de aquí es muy bueno 
"ara ello. Se han hecho unos ensayos por 
la' empresa explotadora y el resultado es 
positivo. Clima seco ¡Bueno para las 
algas! Aunque ya se están haciendo 
ensayos de secado artificial. Con aire 
caliente, ¿sabe? Aquí mismo se están 
experimentando. Pero, como el secado 
natural, ¡ni hablar!

A llí dejamos a aquellos campesinos, 
extendiendo las algas del mar. Para que se 
saquen en las eras de San Mamés de 
Campos. El viento azota. Nos alejamos de 
las tierras castellanas. Pensando, como 
ellos. Que el mar,tan maltratado por el 
hombre, aún recibiendo cada vez mayor 
la peligrosa contaminación para su aguas, 
sigue proporcionando a lim entos , 
medicinas, abonos, materias para la 
industria y ¡hasta campos de fútbol!

Antonio MOLINOS

CAMARA O FICIAL DE COMERCIO 
E INDUSTRIA DE ZARAGOZA

SEGURO DE DIFERENCIAS 
DE CAMBIO

El Boletín Oficial del Estado del 
13 de marzo dé este año publica una 
Orden del Ministerio de Hacienda de 
7-3-1973 por la que se regula el 
Seguro de diferencias de cambio, 
como instrumento de apoyo a la 
exportación española, dentro del 
marco del Seguro de Crédito de la 
Exportación.

En las oficinas de la Cámara de 
C om ercio  (D . Jaime I, 18) se 
informará a los Interesados de las 
condiciones generales de dicha póliza.

S A J E S E :
t'i

'Valenzuela,. 13 

ZARAGOZA

Los mejores
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La prevención del delito
«Existen tres formas ele

mentales de evitar la delin
cuencia: disuasión, represión 
y prevención. Las dos prime
ras están entrelazadas y su
ponen un alto coste econó
mico para la sociedad;^ vigi
lancia y labor de policía^ de 
las fuerzas de orden públi
co, mantenimiento de institu
ciones penitenciarias y el con
siguiente gasto judicial (cer
ca de 300.000 procedimien
tos incoados por los Juzga
dos de instrucción en 1970). 
Y la represión del delito lleva 
emparejado por añadidura ©I 
coste social de la margina- 
ción cívica de la población 
delincuente, que en excesi
vas ocasiones reincide en el 
delito tras eu excarcelación.

Ante los increnientos que 
está teniendo la delincuencia 
en nuestras grandes ciuda
des, hemos patrocinado más 
de una vez una política de 
disuación, fácil de llevar a 
la práctica si la Policía dis
pone de efectivos y medios 
adecuados para «hacerse vi
sible» en las zonas o luga
res específicos — que se co
nocen—  donde se localizan 
los delitos más típicos de 
las grandes concentraciones 
urbanas. Pero en última ins
tancia, ante la delincuencia 
no cabe más política cabal 
que la de la prevención. Pa
rece que está demostrado 
que la agresividad humana 
no es biológica, sino social. 
Luego todo delincuente ha 
tenido una «motivación» para

s°rio, que hay que conocer, 
analizar y extirpar.

La prevención del delito co
mienza — es cierto—  por las 
grandes campañas publicita
rias de «salud pública», pero 
su fin nato se encuentra en 
la disolución de los caldos 
de cultivo de la delincuencia. 
Así, sabido es que los cin
turones de concentración mi
gratoria en torno a las gran
des urbes propician un eleva- 
dísimo índice de delincuen
cia (falta de puestos de tra
bajo, de viviendas adecuadas, 
de servicios y de perspecti
vas sociales para sus habi
tantes), por lo que no puede 
haber más prevención eficaz 
que la disolución de un me
dio que invita a dplinquir».

“ INFORMACIONES”

•  ENTRE 
EL FERVOR 
POPULAR

“A través de los servicios 
grá,ficos de Prensa y de los 
noticiarios de la televisión, 
se ha advertido claramente 
que ni al Príncipe ni a su 
egregia esposa, ni a ios in
fantes, sus hijos, tes ha cos
tado esfuerzo alguno la es- 
p o n  t anea naturalidad con 
que, durante dos semanas, 
han convivido con el pueblo 
canario, que les ha acogido 
con un fervor y una efusión 
muy emocionantes; s e g ú n  
los propios observadores isle
ños habría que remontarse a 
días lejanos para que fuese 
posible comparar las entu- 
s i a s tas manifestaciones de 
adhesión y simpatía con que 
las Islas Afortunadas, en 
masa, han recibido al Prín
cipe de España: sólo el año 
1950 presenció los mismos en

tusiasmos y adhesiones de las 
multitudes cuando el Caudi
llo visitó aquellos escenarios 
que vieron alborear el Alza
miento Nacional, evocado es
tos días por el propio Princi
pe en uno de sus sobrios y 
lúcidos discursos.

En el aplauso y en el fer
vor popular de que ha sido 
objeto el Principe palpita, sin 
duda, de una manera sub
consciente, el fino' instinto 
político de nuesteo pueblo, 
cada día más atento a las 
conveniencias del presente y 
a las exigencias del porvenir 
y cada dia también más con
vencido de que la linea tra
zada al progreso, al desarro
llo y a la unidad de nuestra 
patria redaman un conscien
te quehacer político que ga
rantice la evolución es un 
futuro basado en la paz y el 
orden. Aquel pueblo de las 
islas, desde su privilegiado 
observatorio, siente o percibe 
las ventajas de una paz pro
longada y valora muy certe
ramente, como el pueblo de 
la Península, lo mucho que 
representa la continuidad en 
una abierta l i n e a  de go
bierno.”

■LA VANGUARDIA ESPAÑOLA"

Salario mínimo
De “ Cambio 16” ’

“E l salario m inim o— del que 
se  habla en  este  núm ero en un  
articulo— está  lejos de ser toda
v ía  u n  salario sufic ien te  y  m u
cho m enos un  salario digno, ob
je tivos proclamados en el Fue
ro del Trabajo. Debido a esto, 
un procurador en Cortes, el año 
pasado, entabló recurso de con
trafuero  contra el salario m í
nim o fijado  al estim ar que no 
era ni digno ni su fic ien te . E l 
recurso fu e  desestim ado por la 
Comisión de C ontrafuero, pero

dejó constancia del desfase en
tre  la realidad y  los principios. 
Según  una fuen te  em presarial, 
u n  m atrim onio con dos hijos 
necesitaba el m es pasado m ás 
de 430 pesetas para atender a 
las necesidades m inim as.

Según datos del M inisterio  
de Trabajo, el núm ero de  t ra 
bajadores afectados directam en
te  por la subida del salario m í
nim o fu e  de 690.000 en 1970 y  
de 656.000 en 1973. P or ello 
hay que estim ar que aún a fec
tará en 197S a una cifra  lige
ram ente superior a los 600.000.”

F o rg e s, en “ IN F O R M A C IO N E S

COLEGIO 
DE ABOGADOS

La efervescencia de la clase profesional del 
país, y en concreto la de los abogados 

—grupo muy preocupado siempre por el per
feccionamiento y definición de su función so
cial—, hq crecido de forma espectacular

La reunión general extraordinaria del Cole
gio de Abogados de Madrid celebrada el jueves, 
era, para un grupo de colegiados, deliberativa, 
mientras que para otros (Junta de gobierno en
tre ellos), solámente informadora: tema, las 
candidaturas a las elecciones del Colegio ve
tadas por el Ministerio de Justicia. La tensión 
sobre el carácter de la asamblea llegó a ser tan 
viva que el colegiado don Lucas Maria de Oriol 
y Drquijo (favorable a la postura informati
va) aai'edió a otro colegiado (don Jaime Ml- 
ralles Alvarez, deliberativo). En el tumulto que 
se produjo, el señor MiValles resultó contuslo- 
nádo y con hematomas.

La asamblea terminó haciendo la Jun ta  mu
tis por el foro, entre un estruendo de voces'y 
gritos politicos de encontrado matiz y distinto 
contenido Inmediatamente después se reunió la 
Jun ta en se.sión extraordinaria, tomando el. 
acuerdo de manteneise en sus funciones ■ recto
ras y abrir un expediente disciplinario (un Tri
bunal de honor profesional puede inhabilitar 
para el ejercicio de una profesión). Varios abo
gados asistentes a la reunión han solicitado a 
la Junta del Colegio que )€.■? tome declaración 
sobre los hechos, a la vez que piden la celebra
ción de nuevas elecciones. El (Colegio de Abo
gados de Madrid e.stá regido actualmente pot 
una Jun ta constituida a base de lo« miembros 
de la profesión más antiguos en edad

Eruto de esta tensión, y reflejando la preocu
pación de la clase profe.sional. es un articulo 
aparecido en un diario barcelonés, firmado por 
el señor Muntañola Tey —considerado como uno 
de los abogados más expertcJs en Derecho Ad
ministrativo—, en el que defiende como el úni
co constitucional un sistema asociativo estruc
turado de abajo arriba, al filo del rumor sobre
una po.sibie reioruui general de los procedímien. 
tos de acceso a los óiganos de gobierno de los 
Cuerpos profesionales

“ INFORMACION ES”
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para llorar

“Soñar, soñar que se sueña  
y  a la  esperanza esperar; 
y  en e l nació esta seña: 
¡E m pezar es acabar...!

“La  luna al telescopio ” 

(ü n a m u n o )

S O R A  YA , princesa de 19  años, asciende al 
trono  de Persia. E xó tica  belleza; atavism o  
m isterioso que un ió  a u n  orien ta l y  a una  
d a m a  alerriana. Siete años de esplendor: 

aclamaciones, lujos, honores, joyas; la fe lic id a d  
posible sobre la tierra...

Agazapada, late la tragedia. Estéril com o  
Sara y  Ju d ith , siente sobre su cabeza la espada 
de D amocles; e l Consejo de los Ulemas se 
im apcienta; urge un  h e r e d e r o  para el trono  
que asegure, p o r  línea agnaticia, la sucesión a la 
Corona. R epudiación . F  con las nuevas nupcias, 
e l  h e re d e ro . La triste princesa repudiada  
deam bula p o r  Europa, frecu en ta  lugares alegres, 
de placer, donde oculta  su pesadum bre ín tim a  
la  élite dorada, v íc tim as del hastío , ocio 
fo rza d o , angustia depresiva y  penas calladas.

Soraya, desorientada, fija  sus ojos en  la 
nueva cabeza de M edusa: e l cine. A lguien, a su 
lado, incuba este silogism o: si de una artista de 
cine se ha o b ten ido  una  princesa (Grace K elly) 
¿ p o r  q u é  n o  in ten tam os transform ar una 
princesa u tén tica  en figura  estelar? A h í  está 
Soraya; belleza, popularidad, ju v e n tu d  y  una  
leyenda  novelesca en su vida.

D e s p u é s  de  “ T r e s  ca ra s  de m u jer”, 
( L a u r e n t i s )  e l  fracaso. N uevo  deam bular

incansable, com o Sam uel Beni-B eth, e l ju ic io  
errante. Devaneos, am oríos, m urm uraciones  
fr ívo las. Y  siem pre reporteros al acecho. En 
Persia, m ientras, p o r  fecund idad , se consolidaba  
e l trono.

Soraya conoce gentes, hom bres... M axim ilian  
Schell, en tre otros. Todo pasa. Llega Franco  
Indovina. ¡Es e l hom bre de su vida! E l d irector  
italiano gestiona su divorcio para unirse a la 
ex-em peratriz.

Franco Indovina  m uere en accidente de 
aviación, y  Soraya cuya  v íc tim a  lanzan al v ien to  
los altavoces discordantes, ha de volver a andar, 
siem pre andar, com o  si e l  in fortun io  diera alas a 
sus pies...

Es angustia su soledad desesperada?. A l  f i lo  
de los fa tíd ic o s  cuarenta años, vista m ortecina, 
fr e n te  arrugada, rostro lloroso.

Y  a h o r a ,  m á s  l l a n t o .  S u  ú l t i m o  
acom pañante, e l f i e l  de los ú ltim o s  tiem pos, se 
ha  s u i c i d a d o .  C l a u d e  K a e u l z k a  e lig ió  
barbitúricos para no  despertar. Una enorm e  
corona de orquídeas y jazm ines, en fo rm a  dé 
corazón, sin firm a  de rem ite , tal vez haya sido  
el adiós y  e l llanto .de Soraya para Claude.

E l tiem po  pasa; la vida se renueva y  la de 
Soraya está  yerta. Es com o una nave sin 
brújula, y  una  pobre  m ujer olvidada p o r  Opsa, 
la diosa rom ana de la fecund idad . Un día  
aparecerá una  hebra de p la ta  en sus cabellos, la 
vista se tornará turbia, opaca. In d iferen te  a- 
todo. T iem po para m usitar el pensam iento  
inm orta l de R u b én  Darío:

“ ¡Ju ven tu d  divino tesoro que te vas p a ra n o  
v o lv e r !”

Juan M E N D O Z A  
A gencia  SUNC

SELECCIONE EN 
SU RECEPTOR DE 
RADIO LOS PRO
GRAMAS DE SU 
AGRADO

»  En radio
JUVENTUD,
TODOS LOS DIAS

“Alborada en Arag«i”, de 
siete a ocho.
“En pie, con las orquestas”, 
de odio a nueve.
“Alegramos su trabajo”, de 
nueve a diez.

...y así con la más completa 
variedad en música y palabra. 
Radio Juventud le acompaña 
du ran te  d ieciocho  horas 
diarias.

E s c r ib e :  ,  „  ^  W A R R Í -

El lector habitual de esta columna es excepcional testigo de la 
atención que vengo dedicando a tratar de la urgente necesidad de 
superar la trasnochada y desactual legislación fiscal, que como 
venerable cuerpo de amalgamas de leyes, unas confusas, otras inaplicables 

a la economía empresarial actual, van sufriendo innumerables retoques 
para " ir  tirando".

Sin embargo todo no va a ser crítica.Efectivamente en la Ley General 
Tributaria, aprobada en 1.963, viene recogida casi a la perfección, todo lo 
concerniente a las prescripciones, es decir a las anulaciones de 
obligaciones o deudas tributarias por el paso del tiempo.

En todos tos campos del Derecho, el tiempo juega un papel esencial, 
no iba a ser la rama tributaria una excepción.

Este fenómeno, que algunos contribuyentes desconocen en casi toda 
su ex tens ión , t ien e  una gran importancia tanto para dichos 
contribuyentes como para el Fisco.

Por parte del Fisco que sobre todo debe de velar por sus intereses 
recaudatorios, la importancia práctica de la prescripción es muy grande y 
obliga a los órganos encargados del control de la misma a mantener una 
atención y actividad constante a fin  de evitar que los derechos de la 
Hacienda no se anulen ni perjudiquen por pasividad de sus funcionarios.

El plazo general que la Ley General Tributaria dispone en la 
prescripción es de CINCO AÑOS en los siguientes supuestos, con una sola 
excepción, con respecto al Impuesto de Sucesiones, que es de diez años:

a) LIQUIDACIONES PENDIENTES DE PRACTICAR.- El plazo 
cuenta desde el día en que se "devengue" el Impuesto correspondiente.

b ) E X I G I B I L I D A D  DE L A S  L I Q U I D A C I O N E S  Y A  
PRACTICADAS.- El plazo se inicia en el momento que finaliza el 
período voluntario, para satisfacer dichas liquidaciones.

c) IMPOSICION DE SANCIONES ECONOMICAS.- El plazo se inicia 
en el momento de cometerse la infracción tributaria objeto de la sancióm 

Entonces, ¿el plazo al que hemos aludido, empieza a correr 
inexorablemente, desde el momento de su iniciación, según los casos?^>

En el caso de que tanto por el Contribuyente como por el Fisco, 
hayan realizado algún tipo de actuación posterior, el plazo deja de correr, 

interrumpiéndose, para volver a contarse de nuevo desde esta interrupción. 
Hastaaquí, la vulgarización normal de la Ley en esta materia de 

prescripción. •
Como podrá comprobar el lector, el legislador ha sido racional al, 

redactar el contenido formal del texto. Los plazos y el condicionamiento 
marcado están en su punto moderado, tanto para él Fisco como para el 
Contribuyente.

Estamos totalmente de acuerdo de que por órganos y funcionarios 
com petentes deben vigilarse muy estrechamente los plazos de 
prescripción, pues si no se hiciera así surgiría el malentendido de querer 
confundirse esta falta de vigilancia con una especie de "amnistía fiscal", y 
como tal amnistía y abundando en las observaciones del Profesor Sáinz 
de Bujanda constituiría un verdadero estímulo a la pereza tributaria 

Realmente y basándome en mi experiencia profesional, debo admitir 
que al Fisco, rara vez se le pasan los plazos de prescripción y si en algún 
caso sucede, se puede considerar como una verdadera excepción que 
confirma lo expuesto.

COMPRE LIBROS

GOFREDO
DE Pedro Pablo
PADILLA

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS
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D f t i V t t  V6 1  l i l i l í  H l i

R e s u l t a  que la estricnina es un veneno que se lleva a juagante por 
delante pero que ya. Si uno se toma una cucharadita en el 
desayuno, seguro que la palma y no le da tiempo ni de decir adids.

Un terrible veneno la estricnina. Tan terrible que hasta es capaz de matar 
a los buitres. Y a ellos voy.-

El buitre es uno de los animales más hermosos de la Naturaleza. 
Monógamo, jamás comete adulterio. Fiel y abnegado. Valiente. Su visión 
alcanza distancias enormes. Se alimenta de carroña. La hembra pone un 
solo huevo al año. Ave beneficiosa para el hombre al que no ataca nunca» 
Habita en las montañas. Formidable criatura,bellísima, noble. Pues bien, 
estos inigualables ejemplares vienen siendo asesinados sistemáticamente 
en nuestro país envenenándolos con estricnina, cuya fórmula química es 
la siguiente: C-21 H-22 N-4 0 -3 ,alcaloide que se extrae de la setnilla de la 
nuez vómica. Tan brutal exterminio ha conseguido reducir el número de 
buitres a cuarenta o cincuenta en todo el perímetro hispano. Balance 
bochornoso, repulsivo y antipatriótico.

A mí se me origina un conflicto colosal al tener que tocar el tema que 
me ha correspondido esta tarde. Porque supone sentirme padre de buitre 
y repudiador de envenenadores desalmados, especie zopenca que, de viles 
y cobardes, ensucian y emponzoñan el mismo aire que respiran. 
Pertenecen a la escoria de la raza humana. Están malditos. ¿Quiénesson 
ellos para cortar la vida a los magníficos reyes de las alturas? ¿Qué 
atributos o privilegios invocan para disponer por su cuenta del patrimonio 
de la fauna nacional? Yo les impondría el castigo de obligarles a comerse 
un quilo de plumas. Pero de plumas estilográficas.

Los buitres, altivos, señoriales y elegantes, no causan daño a nadie y 
son incapaces, por ineptitud orgánica, de engullir una lagartija, ni un 
conejo,ni un cordero vivos. Sólo y exclusivamente consumen carroña, ya 
de por sí muy escasa. Son los altruistas basureros de la Naturaleza. A la 
Naturaleza,!cuánto la ofendemos, cuánto la maltratamos, cuánto le 
hacemos la pascua a la pobre, a la infeliz Naturaleza, madre de todos 
nosotros!

Pienso que mientras no destruyamos la rnala prensa que de siempre 
(fruto de la ignorancia) ha llovido sobre los estupendos buitres, no 
llegaremos a enseñar a los mastuerzos a respetar las especies. Conviene 
empezar desde abajo, desde la escuela, mentalizando y culturizando a las 
generaciones a fin  de que el día de mañana sepan respetar y admirar y 
querer a los grandiosos reyes del espacio. Interesa mucho actuar sobre la 
marcha, ya que si nos descuidamos nos exponemos a que de los buitres 
únicamente nos quede una colección de grabados y fotografías.

Mal está el deporte n consiste en matar. Oebía prohibirse el ejercicio 
de la caza y autorizars solamente los cartuchos rellenos de anises de 
colorines. Y prohibir igualmente el tiro de pichón, entretenimiento 
finamente'cruel, a no ser que los pichones fuesen de trapo. Nada tengo 
contra los cazadores. Diré como aquel señor del relato corto, el que 
dispara a una liebre, llegado el caso le dispara a un eclesiástico. Es un 
decir y sin ánimo de ofender. Pero el hecho de envenenar criaturas de 
pelo o de pluma revela el sumum de la perversidad.

Le falta amor al hombre. Y respeto. El corazón se nutre de humo y 
gasolina y de malas obras y peores intenciones. ¿Aprenderá el bípedo 
humano a amar a Dios, sincera y entrañablemente? ¿Concluirá el 
resentimiento, la cobardía y la chatez de alma? Confiemos, dijo el sabio.

El doctor Rodríguez de La Fuente_se desgañita y enfada desde el 
cuadro viviente de los televisores. ¿Le escucha alguien? Yo creo que el ^

GALERIAS de ARTE
íSALA libros ' i

expone:
PEREZ TORRES

DEL 16 AL 27 DE 
MARZO

Fuenclara, 2

ATENAS» S.
exponen:

a r ia s ,
BASTERRECHEA, 
BALERDI, CHILLIDA, 
MENDIBURU, OTEIZA, 
SISTIAGA, ZUMETA

SALA NAHARRO
Nombre Reaistfado Internacional 
Fundador: Mariano Naharro 
Manifestación, 9

EN breve SUBASTA
en BANCO de BILBAO

Plaza de España

GALERIA N^ART
N o m b r e  r e g i s t r a d o  

Internacional.
Exposición Nacional A r t e  

U N IV E R S IT A R IO .
Mi n i s t e r i o  Educación y 

Ciencia.
En breve I"^AUGURACION

público le oye como el que oye llover! El país no le agradecerá su desvelo, su lucha, su labor infatigable en pro de 
la fauna y de la biología. Portavoces entusiastas como éj necesitamos con premura. Y asambleas no de oyentes 
sino de escuchadores de conciencia, en especial, en los.pueblos, los bellos pueblos españoles que todavía yacen 
amodorrados en la pocilga de la incultura y en el catre de los torcidos instintos. Afortunadamente, notodos los 
pueblos dedican los solaces a envenenar irracionales. Respetan y contemplan a la santa y sabia Madre Naturaleza 
a la que todo deben. Que cunda el ejemplo y dejemos en paz a los buitres, los zorros, el pico negro, la perdiz 
pardilla, el lobo, halcones, la foca monje, la almizclera, el calamón azor, el quebrantahuesos...

¿Seguimos? Qué tiempos, santa Tecla, qué tiempos. ¿Cuándo borraremos no del diccionario sino del cerebro 
el verbo matar?

EL "PREMIO A LA VOCACION"'
LA ENTREGA DE LOS DOS MILLONES DE PESETAS 
SE CELEBRARA EN BARCELONA

Tras un largo trabajo de 
selección y estudio de las 
candidaturas para los Premios 
“ Mérito a la Vocación” de 1972, 
se reunieron las distinguidas 
personalidades españolas que 
f o r m a n  el  Jur a do  de la 
FU N D A C IO N  ESPAÑOLA DE 
LA V O C A C IO N , presididas por 
D. V ícto r Sagi. En esta coarta 
convocatoria, se ha superado 
e nor me me nt e  el número de 
premios otorgados, puesto que 
ha alcanzado a 20 el número de 
galardonados procedentes de 1 5 
provincias españolas, los cuales 
recibirán cada uno de ellos la 
cantidad de 100.000,— ptas., o 
sea que se reparte un total de 
dos millones de pesetas.

La entrega de los Premios 
“ Mérito a la Vocación” 1972 
tendrá lugar el día 2 de Abril, 
lunes, a las 8 de la noche, en eí 
g ó tico  Salón de Ciento del 
Ayuntamiento de Barcelona. Es 
de destacar que la dotación de 
los premios 1972 ha sido posible 
p o r la apor t ac i ón  de los 
s i g u i e n t e s  m i e m b r o s  
benefactores,  a nombre de: 
B A L A Y ,  S.  A . ;  B A N C A  
C A T A L A N A ;  E d u a r d o  
B A R R E I R O S  R O D R I G U E Z ;  
Feder i co  i O.  BEMBERG;

C E FIN E X , S. A.; María Pilar 
C L E M E N T E  DE CASTELLO; 
Ignacio COCA G ARC IA ; EL  
CORREO C A TA LA N ;C U R S O S  
D A L E  C A R N E G I E ;  
DELEG ACIO N N A C IO N A L  DE 
E D U C A C I O N  F I S I C A  Y  
DE P O R T E S ;  D IA N A , S. A.; 
L IG A  F IN A N C IE R A : Anselmo

L O P E Z  M A R T I N ;  Enr i que  
M A R T I  AN D R EU ; Fernando 
M U Ñ O Z  PARCE RISA; SAN 
M IG U E L, Fábricas de Cerveza y 
Mal t a ,  S. A.; V íctor SAGI; 
D o m i n g o  V E R N I S  BONET; 
Marqués de V IESC A  DE LA  
S I E R R A  Y  H E R M A N O S  
Z U N Z U N E G U I.

/

8U CARNET
DE CONDUCIR 

EN EL BOLSILLO

AUT&
CO NDOCTO R-C D  B
Ikin la t e c n i c i ™  "  *
y m edios' al servicio del fu tu ro  ™ ás avanzados

AVKNII)A l)K VALKNC.lA, :i2 TKLKI'ONO 259727 
Z A K A (; O L  A
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RUTAS
LAS

Corgoda
en asnos y

y con esc 
militar

Por las
porosas
fronteras
de
Afganistán

es cri be: ANTONIO 
BLASCO

D NA continua corriente de opio y hachís fluye al exterior por las porosas fronteras del 
Afganistán, faltas de vigilancia, ante la indiferencia de las autoridades. Otro tanto sucede 
por los dos aeropuertos del país.

La mayoría del opio -unas cien toneladas anuales- pasan al Irán por las agrestes montañas 
fron te rizas en caravanas de asnos o camellos, escoltadas por contingentes armados 
pertenecientes a las tribus. ’

No existe estadística alguna acerca del opio afgano que ilega a Europa o a los Estados 
Unidos. Sin embargo, fuentes americanas calificadas calculan en más de dos toneladas mensuales 
la cantidad de hachís afgano -e l mejor y más pu ro - que llega a la Europa occidental, a los 
tatados Unidos y al Canadá.

Los Estados Unidos reciben una cooperación meramente nominal del Gobierno afgano para 
cortar la afluencia de opio y de hachís a su territorio.

"En un país en que se requiere la aprobación de un Ministro del Gobierno para gastar cinco 
dólares provenientes de las arcas del Tesoro, —dice un experto—, es inconcebible que hubiese 
podido desarrollarse a lo largo de los años un tráfico de tal volumen de no haber sido tolerado 
por las alturas".

Dos agentes de la Oficina de Narcóticos y Drogas Peligrosas de los Estados Unidos, agregados 
a la Embajada americana en Kabul, llevaron a cabo múltiples investigaciones y proporcionaron 
extensas y contundentes informaciones, que no transmitieron por entero a los funcionarios 
afganos por temor a que se filtrasen subrepticiamente a los traficantes. Pero, en cualquier caso, 
sus intentos jde llevar a los delincuentes a los Tribunales de justicia resultaron fallidos en la 
mayoría de los casos.

DESTILERIA DE LUJD

El  pasado verano, por ejemplo, un aget\te americano provocó un "ra id " de la policía de 
Kabul, a una lujosa casa en que unos americanos tenían instalada una destilería para licuar 
hachís de alta concentración. Fueron apresados 95 litros que, vendidos al detall en los 
Estados Unidos, hubiesen supuesto seis millones de dólares. Dos súbditos americanos, Jacob 

Black y Saúl Walters, fueron detenidos y encarcelados por las autoridades afganas; otros cuatro 
implicados en el negocio no se encontraban en el lugar y consiguieron eludir la acción de la 
justicia. Poco después, los dos primeros lograron escapar tras un soborno de 3.000 dólares.

Su organización, integrada en la Hermandad del Amor Eterno del Dr. Timorthy Leary, les 
proporcionó pasaportes falsos, similares a los que poseían cuando fueron arrestados y partieron 
para Hawai.

El hachís había sido suministrado a la destilería por un destacado político que había estado 
conectado durante mucho tiempo con la red de contrabando de opio al Irán.

Dtro proveedor de la Hermandad fue identificado por los agentes norteamericanos como el 
afgano Hayatullah Tokhi, que amasó en poco tiempo una considerable fortuna actuando como 
buhonero en su ciudad natal, Kandahar. El tráfico de hachís contribuyó en gran medida a su 
enriquecimiento.

Hace unos pocos años, Tokhi adquirió un hotel destinado a albergar jóvenes en tránsito por 
Kandahar. Al poco tiempo instaló en sus proximidades un garaje, que le permitió dar acogida a 
un número no despreciable de los Volkswagen -coche favorito de los contrabandistas 
occidentales- propiedad de los transeúntes. En muchos de ellos fueron instalados depósitos 
secretos para transportar clandestinamente el hachís.. En recompensa a sus "servicios", los 
asociados americanos de Tokhi le invitaron a visitar los Estados Unidos, con un programa 
pródigo en distracciones, incluyendo una gira a Disneyiandia.

Han sido identificados de veinte a treinta grandes traficantes afganos de hachís, que se valen, 
entre otros, de los "hippies" que viajan por todo el mundo y que descubieron la droga afgana 
hace aproximadamente una década.

Los traficantes —norteamericanos, alemanes occidentales, canadienses, británicos e 
intalianos- suelen enviar a sus asociados a la capital de Afganistán, a Kabul, para ocuparse de 
las compras, de los sobornos y de los embarques. Cuando todo está arreglado, llega otro enviado 
-que, por lo general, se aloja en el elegante Hotel Intercontinental-, para realizar los pagos.

FILTRACIONES EN LOS AEROPUERTOS

POR el aeropuerto de Kabul y en menor medida por el de Kandahar, es por donde se 
producen las mayores filtraciones de hachís. Los aduaneros y los empleados de cierto 
rango del aeropuerto suelen estar implicados en el contrabando por expertos extranjeros. 
Pese a que se sabe quiénes son, continúan en sus puestos.

El hachís, normalmente registrado como "medicamentos" o "antigüedades", vuela con 
destino a Europa. Una estratagema favorita pa'ráfacilitar la labor es introducir a un miembro de 
la banda en lugares de tránsito como Frankfurt, en que hacen escala tos aviones de la línea aérea 
afgana ARIANA. Aquél tiene por misión hacer que la carga siga rápidamente a otros destinos, 
singularmente a Norteamérica. El hachís llega a ellos con una hoja de ruta alemana, que 
despierta menos sospechas que un documento de carga expedido en Afganistán.

Los empleados de las líneas aéreas tienen contactos especiales con los contrabandistas y un 
buen número de traficantes de hachís son ex-empleados de aquéllas. Recientemente, una 
azafata de ARIANA -con una retribución mensual de 50 dólares-, separada de su cargo por 
sospecharse de que estaba complicada en actividades de contrabando, encontró la muerte al 
estrellarse su Mercedes-Benz con un camión que se le cruzó.

Simultáneamente con los envíos en gran escala por vía aérea o por carretera, cantidades 
considerables de hachís son transportadas por individuos que actúan por cuenta propia o como 
coléeos. La maleable droga marrón obscuro se ncnlti) cosida a los forros de trajes de abrigos, se

r

camufla en el interior de lasfllv * 
antiguóse en los fondos falsoíria 

Desde que el hachís se cofó < 
Estados Unidos es de 300 
de goma con la droga, quesaga 
Estados Unidos.

El premio del contraband* in 
compra, sobornos y pago de jw  
Nueva York o Montreal esde«0 

Si bien el tipo de contraW  ̂
gangster, el de los traficantesteci 
educado y, por lo regular, ded>*ci

CDNTRABANDO Y CORRIÓ

F
u e n t e s  dipiomáticadí
contrabando y la corruMj 
-un o  de los más aw f *  

radicalmente, so pena de quefini 
parece probable eñ un futuro
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CIEN
LIBRAS
DE
“HACHIS” 
VALEN 
AL POR 
MAYOR 
10.000 
DOLARES,
Y SE VENDEN 
EN 90.000 

•
100
TONELADAS 
DE OPIO 
PASAN
ANUALMENTE
AL
IRAN

isión de las adormideras para la extracción del opio, en el Kirguizistán

¡sily tacones de los zapatos o se embute en el interior de objetos 
soibialetas.
cotó a elaborar en forma líquida, cuyo valor al por mayor en los 
do) la onza, los correos han recurrido al ardid de llenar cápsulas 
e ¡asan, para recuperarlas, después de un viaje sin escala, en los

nd¡ importante. Un envío de 100 libras, inluyendo el precio de 
leaorreos, sale por unos 10.000 dólares; su valor al por mayor en 
le)80.
rallBtas de opio se conforma con la imagen popular del burdo 
teiiachís ofrece de ordinario una imagen refinada: más joven más 
leícción de clases medias.

taiii como observadores afganos imparciales creen que el 
ruMstá tan profundamente insertos en la forma de vida del país 
Irsf del mundo— que no es de esperar que las cosas cambien 
lê anistán llegue a alcanzar un alto nivel de desarrollo y esto no 
fopmo.

Los cultivadores de las amapolas del opio (muchos se están pasando al hachís, que les 
proporciona mayores beneficios) no tienen otro ingreso que el que obtienen por la venta de su 
producto en los mercados rudimentarios de un país que casi no tiene carreteras, excepto las 
autopistas construidas por los Estados Unidos y la Unión Soviética.

El cumplimiento de la Ley está confiado a las fuerzas de policía; pero sus miembros, por lo 
general, deben sus cargos a determinadas conexiones que han de proteger. Se calcula en un dos 
por ciento el número de policías que saben leer y escribir. Su paga mensual, aunque parezca 
imposible, no sobrepasa a la equivalencia, de 60 pesetas mensuales. No llevan pistola, ni 
documentos, ni tarjetas de identificación por temor a que las vendan.

Aunque la Alemania occidental mantuvo en Afganistán por espacio de doce años una misión 
policiaca asesora y entrenó en las academias alemanas a 140 policías, fuentes bien informadas 
dicen jocosamente que el éxito principal de la misión consistió en crear el elemento criminal 
más altamente organizado del pais.

Se dice que el Rey Mohammed Zahir Shah es incapaz de actuar contra la profunda 
corrupción que lo rodea, porque su poder es débil en un país en que no está desarrollado el 
sentido de la nacionalidad y en que su supervivencia depende en gran medida, del éxito que 
tenga en la tarea de equilibrar dos estamentos fuertemente independientes: las tribus y los 
clanes. ♦;
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FIN D E  „  .  —
SEMANA E m  l A  N f E y E

Por Manuel M A R T IN  B U E IJ ^

Ha c e  unas semanas que 
Aragón Express daba la 
p r i m e r a  i n f o rm a e ió n  
eom pleta sobre un simpático

Proyecto que se llevaba a cabo en 
anticosa por organismos oficiales 
sobre la promoción del esquí 
entre nuestra población escolar 

infantil en los medios rurales 
próximos a las zonas de deportes 
de invierno.

Ahora en pleno desarrollo de la 
Operación Aguiluchos 73, hemos 
querido comprobar directamente 
las características de tan simpática 
empresa y el desarrollo de la 
m i s m a ,  p a r a  I 9 que nos 
personamos en el Púeyo de Jaca, 
junto a Panticosa para comprobar 
la nueva e ilusionada vida de los 
escolares allía concentrados.

radón Aguiluchos 7 3
PRELUDIO DE UNA OPERACION A ESCALA NACIONAL DE PROMOCION DEL ESQUI

equipo,  pagar alojamientos y 
c o m i d a ,  c l a s e s  de esquí 
desplazamientos etc.

PRACTICAMENTE SE HAN 
TRASLADADO ESCUELAS 
COMPLETAS

En casos se han trasladado las 
escuelas completas, con todo su 
alumnado y profesorado, así los 
alumnos no notan el cambio y 
ello les beneficia.

De e s t e  m o d o  se han 
concentrado toda la . población 
escolar d^l valle de Tena en una 
primera experiencia que durará 
todo este mes de Marzo y que si

NACIMIENTOS Y DEPENDENCIA 
DE LA IDEA

'M

Puestos al habla con el 
D irector de la experiencia, 
simpática y humanísima persona, 
poco amiga de publicidades, por 
lo que a petición propia callamos 
su nombre, nos dió toda clase de 
facilidades para que pudiésemos 
hacemos una idea completa de la 
importancia de la experiencia que 
allí se llevaba a cabo.

La paternidad de la idea, 
corresponde a varios organismos 
que han sido los que han hecho 
realidad. Procede de la Delegación 
Nacional de la Juventud, de la 
Sección Femenina, y de la 
D e l e g a c i ó n  N a c i o n a l  de 
Educación Física y Deportes, 
contando naturalmente con la 
inestimable ayuda del Ministerio 
de Edueación y Ciencia, así como

la prestada por las autoridades 
Provinciales a todos los niveles.

Como ya les informábamos a 
Vds. se trata de la concentración, 
d u r a n t e  u n  mes a modo 
experimental, de unos cuantos 
escolares, cerca de doscientos, a 
los que se les dota del equipo 
necesario, para en régimen de 
internado seguir unos cursos de 
esquí a la vez que prosiguen en 
toda su intensidad su preparación 
escolar en el nivel de cada uno.

TREMENDA MOVILIZACION 
DE ESFUERZOS

como parece dá esultado óptimo 
se ex t en d e rá  en sucesivas 
ediciones a tres meses y otros 
valles.

EL PORQUE DEL NOMBRE

Sencillamente por afinidad cqn 
una de las categorías infantiles en 
e l d e p o r te  del esquí que 
promocionamos.

Con esta Operación Aguiluchos 
73 pretendemos m entalizar 
favorablemente al Ministro de 
Educación y Ciencia con hechos 
reales y positivos, de que el 
esfuerzo que se realiza es positivo 
y de (jue vale la pena cualquier 
inversión que se realice de cara a 
la juventud desde su edad más 
corta.

PROYECCION SOCIAL

^  Para esta obra era necesaria en 
primer lugar la colaboración de la 

^  Inspección de Educación Gener<4 
B á s i c a ,  q u e  l a  p r e s t ó  
inmediatamente. Aparte de esta 
colaboración,  era necesario 
acondicionar unos alojamientos 
que se resolvió favorablemente y 

^  rápidamente por la Diputación 
Provincial, y movilizar así mismo 

^  unos recursos materiales muy 
^  importantes. Dos millones en esta 
^  ocasión, con los que hacer frente 

a todos los aspectos, desde la 
concentración de profesores y 
alumnos, a la de dolarles de
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Nosotros le vemos a esta obra, 
u n a  p r o y e c c i ó n  so c ia l  
e x t r a o r d i n a r i a ,  ya que  
mentalizamos no sólo al niño 
dándole un nuevo aliciente en su 
estudio, sino que creamos con ello 
unas fuentes de cultura y esquí 
que serán pronto muy necesarias 
de cara al crecimiento de todas 
estas zonas en todos sus aspectos.

QUE OPINAN LAS ESTACIONES 
DE ESQUI

La acogida ha sido buena. Se 
dán cuenta de que todo tiende a 
un mayor desarrollo y promoción, 
no sólo de la cultura y el deporte 
sino de las propias regiones 
montañosas, que de zonas de 
despoblamiento y emigración se 
comienzan a convertir en focos de 
atracción de población y de 
riqueza.

AUMENTO DE RENDIMIENTO 
EN LOS ESCOLARES

Nosotros en nuestra obligación 
de captar opiniones, hemos 
e n c o n t r a d o  a l g u n a s ,  no 
cxccsivamenlc fundadas, auníjuc 
algunas proceden de profesionales

de la enseñanza en estos niveles 
que se experimentan en esté caso, 
que opinan que el dedicar la 
mañana al deporte hace que el 
muchacho llegue a la tarde en que 
se dedica al estudio cansado con 
la  ba ja  s us ta n c i a l  en su 
rendimiento.

Mira ese peligro se analizó al 
principio, pero se determinó —por 
algo es este el primer año que se 
hace algo así— que era mejor 
dedicar en estas fechas ya 
cercanas a Primavera o metidas en 
ella, dedicar la mañana a la nieve, 
por ser su estado más seguro, y la 
tarde al estudio.

Contra todo pronóstico hemos 
de decir con satisfacción que el 
rendimiento ha aumentado en 
todos los niveles. Niños que antes 
no eran ninguna maraviUa como 
estudiantes ahora se preocupan 
ellos solos se superarse y de 
rendir. Animados sin duda por las 
cñases de esquí que les esperan al 
día siguiente y con la idea de 
volver al año próximo;

Estamos completamente de 
acuerdo, y pensamos que la mente 
de los niños es lo suficientemente 
c o m p l e j a  com o para que 
afor tundamente no podamos 
siempre encasillarlos en esquemas 
o ideas inflexibles. Nosotros 
hemos visto a niños aplicándose a 
los libros por la tarde, sin haberse 
querido quitarse aún el traje de 
esquiador don el que días antes 
h a b í a n  tomado su primer 
contacto serio con la nieve;

PROBLEMAS DE 
ALEJAMIENTO DE 
SUS CASAS

Los primeros días teníamos 
esto lleno de padres —no olvidarse 
que todos son del Valle y por lo 
tanto viven cerca— pero ahora que 
se han convencido de que los 
niños están perfectamente las 
visitas se espacian más. Además y 
esto son impresiones recogidas a 
los padres. Los niños aquí se 
olvidan casi de sus casas y se 
entregan de lleno con todo su 
entusiasmo a esta experiencia, 
nueva para casi todos ellos de vida 
comunitaria con otros niños, y un 
régimen de vida distinto.

No hay que olvidar de que los 
fines de semana vuelven a sus 
casas a contar “cosas”. De todos 
modos no ha habido casos de 
nostalgia. Es normal.

PROYECCION DEL PLAN 
EN AÑOS FUTUROS

Al año que viene se ampliará 
aquí en Panticosa a tres meses de 
Enero a Marzo la experiencia, y 
además se comenzará en el valle 
de Canfranc, para extenderlo 
luego a Benasque, Pajares, León, 
etc. Si todo sale bien a toda 
España.

Hay proyectada en Panticosa 
en  A lb e r g u e  J u v e n i l  de 
construcción inmediata y otros en 
otros puntos de España que se 
incluyen en el III Plan de 
Desarrollo. Todo ello encaminado 
a concluir  fel izmente esta 
operación que se inicia este año 
en tierras aragonesas.

Los niños que se admiten son 
de 7 a 14 años, cerrando así un 
estupendo ciclo. Imaginen Vds. 
quien les echa un galdo dentro de 
unos años por esas pistas de esquí 
a los crios que empiecen este año 
con 7 de edad. Está visto que 
dentro de algunos años estarán las 
pistas llenas de “ Paquitos” 
Esperemos que así sea.

PROYECCION TAMBIEN 
AL ESQUI NORDICO

La experiencia que se inicia 
con esijuí Alpino se ampliará

también a la modalidad de e^ u í 
Nórdico para completar así la 
gama de la preparación.

COMO SE SELECCIONAN 
LOS MUCHACHOS

A I p r i n c i p i o  m u y  
someramente. El proyecto de 
apliación inicial este año y que se 
llevará completamente en el 
futuro, es el de un control por un 
Test de Valoración Física a lo 
largo de tres años seguidos, para sí 
ver la trayectorica del muchacho.

HORARIO COMODO Y 
COMPLETO

Los muchachos se levantan a 
las 8 de la mañana. Desayunan, se 
les pasa revista a las habitaciones 
y a las 9,15 salen para las pistas. 
Dan clase hasta la una del 
mediodía. Comen a continuación 

descienden al albergue. Allí por 
„ tarde a las cuatro comienzan las 

clases hasta las seis en que se
fa

interrumpen durante media hora 
para merendar y se continúa hasta |  
las ocho y media en que se cena. § 
Después de cenar una reunión de 
convivencia que nos recuerda a los I 
s i m p á t i c o s  f u e g o s  d e l “* 
campamento y a dormir, con 5 
silencio a las diez y media. El |  
horario como podemos ver es i 
completo y a él han respondido |  
p e r f e c t a m e n t e  y entusiás- S 
ticamente los chavales que en |  
número de doscientos entre niños I

y niñas habitan en la Residencia * 
del Pueyo. |

Se nos olvidaba. Él órden en |  
las habitaciones era perfecto. |  
Botas perfectamente alineadas, así |  
como anoraks perfectamente í  
colgados denotaban una perfecta |  
organización y cuidado por sus É 
cosas tanto en chicos como en i  
chicas. I

Magnífica la iniciación de la |  
OPERACION AGUILUCHOS 73 i  
que esperemos ijue prospere el ® 
buen camino inciado por el |  
desarrollo de nuestro deporte y de ’ 
nuestra J  uventu d.

i

:

PUENTE "MONSTRUO"
DESBORDADAS LAS PREVISIONES

Es t e  fin de semana más largo que hqbitualmente,ha supuesto una 
gran concentración de ciudadanos en busca de esparcimiento. 
Todas las previsiones se han visto desbordadas. Encontrar una 
simple cama para pasar la noche ha sido problema arduo.

Se han llenado a tope todas nuestras estaciones y  localidades vecinas. A  
ello añadamos la nieve recién caida que nos llenó de gozo a los amantes 
de este deporte y  tememos que con su buen tiempo reinante el fin  de 
semana ha sido completo.

Nos alegramos por la parte que como esquiadores nos toca y  nos 
hacemos la' siguiente pregunta: el crecimiento de plazas hoteleras e 
instalaciones irá en consonancia al de afluencia d e  publico? Esperemos 
que  si. De m om ento Candanchü aebe ir pensando en nuevos 
aparcamientos problema aún no suficientemente resuelto. A  la par que 
Panticosa y  Formigal pueden ir pensando en ello de cara al futuro. 
Suponemos que está programado y  en ello confiamos.
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INCENDIO en un ESTABLECINIENTO 
de ELECTRODOMESTICOS de EJEA

Sobre las doce y media del 
imedlodCa dei sábado pasaao se 
declaró un voráz incendio en el 
e s t a b l e c i m i e n t o  d e  
electrodomésticos número cuatro 
de la Plaza de España de Ejea de 
los Caballeros, provocado, al 
parecer, por un escape de gas 
butano de la bombona de un 
pequeño hornillo. Intentaba la 
dependienta del establecimiento 
hacer una demostración del 
fu n c io n a m ie n to  del citado  
hornilio y al llevar a cabo su 
e n c e n d id o  se p ro d u jo  la 
explosión. La dependienta, 
señorita Lucía Romero Gil, con 
gran arrojo y valentía, quiso 
apagar las llamas con unas 
cortinas y una manta, perd no 
pudo lograr su propósito, sino que 
por el contrario, fué alcanzada 
por el fuego y recibió unas 
q u e m a d u ra s  de b a s ta n te ,  
consideración y gravedad en sus 
manos. Al ver Lucía que el fuego 
i b a  t o m a n d o  g r a n d e s  
proporciones, salió a la calle

pidiendo socorro y en pocos 
minutos se personaron en ei lugar 
del siniestro ios bomberos y la 
Policía Municipal de E jea,a l' 
mando del sargento don José 
Ciudad Villa. Instantes después lo 
hacían fuerzas de la Guardia Civil, 
quienes actuaron íbajo las 
órdenes de su capitán,’ don Magín 
Lázaro Arcal, y en poco tiempo 
quedó sofocado el Incendio. En la 
extinción del fuego Intervinieron 
también algunos vecinos de la 
villa, entre quienes cabe destacar 
por su valor, a los jóvenes Luis 
Miguel Adé Laborda, a Pedro 
Vidal Giménez y a los chicos y 
chicas de la Asamblea de la Cruz 
Roja ejeana, que ofrecieron 
aportaciones personales y locales 
al propietario del establecimiento 
incendiado.

Teniendo en cuenta que el 
establecimiento afectado por ei 
siniestro está dedicado a la venta 
tie objetos de gran valor, se 
'estiman las pérdidas en unas 
6OO.OO0 pesetas.

TROFEO A LA 
REGULARIDAD DE
"ARAGON/expres"
La nueva derrota sufrida en 

casa por el Qea debió desencantar 
a los miembros dei “jurado 
calificador”,porque ; 14 minutos 
antes de acabar el partido ya 
habían entregado la hoja de 
clasificación a doña Blasa Abadfa 
de Brocate, encargada del servicio 
de bar. No pudimos, por tanto, 
cambiar Impresionas acerca de la 
puntuación bbteiMda por cada 
uno de los jugadores actuantes y 
según lo. anscfito de forma un 
tanto Ilegible en la citada hoja por 
Don Angel Abós Sanz, don José 
Betoré Clemente y don Jesús 
L a p la za  Pérez, los puntos  
alcanzados por los jugadores 
alineados por Calvo, fueron los 
siguientes; Abarca y Clemente, 
cero; Asín, Juan-Ramon, Lasilla, 
R ojo, Sauras, Seral, Vilas y 
Rodríguez, uno; Angel Tomás y 
Gay, dos y Emilio Cortés, un tres. 
Queda, pues, la clasificación como 
sigue:

puntos
Emilio Cortés . . .
Vilas..................... . . , 45
G ay .....................
Abadía.................

. . .  37
A sín .....................
R ojo .....................
Juan Ramón . . . . . .  31
Sauras.................

Lucea . . . . . . . . .
Clemente............
Castellanos.........
Angel Tomás , . .
Rodríguez..........
Pérez Cantatelo . . . . 5
Abarca.................
Bozal............ ....
Duq u e .................

El “jurado calificador” que 
juzgará la actuación de los 
jugadores que intervengan en el 
partido Ejea . .-Osasuna Promesas, 
que se disputará en Luchán el día 
1 de Abril estará compuesto por 
don Julio Lucfa García, don. 
Carlos Dehesa Sumelzo y don 
Angel Laborda Fórcén.

Lambán.nuevamente
lesionado * LOS PARTIDOS ENTRE EQUIPOS 

DE DISPAR EDAD DEBEN SER 
RIGUROSAMENTE PROHIBIDOS

La mañana de aquel domingo 
era iurninosa y espléndida de sol. 
Un día primaveral que llevó 
muchos aficionados al Campo de 
L u c h á n , porque el p rim er  
domingo de este mes de marzo 
resultó propicio de verdad, tanto 
para la práctica de cualquier 
deporte al aire libre como para 
que contase el mismo con muchos 
espectadores, como así, ocurrió 
con ei partido de fútbol de 
Tercera Regional, que en e! 
Estadio Municipal, se disputó 
entre el Ejea Juvenil y el Titular 
de Castitiscar.

P a r t id o  del que cabría  
destacar, principalmente, que por 
él lado visitante se alinearon unos 
hombres hechos y derechos, con 
su ruda y bien curtida fortaleza 
física puesta a contribución de un 
fútbol excesivamente violento y 
brusco, qué solamente sirve para 
cortar las alas de la juventud 
futbolística que empieza ahora a 
remontar su vuelo deportivo.

Por el lado ejeanista, sin 
embargo, niños y más niños, de 
esos que sienten verdadera 
vocación por el fútbol como 
deporte, criaturas de tierna edad y 
frágil constitución anatómica que 
están en sus primeros comienzos 
de su realización física como 
hombres, sin que, hasta la fecha, 
se acometa la apertura de un 
cauce competitivo por el que 
discurran solamente los jugadores 
jóvenes, mientras siguen por el 
suyo los “viejos leñadores“ que 
vienen a talar y a malograr en flor 
los mejores árboles de nuestro 
joven vivero futbolístico, hoy por 
hoy, mejor cultivado que antaño 
por quienes entran a su cargo.

En el partido que señalamos y 
en las circunstancias desiguales 
que hemos comentado, cayó 
lesionado el juvenil de 15 años 
J a v ie r  L am bán  M ontañés. 
Transcurría el minuto veinte de la 
primera parte, y izas! , el robusto 
y. va lien te  m ozetón que es 
Lambán salió perdiendo de un 
encontronazo casual y “fortuito” 
c u a n d o  él y un v is itan te  
disputaban la posesión de una 
pelota. El resultado, fractura de la 
tibia de su pierna derecha y grave 
hematoma sobre la lesión ósea 
sufrida. Traslado urgentísimo del 
accidentado a Zaragoza, para 
hospitalizarse en la Clínica de 
Nuestra Señora dei Pilar, donde el 
prestigioso doctor don Gaudencio 
Z o p p e tti de la Bardina le 
intervino quirúrgicamente durante 
dos horas, el miércoles día 7, 
mientras en la capital holandesa 
de Amsterdam el Ajax de dicha 
ciudad y el Bayern alemán de 
M unich disputaban ante las 
cámaras dé Televisión Española su 
p a r t id o  v a le d e ro  para el 
Cam peonato de la Copa de 
Europa de vencedores de Liga. 
Partido que quiso presenciar ei

intervenido Lambán, pero que el 
anastésico cloroformo exhalado 
en el quirófano por nuestro héroe 
ejeano, le privó de satisfacer su 
deseo deportivo como él quería.

A fo r tu n a a  am ente, Javier 
Lambán Montañés, a quien hemos 
visitado en la habitación nùmero 
27 de la clínica de Nuestra Señora 
del Pitar, está ya muy mejorado 
de su lesión y es muy posible que 
esta tarde o mañana por la 
mañana vuelva nuevamente con 
nosotros

El doctor Zoppetti, ha dicho 
de él: “Es un chico realmente 
fu e rte  y extraordinariamente 
valiente. No se te oye ni una sola 
queja. Veo también que es un 
aran  d e p o r t is ta .  Pues la. 
primera pregunta que me hizo 
cuando fin a lic é  mi p rim er 
reconocimiento sobre su lesión, 
fue ésta. “ ¿Podré volver a jugar al 
fútbol doctor? ” Y yo le dije que 
sí, que en fútbol puede brillar 
tanto o más que sus tíos en la 
lucha libre” .

Nos alegra mucho la noticia de 
la recuperación de Lambán y 
también el hecho de que nada 
impida que vuelva pronto a los 
campos de fútbol. Pero no tan 
pronto como lo hizo después de 
su primera lesión, que pasó de un 
descayolado de fractura de 
muñeca a un partido de fútbol sin 
haber transcurrido apenas 15 
horas.

^Esperemos por tanto, que no 
se r e p i t a n  l as mi s ma s  
circunstancias en Lambán y 
d e s e e m o s  p a r a  él  un  
restablecimiento completo, unos 
suaves entrenamientos después y 
un ir haciéndose, poco a poco, ese 
gran jugador de fútbol que es y 
rieva d en tro  Javier Lambán 
Montañés, para quien desde aquí, 
pedímos la medalla al sufrimiento 
d e p o r t i v o  a d o n  Q u ie n  
Corresponda.

VESTUARIOS DE LUCHAN
Sin esperar a que Ramón Cobo 

entrase a su vestuario en razón a 
la prisa que' siempre llevamos los 
informadores, entrevistamos al 
buen preparador del Atlético 
Madrileño casi en el mismo césped 
de Luchán. Pues hacerlo en los 
vestuarios supone perder mucho 
tiempo y la posibilidad de que el 
micrófono .registre los clásicos 
gritos de los jugadores bajo las 
duchas, entre otras cosas no 
radiables. ¿Enterados amigos 
alborotadores?... Pero a lo que 
íbamos; esta fué nuestra charla 
con Ramón Cobo.

—¿El partido, señor Cobo?
—Tal y como me lo esperaba; 

el Ejea corre mucho en el primer 
tiempo y luego se desfonda una 
barbaridad en al segundo. Esto lo 
sabemos todos los entrenadores 
de nuestro grupo y es lógico que 
en las segundas partes, apretando 
un poco, caiga el Ejea. No quiero 
decir por eso que juegue mal, 
porque la primera parte la hizo 
muy b ien, pero ya digo, la 
segunda la tuvo fatal y ello supuso 
para nosotros una mayor facilidad 
para alcanzar la victoria, que por

Nueva derrota del Kea en Luchán (1-4)
Sí el Ejea contabilizó una nueva derrota en su haber. Si él Ejea empezó 

la temporada muy bien y va muy mal. Si el Ejea es el farolillo rojo de la 
clasificación. Y  sí el Ejea está más muerto que vivo en la Tercera División, 
será por culpa de quien sea, que por no llamarlo por su nombre lo 
apodaremos “Circunstancias”. Ahora bien, lo que es inadmisible , irritante 
y casi delictivo es acusar a un periodista de ser el responsable directo de la 
marcha en declive del equipo titular de la villa que tanto quiere y por la 
XLue tantas cosas desagradables ha tenido que pasar precisamente por 
quererla quizá en exceso. Decirle en su cara al informador en cuestión 
que se alegraba de tas derrotas del Ejea es tanto como decirle una esposa a 
su marido que se alboroza de alegría porque se ha quedado sin trabajo. 
Porque han de saber esos malos y gamberros aficionados que el domingo 
pasado abuchearon a un representante de Prensa y Radio cuando cumplía 
con su obligación de entrevistar al preparador y al mejor Jugador del 
equipo visitante, que con el Ejea en Tercera División gana mucho más 
dinero a través de periódicos que ni siquiera' se leen en nuestra villa, 
entre otras cosas, porque no llegan jamás. ¿Comprenden ahora qué 
Interés puede tener ese periodista en que descienda su equipo? ¿Qué lo 
quieren ustedes más que él? Pues Ciño por uno, y no en grupo, que eso es 
de cobardes, que se lo vayan a demostrar y a repetirle las frases 
injuriosas que le lanzaron hasta que, por fin, les pudo hacer frente y los 
más alborotadores se escabulleron silenciosa y rápidamente por debajo de 
las gradas del campo. Y ya que hablamos de campo, digamos que el 
partido* lo perdieron los jugadores: los que fallaron una y otra vez, los que 
no supieron sujetar al jugador guineano de color Juan - Luis, que hizo 
cuanto quiso en Luchán y en cuatro excelentes servicios suyos subieron al 
marcador los cuatro goles forasteros que señalaba al final dei partido, con 
un gol en el casillero dei Ejea que había conseguido magistralmente 
Emilio Cortés al ejecutar una falta que a él mismo le hicieron en el borde 
del área de castigo en el minuto 40 del primer tiempo con lo que se 
conseguía el empate, ya que a los dos minutos de juego ya había marcado 
su primer gol el At. Madrileño por mediación de Del Cerro, jugador que 
conseguiría otro tanto más a los 23 minutos del segundo período, siendo 
ejecutados ios otros dos por Asensio en el 15 y 32 minutos de esta misma 
mitad. El primer tiempo fue de dominio alterno y el juego se inclinó un 
poco más hacia el Ejea, pero en la continuación, desfondado el conjunto 
de Luchán y muy baqueteado por las brusquedades de los visitantes, 
alguno de los cuales debió ser expulsado, se vino abajo, a excepción de

Cortés. Rodríguez y Gay. Los demás incluido v disculpado Angel Tomás, 
q ue reaparea*á tra s unai larga ausencia de lus terrenos de juego por lesión 
muy grave, faltos de acierto, de Ideas, aunque nunca faltos de entusiasmo. 
Y es que ai Ejea le están pasando muchas cosas y todas de signo negativo: 
lesiones, expulsiones, bajos rendimientos de quienes se esperaba mucho y 
otras coslllas más, que desde luego, y en eso está con nosotros la Directiva 
del £jea, nos son atribuibles a ningún periodista.

En favor del Ejea debemos decir, también, que tuvo enfrente a un gran 
equipo, muy bien conjuntado y compenetrado y con un jugador que, por 
sí solo, ganó el partido: el extremo de color Juan - Luis.

El árbitro, del colegio valenciano, señor Pinto Barberà, que en líneas 
generales estuvo bien, salvo el fallo del penalty no pitado cuando se lo 
hicieron a Emilio Cortés dentro del área de castigo y no fuera de ella, y la 
expulsión de que debió decretar al agresor de Lasilla, alineó así a los 
equipos. Ejea; Seral; Juan - Ramón, Clemente, Gay; Vilas, Rojo; 
Rodríguez. Emilio Cortés, Angel Tomás (Sauras). Asín,Uasilla (Abarca).

At. Madrileño: Menéndez; Michel, Gil, Quiles; Galán, Gallego; Juan - 
Luis, Orgaz (Del Campo), Del Cerro, Muñoz (Peter), Asensio.

Destacaron por el At. Madrileño; Michel, Quilés, Galán, Juan - Luis y 
Del Cerro.

otra parte la teníamos prevista y 
casi tem í por ella al emoatarnos el 
equipo de ustedes

—¿Lo mejor del Ejea?
— Su defensa Gay y su 

delantero Cortés. Si ellos contasen 
con jugadores de su clase y 
temperamento futbolístico, otro 
gallo le cantaría al Ejea.

—¿Y lo peor?
—Su falta de coordinación, la 

poca atención que prèsta a los 
mareajes y su falta de moral.

—¿Lo mejor y lo peor de 
ustedes?

—La compenetración en todas 
n u e s t r a s  l í n e a s  y t as  
individualidades de Gil, Juan-Luis 
y Del Cerro.

Pasamos después a entrevistar 
al preparador del Eíea Paco Calvo, 
quien nos dice que el partido ha 
estado muy bien por parte del 
equipo que entrena, sobre todo en 
la primera parte, de la que dice 
han estado tas fuerzas muy 
niveladas y que con un poco de 
suerte bien pudo Inclinarse el 
marcador a favor de los de casa, 
porque los ejeanistas jugaron 
mucho al fútbol y ya, en la 
s e g u n d a  p a r te ,  como los 
visitantes, abusaron de muchas 
brusquedades, los chicos se 
v in ieron  abajo y, por fin , 
perdieron el partido.

— ¿Lo m ejor del equipo  
forastero?

—Su defensa derecho y el 
jugador de color Juan-Luis. Este 
jugador ha sido el mejor elemento 
de cuantos ha traído el Atlético 
Madrileño y el ha sido quien ha 
dado casi hechos los cuatro goles 
que nos han marcado.

— ¿No ha estado Juan-Luis 
excesivamente desmarcado?

—Posiblemente, pero es que ha 
sido porque es un verdadero 
artista dei desmarque y no hay 
quien lo sepa sujetar.

— ¿Lo  p e o r  del cuadro, 
visitante?

—Bien pocas cosas que no sean 
sus brusquedades, cosa que me 
extraña mucho en equipos de 
tanta ciase y categoría.

Esperamos mejores tiempos y 
que Paco Calvo, tenga con su 
equipo mejor suerte de la que 
hasta ahora le ha deparado el 
destino.

CAJA RURAL
EL DINERO DEL CÁMPOPARA EL CAMPO
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CAMPANADA
EL POSITIVO DE VITORIA 
VALE UN POTOSI A ESTAS 
ALTURAS DE LA LIGA

Se ha dicho miles de veces que en el fútbol ya está todo 
inventado, pero... ini hablar señores! ... En la sala del deporte 
rey existen multitud de ingredientes que, mezclados en dosis 
imprevisibles, dan lugar a que cada tarde dominguera, cada 
encuentro, sea totalmente distinto del anterior. La emoción, la 
sorpresa, la alegría o la decepción y, sobre todo, el resultado 
final son, entre otras muchísimas, las circunstancias que nadie, 
hasta la fecha, ha logrado predecir con certeza. ¡Purità 
casualidad, amigos! .

- 0-

Un ejemplo lo tenemos en el pasado Alavés-Huesea. Ni los 
más optimistas forofos se hubieran atrevido a apostar, tan 
siquiera un "celtas", por un resultado positivo para el Huesca... y 
sin embargo... hasta el minuto final el conjunto azulgrana iba 
ganando a los blanquiazules de Vitoria por un gol de diferencia. 
Luego, en el minuto postrero, un zambombazo de Arambarri 
dejó las cosas en un empate a dos tantos,., i Que no está nada 
mal, en verdad!

- 0 -

Borbón, Peralta, Ferrer, Sabalete, Mendiara... lOiga que se 
está Vd. refiriendo al Lamusal ... No, hombre no, estos fueron 
los ex-fabriles que en Mendizorroza contribuyeron, entre ptros, a 
la consecución de un positivo que, a estas alturas, tiene un valor 
incalculable. iDigo!

- 0 -

Los "niños de oro" del Huesca, Ferrer y Sabalete, fueron los 
autores de los dos goles de su equipo... ¡ese es el camino a seguir, 
chavales! ... ¡lo que hubiera dado este humilde comentarista por 
haber estado allí en esos momentos! ...

- 0 -

Debutó en las filas del Huesca, Peralta de otro jugador 
procedente del Lamusa, que si no se malogra, pupde llegar muy 
lejos en el fútbol.. De él depende exclusivamente su futuro. 
Disciplina, sacrificio, humildad y afán de superación, son el 
camino a seguir. Lo contrario, la buena vida, el endiosamiento 
prematuro, y el conformismo, han dado al traste con muchas 
promesas que en el fútbol fueron... ¡atención chavalín! ...

- 0-

Y ahora a esperar al Moscardó que nos visita el próximo 
domingo. Si Ferrer y. Sabalete vuelven a marcar, si Mendiara nos 
obsequia con un par de dianas, si Encontra bate al portero 
visitante, si... ¡Oiga por favor no siga que me da algo! ...

BERNUES

F u e  para las fiestas de 
San Lorenzo cuando los 
a r t e s a n o s  de la 

provincia y capital tuvimos 
ocasión de presentar nuestros 
trabajos en la 1. Exposición 
de Artesanía, convocada y 
p a t r o c i n a d a  p o r  la 
Organización Sindical.

Seguidamente participó un 
reducido número de artesanos 
en la exposición que se 
celebró en Madrid el pasado 
otoño, y próximamente en la 
que va a tener por escenario 
la bella isla de Palma de 
Mallorca.

De aquí que surja este 
com entario , con los más 
fervientes deseos de atención 
para aquellas personas en la 
artesanía de una forma u otra.

Vemos con agrado' que 
Huesca es con frecuencia 
invitada para exponer fuera 
sus trabajos artísticos. Pero, 
por el contrario, no es justo 
ni razonable que en el 
m om ento de  ̂ representar 
nuestra artesanía, lo hagan 
siempre los mismos artesanos. 
Recor damos que en la 
exposición Artesana de la 
D i p u t a c i ó n  P rovincia l, 
participamos más de veinte 
expositores, pero en la 
actualidad, si hay que salir, 
este núm ero se reduce 
considerablemente. Estamos 
de acuerdo, en que no hay 
sitio para todos, ya que los 
espacios designados son 
pequeños. Pero, por favor, a 
cacla certamen que acudan 
artesanos distintos, y de esta 
fo rm a dar oportunidad a 
todos para que puedan 
promocionar sus artículos.

Por otra parte, si en alguna 
ocasión hemos visto nuestra 
ciudad a través de la pequeña 
pantalla, en el momento de 
salir la artesanía ha ocurrido 
lo antes anotado, siempre las 
mismas especialidades.

Me viene a la memoria que 
en la inauguración de lá 
Exposición de la Diputación, 
alguien dijo estas palabras, “Y 
precisamente lo que se trata 
de salvar es la supervivencia 
de los ya poquísimos talleres

Recordamos perfectamente edmo estaban hace 
unos años las carreteras comarcales y, sobre todo, losi 
accesos a muchos de los pueblos de nuestra provincia. 
Caminos carreteros, llenos de baches, descamados, 
polvorientos. Verdaderas rutas infernales.

Nuestra Diputación en una labor silenciosa y eficaz 
ha hecho en la medida de sus posibilidades una 
excelente labor. Muchas de estas carreteras comarcales 
antaño casi intransitables, hoy son agradables rutas 
asfaltadas por las que llegar a los apartados y abniptos 
rincones de nuestras comarcas ya no es un suplicio.

Son muchos, muchísimos los oscenses que en sus 
paseos domingueros llegan cómodamente hasta estos 
pueblecitos, a sus más característicos rincones para 
pasar sus días de asueto y aún sus vacaciones. Nuestra 
provincia, a pesar de su tortuosa orografía ya es 
transitable.

Lo necesario es ahora, que esta labor de la 
Diputación, encomiable dentro de sus menguados 
recursos, tenga eco en este aspecto en su hermana 
mayor en esta disciplina: Obras Públicas.

No nos cansaremos de insistir en que todo 
desarrollo está supeditado de manera total a la 
facilidad en las víafr.de comunicación.

El Pirineo, al que prevemos un formidable porvenir 
turístico tanto en invierno como en verano, debe tener 
como base primordial unos accesos cómodos y seguros 
para los visitantes.

Nuestras carreteras se han quedado pequeñas. 
Algunas (te ellas ya piden urgente reparación y 
ensanchamiento. Basta observar las auténticas riadas 
de vehículos que los fines de semana cubren su 
superficie. Y  esta circulación se toma peligrosa.

Botón (le muestra: El pasad<> domingo, hace unos 
días, con ocasión de un trágico accidente en las 
inmediaciones de la ciudad, en el que perdió la vida un 
muchacho de nuestra. Universidad se produjo un 
verdadero caos en la circulación. Sólo la paciencia y el 
civismo de losi conductores evitó mayores males

Pero hay que pensar que esto puede ser el pan de 
nuestro cada día. Y la dnica solución es ampliar, 
adecuar, los caminos. Por eso, poniendo hoy como 
ejemplo lo que a pequeña escala ha hecho nuestra 
Diputación, entendemos que ha llegado la hora de que 
nuestras carreteras principales sean objeto de una 
rápida y profunda transformación.

Sabino COSTEAN

A J E D R E Z
Siguiendo en el Campeonato 

de España por Equipos de Clubs, 
Jaque se trasladó el domingo a 
Barcelona para contender con el 
Club C E N TR O  COMARCAL  
LERIDANO, sito en la Avda. José 
Antonio 592, de dicha capital.

El equipo oscense fué el mismo 
que venció ai Fuenciara, de 
Zaragoza, esto es, Laviña, Torre, 
Yáñez y Abril. De los catalanes, 
sólo sabemos que forman un 
conjunto muy fuerte^

Para el próximo domingo, dfa 
25 de marzo, se disputará en 
Huesca la segunda parte de esta 
eliminatoria. iA ganar, amigos! .

MERITORIA LABOR DE lA  DIPUTACION
•  LA RED DE CARRETERAS SECUNDARIA SE HALLA 

AHORA EN MUY SATISFACTORIO ESTADO

A LA EXPOSICION DE PALMA DE MALLORCA 
DEBE CONCURRIR UNA REPRESENTACION LO 

MAS AMPLIA POSIBLE

de artesanos que quedan en 
nuestra provincia, ya que 
pueden ser las actuales 
escuelas de artesanía” .

Así pues, revaloricemos 
estas pocas escuelas que 
quedan tendiéndoles la mano, 
y facilitántoles su justo turno 
para que a cada maestro no le 
falte su oportunidad de dar a 
conocer sus obras para que 
después, merezcan la atención 
del turismo. Que es a fin de 
cuent as quien consume

nuestra producción.
Q u e  en lo  sucesivo 

podamos decir que en nuestra 
provinc ia  no solam ente  
existen tres o cuatro maestros 
artesanos, sino muchos más, y 
c o n  m u y  v a r i a d a s  
especialidades. Y de esta 
forma dar a conocer por el 
mundo entero la abundante.y 
bella  producción de la 
artesanía oscense.

Pedro AGON TORN.IL

¿Quién ha de procurar que los árboles existentes en la Plaza de 
Santo Domingo y  San Martin que aún son jóvenes, no lleguen a besar con 
su copa el suelo? Si nadie lo remedia, en pocos años más eso ocurrirá 
pues la curvatura que ahora tienen asi lo indica.

¿No es posible que el agente municipal que presta sus servicios en el 
llamado cruce “Internacional”, en ciertas horas, lo haga —los dias festivos 
en especial— en las horas comprendidas de 7 a 10 de la noche, que son 
realmente las más concurridas por vehículos procedentes de excursiones y  
otros?

¿Cuándo se van a enterar alanos conductores que no se pueden aparcar 
los vehículos, en el primer sitio que les viene a mano y, en especial, en las 
esquinas entorpeciendo la circulación y  el paso de peatones?

Pero... ¿cuándo vamos a colocar un agente de tráfico en la esquina de 
Hacienda, de una a dos de lai tarde, para evitar que muchos conductores 
insensatos crucen el paso de peatones cuando está abierto para los de a 
pié?

***

Y... ¿cuándo van a enterarse también muchos peatones, de que cuando 
dicho paso está en rojo, indica que ellos no tienen por qué atravesarlo?

***

Y  por hoy, ya vale. Pero en verdad que habrá que tomar en serio el 
problema de tráfico. Si ahora que tenemos una motorización discreta da 
tantos quebraderos de cabeza ¿qué ocurrirá cuando se alcancen los 
100.000 vehículos?

LA NUEVA DIRECCION DEL
BAR SANCHO RAMIREZ

Se complace en ofrecerles su selecta degustación de cocina 
en sus diversas variedades. Gran surtido de quesos.

C/. Sancho Ramírez, 18 H U E S C A
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21 DE MARZO

ESTOS ANUNCIOS

A R IE S , (21 marzo,20 
a b r i l ) . — L a s  
personas que hoy 

entren en su vida pueden cam biar 
e s t a  p o r  c o m p l e t o .  L o s  
d e s p la z a m ie n to s  se rán  de gran 
utilidad para sus negocios.

T A U R O , (21 a b ril 
^0  m ayo).— Demore 
s u s  a s u n t o s

____ , Im p o r ta n te s ,  hoy
puede ser el d ía  mas aciago del mes.
Sea más paciente con los seres que

G E M  i N I S v ^ l  
m ayo, 20  ju n io ) .— 
V i g i l e  m á s  s u  
asp e c io 'fís ico , no  se 

descuide. Prevéngase con tra  posibles 
erroresv To riie  m edidas con respecto a 
su s a lu d .^ ___

C A N C E R .  ( 2 1  
ju n io ,  20  ju lio ) ,— 
A u nque  le parezca 
que la gente actúa 

de manera desinteresada, no  se fie . 
Sus sentim ientos alterarán su buen 
ju ic io ,  razone . Procure cu ra r el 
catarro.

LE O . (21 Ju lio , 21 
a g o s t o ) . — L o s  
c o n v e n io s  n o  te  
f a v o r e c e r á n  

rentísticam ente. E l id il io  puede ser 
fascinante pero o frece n iu y  poca 
seguridad._____

V IR G O , (22 agosto, 
2 2  s e p t ie m b re ) . ' 
C o n tro le  sus gastos, 
ya que su deseo de 

ostentación le cond uc irá  al derroche. 
Sea mas a fable con la gerite. -N o 
p ie n s e  q u e  s ó lo  -us te d  t ie n e  
preocupaciones,

l i b r a , ( 23  
s e p t i e m b r e ,  2 2  
o c tu b re ) .— N o se 
d e je  in f lu e n c ia r ,  

persevere en sus propias ideas y  
r*)étodo$ conservadores./ Es posible 
q u e - v e a  p r o n t o  c o n v e rt id o  en 
realidad un sueño secreto.

E S C O R P IO N , (23 
o c t u b r e ,  2 2  
n o  V i e m b r e )
M uéstrese decidido, 

para q u e  la  g e n te  conozca su 
.pbs ic lón . .. Son posibles las malas 
In te rp re ta c io n e s .

S A G IT A R IO ,  (23 
noviembre; 20 
d ic ie m b r e ) .— Día 
p r o p i c i o  p a r a  

co rre g ir cua lqu ier e rro r com e tido  
ayer. Una atm osfera de paz le dará la 
oportunidad de adelantar ese traba jo . 
No habr-a nada que in te rfie ra  sus 
relaciones sentim entales

C A P R I C O R N I O  
(21  d ic iem bre, 19 
enero).— Su sentido 
del h u m o r será mal 

in terpretado, no gaste brom as. Las 
cuestiones fam ilia res rom pera ri sus 
planes, procure  no irrita rse . C on fíe  
en su traba jo  y  hab ilidad  para los 
negocios.

A C U A R I O ,  (2 
enero, 18 feb re ro ).— 
N o se meta en los 
a s u n t o s  'de  los 

in te r é s  s e r ía  m a 
In te rp re ta d o  y  nada agradecido 
Esfuércese p o r resultar g rato a esa 
persona. Va a necesitar m ucho de 
ella.

~  PISCIS, (19 febrero  
20 m arzo }.— Busque 
c o n s e j o  d e  lo s  
profesionales. N o  se 

fié de las personas que le adulen. El 
id ilio  se presentará delicado pero con 
un poco de tac to  puede hacer volver 
las aguas a su cauce.

a m ig o s , su

SE RECIBEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE 
PUBLICIDAD Y EN NUESTRA ADMINISTRACION 
LLAMANDO AL TELEFONO 21 69 83, AL PRECIO 
DE UNA PESETA POR PALABRA.

AUTOMOVILES

CARTIE.— Automóviles de 
importación.

EXPOSICION y venta. Leónxm,8.
GRUAS Guinea: León X m , 7. 

Teléfono 221298 y 373081.

v e n d o .— Caravell seminuevo, 
de particular a particular,' 
Teléfono 239425.

2 5 0  SE

PUÜDOS.— Escriche, resolverá 
lim pieza de las casas en 
comunidad.

DISCOS, cambiamos San Blas, 20

RETALES Royo, en Royo, 13., 
Sectm Calvo Sotelo.

D esde 1 0 8 .0 0 0 ,----Pts.
entrada y cómodos plazos en 
diez años.

EDIFICIO en construcción en 
Las Delicias, calefacción - 51 
vecinos, todas' las mqoras. 
475.000,—  Pts.

M E R C E D E S ,  
excelente.

MERCEDES.— 220 SE colas.

ALFA Romeo 1.750, Berlina 
nuevo a estrenar.

VOLKSWAGEN escarabajo 
1.600 nuevo a estrenar.

ENSEÑANZA

GRADUADO escolar, prepara
ción. Tel. 343869.

Colegio-Academia BERDALA.

B E R D A L A .- Calculadores,, 
Proyectistas, Croquizadores, 
Delineantes.

BERDALA.— Joaquín SoroUa, 
3. Tel. 371834.

BERDALA.— Secretariado. 
ContaUlidad. Banca.

B E B D A L A .-  J a r d ín  de  
{n tla n c ia . .P á r v u lo s , y 
EÜúcaQÓn Genera Básiáiji ên 
toa ocho cursos, niMcúlmo y 
femcaüho.

BERDALA.- Idiomas. Música.

FO TOGRAFIA-CINE

NUEVO, ocasión. Diapositivas. 
P elícu las. Confección de 
diapositivas a partir de 
negativos, blanco y negro o 
comr. Calatayud.3.

FARMACIAS DE GUARDIA
Turno 8-A

FARMACIAS DE SERVICIO, DIA Y NOCHE

Antonio Leyva, 30; Avda. Madrid, 147; Avda. Valencia, 9; 
Camino Puente V irrey , 10; Costa, 6; Fuenclara, 2; Plaza 
Tauste, 1; Santa Inés, 22, y Vista Alegre, 13.

FARMACIAS QUE POR LA TARDE CONTINUAN ABIERTAS 
HASTA LAS 11 DE LA NOCHE

.".-itonio Leyva, 30 (Barrio Oliver) — García Jalón— , 
332037. Avda. Madrid, 147 — Lamarca— , 331193. Avenida 
Valencia, 9 — Martínez— , 255280. Camino Puente Virrey, 
núm. 10 — Artola— , 410459. Carretera Valencia, 12 (Casa- 
blanca) — Royo— , 259538. Costa, 6 — Galb’án— , 225453, 
D. Pedro de Luna, 94 (Delicias) — Zamarro— , 331627 
Fuenclara, 2 — Lasala— , 223400. Lapuyade, 39 — Alcu
billa— , 272244. Lealtad, 13 (esq. Lugo, 100-Torrero)
__Mateo— , 275370. Miguel Servet, 14 — Cabrerizo—
414607. Paseo Calvo Sotelo, 32 — Aznárez— , 220943 
paseo General Mola, 13 — ^Robredo— , 224149. Plgnatelli, 
núm. 30. — Chóliz— , 223642. Plaza de Tauste, 1 — Mon 
real— , 297163. Salvador Minguijón, 45 (Las Fuentes)
__Ors__, 214945. Santa Inés, 22 (Prolongación) — Bona-
fonte— , 219030. Vista Alegre, 13 (esq. Mlllán Astray) 
— González García— , 37.1844.
NOTA: Los servicios de OXIGENOTERAPIA pueden solici

tarse en todas las farmacias, o avisando directamente
al teléfono 257253.

PULIDOS Escriche abrillanta y 
lim pia su p iso , local y 
oficina.

PULIDOS.— Escriche: Fray. 
Julián Garcés, 7. Tdéfono 
272579.

PULIDOS Esariche Uminairá su 
industria.

EN RETALES Royo, usted ya 
sabe que son retales... pe^,, 
no lo parecen.

LOCALES.— Reina Fabiola, 
180-220, 211631.

VARIOS
SE OFRECE señora para limpieza 

de 5 de madñigada a 10 de la 
mañana. Teléfono 331041.

CUIDAR niños a domicifio. Telé-i 
fono 331041

FINCAS
CALVO SOTELO, 28 cuatro 

habitaciones, calefacción. 
800.000,—  Pts. facilidades 
de pago.

PLSO en Príncipe B. Carlos, 4 
habitaciones, , calefacción  
individual, muchas mqorasj 
sin gastos. 120.000,—V Pts. 
e n tr a d a  y d ie z  años  
facilidades.

LAS FUENTES GRUPO I - 4 
habitaciones, portería, llaves 
abril, todas las mgoras.

PL. SAN FRANCISGQ 100 
m e tr o s  cuá'drados dos  
s e r v i c i o s ,  c u a t r o
h ab itacion es. Grupo I, 
calefacción, extraordinaria 
luz.

FINCAS CASAMIAN. San Miguel 
número 9. Telf. 222840.

REPARACION

CONSTRUCCIONES MetáUcas 
Industriales Lamana. Naves, 
crirajería Lamana. Doce de 
O ctu b re , 31. T eléfono  
2722.6-1.

r e p a r a c i o n e s  gargn- 
tizada-s, Lui s  de:l Valle 
números, 5-7. Telf. 259930.

t a l l e r e s . — Cu é l l a r ,  
Reparación en general de 
automóviles diapa-pintura.

WSOS EN ARRIENDO

Casta Alvarez. 17 - 4 . ° ...... .... 1.5QO »esetas

Pascuala Perié, 18, cuarto A.............................. . 3.500
Baltasar Gracián, 7, segundo ........................... . 6.000
Atares, 4, sexto (con calefacción)..................
(Molino, 8 Tintorería)

. 5.500

Sacramento, 12, primero.................................. . 1.500

Saoramento, 12, tercero.................................... . 1.500

Sacramento, 12, cuarto .................................... . 1.500

Casta Alvaréz, 25, segundo deba....................... . 850

Bolonia, 27 ,1 . (calef. ind.) 150 m2................... . 4.500

Atares, ^-imero (para oficinas) .......................
(Molino, 8 Tintorería).

. 4.500

GastiUo, 8. entlo. izqda. 5 habitaciones......... . 2.193

CastiUo, '8, 3.° deba. 6 habitaciones.............. . 2.293

Plaza del Pilar, 7, 3.............................................. . 3.000

Baltasar Gracián, 7, 5?Izda. con calefaccentral 5.000 I
Armas, 151, bajo................................................. 700 ,-

•  #

1 LOCALES EN ARRIENDO

Bolonia, 16. (local 65 metros cuacados).. . . .  6.000

Camino de las Tmres, 90............................. . . . ,  3.500

CaiHtán Casado, 17, só ta n o ....................... ___  700

NOTA.— Para arréndamíentó de Im {h so s  se i^ecisan 1 
ref^*en^as del sediótante, sui' estos requisitos no se i
podrán atender.

mucho sol. Tdéfono 216982. 
Señor Martínez.

CALENTADOR agua .a butano 
con filtro para , humos e 
instalación cóbre' perfecto 
servicio T. 370039.

VENDO p r o ^  para bar, radio,, 
corrien tes, 5 lámparas. 
Trigono ̂ 76331. 

A G R I C U L T O R E S  vendo

m otocu ltor  Pascual! con 
remolque basculante fresa o 
rotovator arado y diversos 
aperos del mismo y s^ d o ra  
alfalfa marca '“El- León”, 
(XHte delanto-o, -¡y • siega al 
centro, modelo lUO-OU de 
2 , 5 0  corte. T odo e llo  
seminuevo. Antonio Ramò«. 
Td. 47, Escatrón.

VENTAS
VENDO torenOi cerraUo, con 

agua propia, luz y fuerza en 
la Carretera de Logroño,, 
'entrada dèi cam ino de 
P i n s eque,  cerca de El 
Cadiirulo. Teléfono 216983.

VENDO piso en sector Torrero

7 8 9 10 11

HORIZONTALES.— 1: Madero, piedra o columna colocada 
verticalmente para servir de apoyo o señal.— 2; Pasé la vista 
por lo escrito.— 3: Adverbio.— 4: Letra griega. - Siglas co
merciales. —  5: Castigo. - Parientes. —  6: Glándula situada 
detrás del esternón. - Consonante. .  Vocal en plural.— 7: De
mostrativo. - Reclusión por un tiempo breve.— 8; Artificio 
de pólvora.— 9: Autillo.— 11: Zumo exprimido de uva antes 
de fermentar.

VERTICALES.— 1: Consonante.— 2: Superficie de un te
rreno.— 3: Brazo o pierna en el hombre y en los cuar< 
drúpedos.— 4: Figura geométrica.— 5: Interjección. - Planta 
de raíz feculenta.— 6: Espuerta grande. - Gustosos, agrada
bles.— 7: Movimiento inconsciente habitual. - Pertinaz.— 8: 
Adverbio. - Interjección.— 9: Breves poemas dramáticos.— 10: 
Cercado hecho de palos o varas entrelazadas.— 11; Inter
jección.

3tíuclon al nun»ro í
HORIZONTALES.— 1: Retos.— 2: Res.— 3; Masas.— 4. 

Le. - In.— 5: Bota. - Alar.— 6: Mana. - En. - Tas.— 7: Eta.- 
Crótalo.— 8: Riada.— 9: Aro.— 11: Tropa,

VERTICALES.— 1: Me.— 2: Bata.— 3: Lona.— 4: Meta.—  
5: Era. - Cía.— 6: Teso. - Erario.— 7: Osa. - Anodo.— 8: Sil. 
Ta.— 9: Nata.— 10: Ralo.— 11: So.

SONRISAS de ESPAÑA
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•  "GANE TIEMPO Y SEGURIDAD"

Si el Parque automovilístico 
nacional está en 5.5 00.000 
vehículos más o menos —según las 
más recientes estadísticas—, 
quiere decir que la Jefatura de 
Tráfico, en colaboración con los 
Ayuntamientos, ha confeccionado 
y tirado del orden de cinco 
m illones de folletos titulados 
“ Gane tiem po y seguridad”, 
repartidos en Madrid por las 
mozas minifalderas y ya casaderas 
— p o r  a p r o b a c i ó n  d e  la

I

C orporación Municipal—, que 
h a c e n  de  guard ias  de la 
circulación.

Las guardias aprovechan los 
semáforos en rojo para colocar a' 
cada conduc to r  uno de los 
foUetitos, que es como un “test” 
sobre la forma de conducir. Si da 
positivo, usted sabe conducir. Si 
no, mejor es que se estudie usted 
nuevamente el código de la 
circulación, en bien de todos, y en 
el suyo propio, por supuesto.

i'á

FUNES ROBERT Y LOS EURODOLARES

Funes Robert analizó también estos días el problema de la cfisis 
monetaria internacional, y llegó a la conclusión de que no había 
solución fácil para coloca" esos 90.000 millones de euroddlares que 
andan circulando errantes por el viejo continente, y que suponen 
como una cuenta pasada ahora por los Estados Unidos para 
recuperarse de sus “ayudas”, iniciadas con el viejos: novelado y 
filmado “Plan Marshall”, del que España no recibió n i tas migajas 
pero por el cual al parecer, también tenemos que pagar, a la hora de 
que los USA pasen recibo.

Y el recibo ya lo han pasado con esa devaluación del dólar, que, 
por si todavía existe algún alegre, confiado y angelical pensador de 
que la medida es beneficiosa, debe aclararse previamente que a las 
consecuencias nos atendremos en estos meses próximos.

Ha y  estos días, y particularmente desde que se 
hundió todo el sistema económico basado en el 
falso imperio de los dólares, una especie de 
fiebre por las cuestiones monetarias, por las relaciones 

económicas exteriores de España, y por la Comunidad 
Económica Europea y la futurible integración de 
nuestro país en ella. Jornadas sobre las relaciones 
comerciales de España con el Este, jornadas de los 
empresarios ante el Mercado Común, conferencias de 
especialistas... y, en todo ese embrollado tinglado con 
base en la economía, todo un conjunto floral de 
opiniones, que van a ser actualidad permanente todo el 
año,  hasta la firma del nuevo acuerdo con la 
Comunidad.

Uno de los factores que más deben .contar en 
nuestra i ntegraci ón en la comunidad es la

productividad, analizada esta misma semana por el 
catedrático Emilio de Figueroa

-Las diferencias de productividad, entre la CEE y 
España, son, sin duda, muy grandes; aunque no 
disponemos de datos por sectores o ramas industriales, 
sé puede estimar que, en conjunto, es de unas cinco 
veces mayor. Teniendo en cuenta en número de horas 
que, por término medio, se trabajan semanalmente en 
España -m u y  superior al de la Europa integrada-, se 
deduce que la relación trabajo-producto es muy alta, 
pero esto implica también que ¡a dotación de capital 
por individuo activo —relación capital—trabajo— es 
muy reducida.

A esto añadía un 17 por ciento de mano de obra 
disponible -e l 9 por ciento en "paro encubierto" y el 
8 por ciento de emigrantes-, a pesar de un exceso de 
capacidad no utilizada.

UN PRESIDENTE 
LLA.MAD0 CAñPORA

El triunfo de Cámpóra 
en las elecciones argentinas, 
que, según los expertos, se 
debe al papel del general 
Perón y  su influencia dentro 
del partido justicialista, me 
h i z o  r e c o r d a r  u n a s  
declaraciones del político 
argentino en su visita del mes 
de agosto a Madrid.

Héctor Cámpora - o  el 
doct /or  Cámpora, como  
prefiere que le llamen— me 
dijo en aquella ocasión:

- E l  general Perón será 
presidente de la Argentina. 
En unas elecciones libres 
obtendrá el triunfo absoluto, 
porque el pueblo entero está 
con él.

Y  parece que el pueblo ha 
estado con Cámpora que, 
según los expertos, es casi lo 
mismo que estar con Perón. 
¿Seguirá el general a partir de 
ahora, cuidando sus palomas 
de la quinta “17 de octubre" 
en Puerta de Hierro, de 
Madrid o regresará de nuevo?

LAS JORNADAS DE LA MAR

'ríttT“'. 'i‘ i,

piCiOmNAÜTW.

Que en Madrid se celebren 
unas Jornadas de la Mar, ya 
resulta curioso, dado que, 
salvo los embalses cercanos y 
la historiada agua del Lozoya, 
p e r d i d a  y a  e n  l a  
contaminación global, por la 
c a p i t a l  d e l  r e i n o  las 
vocaciones marineras son 
escasísimas.

Sin embargo, las Jornadas 
de la Mar se celebrarán, y 
Madrid será escaparate de 
t o d a s  l as n o v e d a d e s  
nacionales en 'cuanto  a 
tabricación de embarcaciones 
especialmente aptas para ia

n a v e g a c i ó n  en a g u a s  
Interiores.

En la desangelada rueda de 
pr e n s a  q u e  s i r v i ó  de 
presentación de las Jornadas, 
el Subsecretario de Comercio 
echó un capote al tema, con 
su h a b i t u a l  a g u d e z a  
periodística ^^no en vano el 
apellido Fernández Cuesta 
está re iac ionado  con la 
profesión—, y se dtó un dato 
muy In teresante: España 
exporta del orden de 600 a 
700 millones de pesetas en 
embarcaciones de este tipo. Y  
la cifra aumenta.

¿UNA VOZ QUE NO SE ESCUCHO?

La Asociación Quevedo, de antiguos "seuistas" —que no es nada 
extraño, sino simplemente antiguos miembros del SEU-, ha organizado 
una serie de conferencias en un hotel madrileño de cinco estrellas, de 

-donde se deduce que la asociación tendrá fondos, dados los precios que 
estos centros piden por alquilar sus salones. En ese ciclo habló 
primeramente-el profesor Velarde Fuertes. De ello se dio noticia. Lo 
curioso fuá lo que Castro Villacañas, el Presidente del Sindicato Nacional 
de Prensa, Radio y Televisión, dijo en !a presentación del conferenciante;

-S i en vez de escucharse la voz de los catedráticos y de algunos 
dirigentes políticos se hubiera escuchado en su día la voz del SEU, 
posiblemente la situación universitaria y política del país sería muy 
distinta. i

De donde se deduce que, si hay problemas, la solución está en el SEU.

í« f:
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